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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 396 
- без перепечаток 315 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Дискриминация Гудачека 

 
Словацкий вратарь Гудачек рассказал, что стал жертвой "кампании 

ненависти" из-за того, что играл в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вратарь сборной Словакии по хоккею Юлиус Гудачек выразил мнение, 

что он стал жертвой "кампании ненависти" из-за того, что выступал в 

Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
перейти к статье 

В парламенте Словакии вступились за хоккеиста, наказанного за игру в 
России (Р-Спорт) 
Спикер парламента Словакии заступился за Гудачека, уволенного из-за игр в 
КХЛ 

перейти к статье 

"Я - жертва кампании ненависти". Ягр выгнал из команды экс-вратаря 
"Спартака" (Советский спорт) 
Юлиус Гудачек не может продолжить карьеру в Чехии из-за выступлений за 
команды КХЛ.  

перейти к статье 

Скандал в Европе из-за дискриминации Гудачека за игру в КХЛ: Ягр в 
ярости, за словака вступился спикер парламента (Чемпионат.com) 
Юлиус Гудачек, выгнанный из "Кладно" под давлением общественности, не стал 
молчать. За него вступился и спикер парламента Словакии. 

перейти к статье 

"Ягр, наверное, про себя забыл". Плющев - о разрыве контракта Гудачека 
из-за игры в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
высказался о разрыве контракта "Кладно" с вратарем Юлиусом Гудачеком из-за 
игры в КХЛ. 

перейти к статье 

Бывший форвард ХК "Спартак" высказался о ситуации с Гудачеком в 
Европе (Чемпионат.com) 
Бывший форвард ХК "Спартак" Бранко Радивоевич прокомментировал ситуацию 
с экс-вратарем клубов КХЛ Юлиусом Гудачеком. Ранее чешский клуб "Кладно" 
расторг контракт с голкипером из-за давления болельщиков клуба, которые 
требовали разорвать контракт с хоккеистом из-за его выступлений в КХЛ. 

перейти к статье 

Отстранение Израиля ИИХФ 



 

 
Назаров отреагировал на отстранение Израиля ИИХФ и назвал сроки 
возвращения сборной России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отстранение сборной 
Израиля от международных соревнований и назвал сроки возвращения сборной 
России к матчам под эгидой ИИХФ. 

перейти к статье 

Артюхин об отстранении Израиля: ИИХФ хотят показать, что могут 
отстранить не только Россию (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин 
прокомментировал отстранение сборной Израиля от международных 
соревнований ИИХФ.  

перейти к статье 

Израиль отстранили от международного хоккея. Видимо, все из-за 
потенциального матча с ОАЭ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Неожиданное решение ИИХФ.  

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России: удивительно, что против сборной Казахстана 
санкций не вводят (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о 
двойных стандартах при введении санкций в отношении национальных команд и 
игроков, выступающих в КХЛ. 

перейти к статье 

В Израиле обвинили федерацию хоккея в антисемитизме за отстранение 
от ЧМ (РБК (rbc.ru)) 
Федерация хоккея и НОК Израиля обвинили IIHF в антисемитизме из-за ЧМ 

перейти к статье 

Израильская федерация хоккея подала иск в CAS на отстранение сборной 
от соревнований под эгидой IIHF (Sport24.ru) 
Федерация хоккея Израиля совместно с олимпийским комитетом страны подала 
иск в Спортивный арбитражный суд (CAS) из-за исключения национальной 
команды из турниров под эгидой Международной федерации хоккея ( IIHF ).   

перейти к статье 

Отстранение Израиля от чемпионата мира по хоккею может быть связано 
с президентом России (Советский спорт) 
Согласно информации, у главы РФ есть связи в совете ИИХФ.  

перейти к статье   

В Израиле считают, что Россия причастна к отстранению их сборной со 
стороны ИИХФ (Чемпионат.com) 
В Олимпийском комитете Израиля считают, что Международная федерация 
хоккея (ИИХФ) отстранила их сборную из-за давления со стороны России, 
сообщает The Jerusalem Post. 

перейти к статье 

Тардиф: отстранение сборной Израиля не связано с участием команды 
ОАЭ в чемпионате мира (ТАСС) 



 

Международная федерация хоккея будет регулярно анализировать ситуацию с 
турнирном, отметил глава организации 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

CAS зарегистрировал апелляцию вратаря ЦСКА Федотова на санкции IIHF 
(ТАСС) 
В суде уточнили, что дата слушаний еще не назначена 

перейти к статье 

Бахмутов высказался о возвращении Ковальчука и Хабибулина в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов заявил, что Приглашение 
ветеранов - маркетинговый ход для клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Агент Радулова о "семейных вопросах" игрока: "Глупость. Шевченко 
нужно запретить давать ложные комментарии и лишить аккредитации 
КХЛ" (Sports.ru) 
Агент Александра Радулова призвал лишить аккредитации Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: Лайпсик уже цитирует Пушкина и ориентируется на 
петербургских улицах (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на получение российского 
гражданства нападающим армейского клуба Бренданом Лайпсиком и заявил, что 
канадцу будет проще проникнуться русским духом в таком историческом городе 
как Санкт-Петербург. 

перейти к статье 

Вратарь СКА Серебряков побил личный рекорд по продолжительности 
сухой серии в КХЛ (Sport24.ru) 
Вратарь СКА Никита Серебряков установил новый личный рекорд по 
продолжительности сухой серии в КХЛ .  

перейти к статье 

Защитник "Динамо" Менелл сообщил, что еще три хоккеиста из Северной 
Америки планируют получить российское гражданство (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник "Динамо" Менелл сообщил, что еще три хоккеиста из Северной 
Америки планируют получить российское гражданство  

перейти к статье 

Паспорта данные (Известия) 
Что дает КХЛ натурализация североамериканцев 

перейти к статье 

Гусев возглавил список бомбардиров КХЛ, опередив Голдобина. Форвард 
"Динамо" забил в матче с ЦСКА - у него 63 очка в 50 играх (Sports.ru) 
Никита Гусев возглавил список бомбардиров КХЛ.  

перейти к статье 



 

КХЛ назвала трех звезд матча "Динамо-Минск" - "Торпедо" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
В рамках регулярного чемпионата КХЛ минское "Динамо" на своем льду уступило 
"Торпедо" со счетом 0:3. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Расклады перед плей-офф в КХЛ, Восточная конференция, кто на кого 
выходит в плей-офф, турнирная таблица (Чемпионат.com) 
Битва за последние места в плей-офф в конференции будет очень 
увлекательной. 

перейти к статье 

Борьба за место под солнцем. "Сибирь" и еще 6 команд, которые 
пролетят мимо плей-офф (Live Sport (livesport.ru)) 
Обзор команд КХЛ, которые ведут борьбу за плей-офф в сезоне 2023/2024 

перейти к статье 

Агент Жафярова: "Странно читать высказывания руководства "Ак Барса", 
что переход - наша инициатива. У меня есть вся переписка" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Агент Шуми Бабаев высказался о переходе Дамира Жафярова из "Ак Барса" в 
"Авангард". 

перейти к статье 

Кожевников: "Кравец - хороший тренер, он доказывает это" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил результаты 
"Авангарда" в текущем сезоне. 

перейти к статье 

Казахстанский функционер: "Барыс" не попадет в плей-офф - это 100% 
(Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент Казахстанской федерации хоккея с шайбой Владимир 
Корсунский оценил шансы "Барыса" попасть в розыгрыш Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

У "Локомотива" есть одна глобальная проблема. Это может помешать 
команде в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Остальные компоненты у клуба Никитина идеальны.  

перейти к статье 

Браташ: если говорить о стабильности, то "Локомотив" - сильнейшая 
команда в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о проигранном домашнем матче 
с "Локомотивом" (2:3 Б). 

перейти к статье 

Кирилл Пилипенко: "Северстали" нужно побороться за Кубок Гагарина. 
Почему бы и нет? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко в интервью AllHockey.Ru заявил о 
высоких амбициях клуба в плей-офф, предположил, почему соперникам не 



 

нравится приезжать в Череповец, а также рассказал о выгодных отличиях желто-
черных от других команд.  

перейти к статье 

В "Нефтехимике" рассказали о ситуации с Лесли, который уехал играть в 
Швейцарию (Чемпионат.com) 
Генеральный директор ХК "Нефтехимик" Игорь Ларионов высказался о ситуации 
с канадским защитником Заком Лесли. 

перейти к статье 

Главный тренер "Сочи" после 15-го поражения подряд рассказал, за что 
сейчас бьется команда (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев после поражения от "Металлурга" (1:4), 
которое стало для южан 15-м подряд, рассказал, за что бьется команда сейчас. 

перейти к статье 

"Сочи" проиграл 15 матчей подряд. До повторения антирекорда КХЛ - 6 
поражений (Sports.ru) 
"Сочи" проиграл 15 матчей подряд.  

перейти к статье 

Батрак: "Сейчас ЦСКА просто превосходен. Это тот ЦСКА, у которого есть 
инстинкт убийцы" (Sport24.ru) 
Экс-игрок "Спартака" Артем Батрак, работающий сейчас комментатором на КХЛ 
ТВ, оценил игру ЦСКА на старте 2024 года.  

перейти к статье 

"Вышли налегке, все инструменты забыли". Федоров жестко 
раскритиковал ЦСКА за начало матча КХЛ с "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что был крайне удивлен тем, как 
хоккеисты его команды начали матч регулярного чемпионата КХЛ против 
московского "Динамо". 

перейти к статье 

У ЦСКА плохо с "Динамо" (Коммерсантъ) 
Армейцы проиграли принципиальному сопернику третье дерби подряд 

перейти к статье 

Кудашов - о лидерстве Гусева в гонке бомбардиров КХЛ: Никита - 
командный игрок (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы в 
столичном дерби над ЦСКА (4:2) высказался о лидерстве нападающего бело-
голубых Никиты Гусева в гонке бомбардиров КХЛ. 

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Послушайте, на месте "Лады" мечтают оказаться пять 
клубов Востока" (Russia-hockey.ru) 
О пятиматчевой серии поражений "Лады" в новом году и ее кубковых 
перспективах - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель 
Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

"Кто-то мог еще на трибуны не прийти, а уже 0:2. Это беспокоит. Даже 

бесит" - Квартальнов о поражении от "Торпедо" в КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов остался недоволен 
действиями команды в матче с нижегородским "Торпедо" в Фонбет Чемпионате 
КХЛ. 

перейти к статье 

Канадский защитник "Торпедо" рассказал, с кем можно сравнить 
Ларионова из тренеров НХЛ (Чемпионат.com) 
Канадский защитник "Торпедо" Мэдисон Боуи заявил, что главного тренера 
нижегородского клуба Игоря Ларионова можно сравнить с бывшим тренером 
"Вашингтон Кэпиталз" Барри Тротцем. Напомним, вместе с Тротцем игрок 
обороны выиграл Кубок Стэнли в составе "столичных". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Лига сидит в Москве, Питер для них как кость в горле". Бывший тафгай 
объяснил, зачем ветераны СКА написали президенту (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший защитник СКА и сборной России, серебряный призер ЧМ-2022 
Александр Юдин - о резонансном обращении ветеранов петербургского хоккея 
руководителю страны. Сам он - один из авторов письма. 

перейти к статье 

Против судейства в КХЛ выступают ветераны СКА и даже депутат. На 
самом деле это просто борьба за власть в хоккее (Sport24.ru) 
Они даже написали письмо Путину.  

перейти к статье 

Экс-игрок СКА Меньшиков: "С письмом, может, погорячились - ветераны 
переживают. СКА не нужна судейская помощь - это сильная команда, сами 
должны решать на льду" (Sports.ru) 
Константин Меньшиков заявил, что СКА не нужна помощь арбитров.  

перейти к статье 

"Не очень тактично". Экс-тренер сборной России отреагировал на письмо 
ветеранов СКА Путину (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался относительно письма ветеранов СКА к президенту России 
Владимиру Путину в связи с качеством судейства в лиге. 

перейти к статье 

Плющев: На судейские ошибки в КХЛ нужно было реагировать раньше и 
жестче. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев в интервью корреспонденту 
"Спорт День За Днем" Игорю Назаренко высказался о письме Совета ветеранов 
СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, президента ФХР Владислава 
Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  

перейти к статье 



 

Бывший главный арбитр КХЛ разобрал скандальный эпизод матча СКА и 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев прокомментировал скандальный эпизод матча СКА и "Металлурга" (1:2 
ОТ). 

перейти к статье 

Плющев - о судейских скандалах в КХЛ: а что, раньше об этом не надо 
было подумать? (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал о судейских скандалах в лиге. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Прорыв Воробьева, лидерские качества Бучельникова и успехи Набокова. 
Лучшие молодые игроки КХЛ в декабре (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В топ попали три вратаря, один защитник и три нападающих.  

перейти к статье 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 7-м матче подряд 
в МХЛ. У него 15 (6+9) баллов на этом отрезке (Sports.ru) 
Один из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов набрал три очка в матче МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Непробиваемая Меркушева, результативная Митрофанова. 
Символическая сборная декабря (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта ЖХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из наиболее успешных 
игроков Лиги по итогам декабря (без учета встреч "Белых Медведиц" и "Динамо-
Невы" в начале месяца).  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг допустил проведение матча хоккейных сборных России 
и Словакии в будущем (ТАСС) 
В последний раз команды встречались на чемпионате мира 2021 года 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Федерация хоккея Словакии опровергла сообщения о желании сыграть с 
Россией (Р-Спорт) 
Федерация хоккея Словакии опровергла сообщения о желании сыграть с 
Россией 

перейти к статье 



 

Заслуженный тренер России: задача ФХР договариваться хоть с чертом 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал заявление 
Федерации хоккея Словакии, которая заявила, что не планирует играть со 
сборной РФ. 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Только заикнулся о России, как клуб сразу же решил вопрос". Пономарев 
- об Америке и дебюте против Овечкина (Sport24.ru) 
21-летний нападающий на днях сыграл первый матч в НХЛ, в котором забил и 
отдал передачу.  

перейти к статье 

Лучший сезон в карьере Ничушкина: в трех голах от личного рекорда по 
голам, никогда не играл так много (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский нападающий "Колорадо" сделал дубль в матче с "Вегасом".  

перейти к статье 

Над ним смеялись 91 матч. А Ничушкин стал лидером "Колорадо" с 
контрактом на $50 млн (Советский спорт) 
"Лавина" смела "Вегас" в матче регулярного чемпионата НХЛ.  
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"Всегда приятно видеть улыбки на лицах". Овечкин принял участие в 
благотворительной тренировке для детей в США (Sport24.ru) 
Российский форвард и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин принял 
участие в благотворительной тренировке для детей в США.  
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"У Овечкина большое сердце. Он заботится о людях". Ови вновь потряс 
Америку - теперь своими добрыми делами (Sport24.ru) 
Александр провел тренировку для детей с ограниченными возможностями.  
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От него хотят избавиться, а от творит историю! Русский Танк набрал 600-е 
очко в НХЛ и гонится за великим Ларионовым (Sport24.ru) 
В ожидании обмена Тарасенко остается профессионалом. 
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"Никишин - лучший хоккеист мира за пределами НХЛ" (Спорт-экспресс) 
Большое интервью российского скаута "Каролины" Олега Смирнова 

перейти к статье 

Александр Романов установил личный рекорд по голам за сезон 
(Чемпионат.com) 
Российский защитник "Нью-Йорк Айлендерс" Александр Романов забил гол в 
матче с "Торонто Мэйпл Лифс". Эта шайба стала четвертой для Романова в 
нынешнем сезоне, таким образом он побил свой личный рекорд по 
результативности за сезон, ранее игроку удавалось забить не более трех раз за 
год. 
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Василевский стал самым результативным российским голкипером в 
истории НХЛ (Советский спорт) 
Он побил рекорд тренера нижегородского "Торпедо".  
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Разное 
 

Что известно о гибели 16-летнего вратаря команды "Динамо-Форвард"? 
(Аргументы и Факты (spb.aif.ru)) 
В Санкт-Петербурге нашли мертвым 16-летнего вратаря ХК "Динамо-Форвард" 
Глеба Н.  
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Дискриминация Гудачека 
 

Словацкий вратарь Гудачек рассказал, что стал жертвой "кампании 
ненависти" из-за того, что играл в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
января 2024) 
Бывший вратарь сборной Словакии по хоккею Юлиус Гудачек выразил мнение, 
что он стал жертвой "кампании ненависти" из-за того, что выступал в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
5 января стало известно, что чешский "Кладно" расторг контракт с 35-летним 
хоккеистом из-за давления со стороны болельщиков, которые потребовали 
разорвать соглашение с ним из-за выступления в КХЛ. 
 - Все это - целенаправленная манипуляция. В некоторых интервью я 
рассказывал о своей жизни в России, это была нормальная и качественная 
жизнь. К сожалению, я стал жертвой кампании ненависти, когда люди решили 
выместить свое разочарование на мне. Под флагом блюстителей морали они 
разрушают карьеры и жизни простых спортсменов. Это то же самое, что уволить 
кого-то из-за его религиозных убеждений или расы. С этим миром действительно 
что-то не так, если это публичное линчевание. Я прошу комментаторов, 
хоккейных специалистов и журналистов относиться внимательнее к тому, о чем 
они пишут. Используйте общественную власть не для распространения клеветы, 
лжи и ненависти, а для позитивных вещей. Я бы хотел закончить с этой странной 
историей, - написал Гудачек в социальной сети.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003200_Slovackij_vratar_Gudachek_ras
skazal_chto_stal_zhertvoj_kampanii_nenavisti_izza_togo_chto_igral_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

В парламенте Словакии вступились за хоккеиста, наказанного за игру в 
России (Р-Спорт, Москва, 11 января 2024) 
Спикер парламента Словакии Петер Пеллегрини заступился за словацкого 
хоккеиста Юлиуса Гудачека, который потерял работу в Чехии из-за выступления 
в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), назвав критику в адрес спортсмена 
абсурдной.  
"Вы меня знаете как человека, который осуждает любое насилие, я против любой 
войны как форме решения конфликта. Я осуждаю конфликт на Украине, в ходе 
которого гибнут тысячи людей, еще больше меня огорчает, если губят жизни 
абсолютно невинных людей, которые не имеют ничего общего с этим военным 
конфликтом. Примером этого является прекрасный словацкий хоккеист Юлиус 
Гудачек, который до недавнего времени играл в российской хоккейной лиге", - 
сказал Пеллегрини в своем видеообращении, которое он записал в поддержку 
спортсмена.  
Пеллегрини отметил, что после завершения сотрудничества с КХЛ Гудачек 
попытался начать работу в Чехии, но подвергся там "беспрецедентным атакам и 
обвинениям в поддержке российской агрессии".  
"Да, мы живем в лицемерное время, когда в Национальной хоккейной лиге 
(объединяет хоккейные клубы США и Канады - ред.) может играть россиянин, но 
в Континентальной хоккейной лиге не может играть словак, а если играет, то (ему 
- ред.) конец", - сказал Пеллегрини.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003200_Slovackij_vratar_Gudachek_rasskazal_chto_stal_zhertvoj_kampanii_nenavisti_izza_togo_chto_igral_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003200_Slovackij_vratar_Gudachek_rasskazal_chto_stal_zhertvoj_kampanii_nenavisti_izza_togo_chto_igral_v_KKhL


 

Спикер парламента Словакии отметил, что никому в голову не придет обвинять 
США в поддержке России, а ведь в Национальной хоккейной лиги представлено 
более 50 россиян.  
По мнению Пеллегрини, обвинения, которые звучат в адрес словацкого 
спортсмена, "абсурдны и лицемерны".  
Сам бывший голкипер сборной Словакии Гудачек ранее заявил, что стал 
жертвой кампании ненависти и манипуляций из-за выступления в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
Ранее чешский клуб "Кладно" расторг контракт с вратарем через два дня после 
подписания из-за давления болельщиков, которые требовали разорвать договор 
с хоккеистом из-за его выступлений в КХЛ. 35-летний голкипер не провел за 
команду ни одной игры. После подписания соглашения активные фанаты 
"Кладно" заявили, что будут бойкотировать домашние матчи команды из-за 
Гудачека и "его ценностей".  
Россия начала специальную военную операцию на Украине 24 февраля 2022 
года. Президент РФ Владимир Путин назвал ее целью "защиту людей, которые 
на протяжении восьми лет подвергаются издевательствам, геноциду со стороны 
киевского режима". Он отметил, что спецоперация - вынужденная мера, России 
"не оставили никаких шансов поступить иначе, риски в сфере безопасности 
создали такие, что другими средствами реагировать было невозможно". По его 
словам, Россия 30 лет пыталась договориться с НАТО о принципах безопасности 
в Европе, но в ответ сталкивалась либо с циничным обманом и враньем, либо с 
попытками давления и шантажа, а альянс тем временем, несмотря на протесты 
Москвы, неуклонно расширяется и приближается к границам РФ.  

https://rsport.ria.ru/20240111/khokkey-1920727379.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Я - жертва кампании ненависти". Ягр выгнал из команды экс-вратаря 
"Спартака" (Советский спорт, Москва, 11 января 2024) 
Юлиус Гудачек не может продолжить карьеру в Чехии из-за выступлений за 
команды КХЛ.  
В течение нескольких дней подряд удивительные новости из мира хоккея 
прилетали из Словакии, которая за этот короткий промежуток времени 
превратилась для нас едва ли не в дружественную страну. Сначала стало 
известно о том, что чешский "Кладно" отказался от экс-голкипера московского 
"Спартака" и сборной Словакии Юлиуса Гудачека, затем сменившие 
правительство на более лояльное к России словаки намекнули, что не прочь 
сыграть с россиянами товарищеские матчи, а сегодня Гудачек ответил своим 
хейтерам и людям, принимавшим решение выставить его из чешской 
Экстралиги.  
Ситуация развивалась следующим образом: после окончания контракта с 
казахстанским "Барысом" голкипер подался в чешский "Кладно". Клуб подписал 
с ним контракт, но спустя ровно два дня разорвал его, выставив вратаря за 
дверь. Причиной стало недовольство болельщиков команды, которые не смогли 
простить Гудачеку его богатой шестилетней карьеры в КХЛ. Напомним, что 
словак отлично зарекомендовал себя в череповецкой "Северстали", московском 
"Спартаке" и "Барысе". Была еще краткосрочная командировка в рижское 
"Динамо" в бытность выступления рижан в лиге.  

https://rsport.ria.ru/20240111/khokkey-1920727379.html
https://allhockey.ru/news/show/503201-V_parlamente_Slovakii_vstupilis_za_Gudacheka_nakazannogo_za_igru_v_Rossii


 

Особенно занятным выглядит тот факт, что владельцем и одновременно 
действующим форвардом "Кладно" является неувядающий Яромир Ягр. 
Наверняка легендарный чех принимал непосредственное участие в переговорах 
с Юлиусом и принятии решения о подписании с ним соглашения. На секундочку, 
Ягр провел три с лишним сезона в КХЛ в свое время, но, видимо, "это другое".  
"Это целенаправленная манипуляция. Да, в нескольких интервью я 
комментировал свою жизнь в России, которую вел как хоккеист. Это была 
качественная и нормальная жизнь. К сожалению, стал жертвой кампании 
ненависти, в ходе которой люди вымещают на мне свое разочарование и под 
знаменем блюстителей ложной морали разрушают жизни и карьеры обычных 
спортсменов", - таким постом в своих соцсетях отметился Гудачек после того, как 
узнал, что клуб пошел на поводу у общественного мнения.  
Обидно, что Ягр, чья репутация была безупречно чистой даже после начала 
известных событий, отметился поступком в стиле своего печально известного 
соотечественника Доминика Гашека, который уже, наверное, сам не понимает, 
почему требует запретить россиян во всех видах спорта и на всех уровнях, 
периодически неся очевидный бред. Разумеется, не один Ягр все решал, но свое 
веское слово сказать мог или хотя бы высказаться в личных соцсетях так, как это 
сделал Гудачек.  
Вряд ли Юлиус не найдет вариантов продолжения карьеры. Думается, что 
добрая половина клубов КХЛ примет его с распростертыми объятиями. В 
последнее время словак немного сдал, но, во-первых, в России его все знают как 
профессионала высочайшего уровня, который способен вернуть хорошую форму 
за короткий срок, а, во-вторых, пойдет он не в ЦСКА и не в "Ак Барс". В любом 
случае болельщики любой команды будут рады вживую увидеть знаменитое 
"Гуда-шоу" после победных матчей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-zhertva-kampanii-nenavisti-yagr-vygnal-iz-
komandy-eks-vratarya-spartaka 

К заголовкам сообщений 

Скандал в Европе из-за дискриминации Гудачека за игру в КХЛ: Ягр в 
ярости, за словака вступился спикер парламента (Чемпионат.com, Москва, 
11 января 2024) 
Юлиус Гудачек, выгнанный из "Кладно" под давлением общественности, не стал 
молчать. За него вступился и спикер парламента Словакии. 
В Европе продолжают травить хоккеистов, которые осмелились выступать в КХЛ 
после февраля 2022 года. Из недавних примеров можно вспомнить, как из 
"Шеллефтео" выгнали американца Кенни Агостино за его игру в "Торпедо". 
Теперь позорной дискриминации подвергся словацкий вратарь Юлиус Гудачек. 
Голкипер прошлый сезон провел в "Барысе", но после непопадания в плей-офф 
с ним не стали продлевать контракт. Тем не менее он очень тепло отзывался о 
команде и Астане и осенью не терял надежды найти себе клуб в России. 
Но в КХЛ работы так и не нашлось, а время шло. В декабре пошли слухи о том, 
что Гудачек может оказаться в чешском "Маунтфилде", но история закончилась, 
так и не начавшись, когда местные болельщики выступили с острой критикой. В 
начале января словак все-таки подписал контракт с чешским "Кладно" - клубом 
Яромира Ягра, после чего в СМИ и соцсетях поднялась настоящая волна хейта. 
"Если бы он был 22-летним пацаном с зарплатой $ 50 тыс., которому вдруг 
предложили миллионы, я бы понял. Сказал бы себе - ну и дурак, ну и езжай туда. 
Но Гудачек всю карьеру играл в Европе за большие деньги. Ему не нужно было 
это [уезжать в КХЛ]. Хоккеист должен подавать пример детям, демонстрировать 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-zhertva-kampanii-nenavisti-yagr-vygnal-iz-komandy-eks-vratarya-spartaka
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ya-zhertva-kampanii-nenavisti-yagr-vygnal-iz-komandy-eks-vratarya-spartaka


 

базовые ценности нашего общества. Но, взяв русские деньги, Гудачек стал 
инструментом пропаганды", - говорил бывший чешский игрок, а ныне эксперт на 
ТВ Якуб Кореис. 
И это при том, что "Кладно", как всегда, находится в отчаянном положении. Их 
основной вратарь вылетел до конца сезона с серьезной травмой, команда 
выиграла всего пять матчей в чемпионате, занимает предпоследнее место в 
таблице и рискует вылететь из лиги. Гудачек - хороший вратарь с большим 
опытом, много поигравший на высоком уровне и в КХЛ, и в сборной. Он очень бы 
пригодился "Кладно", но даже в таких реалиях пнуть игрока за связь с Россией 
чехам оказалось важнее спортивного результата. 
Болельщики "Кладно" грозились бойкотировать матчи, особо ярые журналисты 
разносили клуб в пух и прах, чем вывели из себя даже самого Ягра. На эмоциях 
он сначала резко пообщался с прессой ("Я же не иду к вам домой и не спрашиваю 
о вашей жене! У вас никакого уважения, иначе вы бы не задавали такие 
вопросы"), позже, успокоившись, опубликовал пост на православное Рождество 
в соцсетях с подписью "Не судите да не судимы будете", а потом в еще одной 
публикации высмеял главных критиков коллажем с героями "Ну, погоди!" и 
словами "И что теперь?". 
К тому времени "Кладно" под давлением общественности уже пошел на 
попятную и расторг контракт с Гудачеком, а капитану команды Радеку 
Смоленяку, с подачи которого словак и появился в "Кладно", пришлось 
оправдываться в прессе. 
"Я стал жертвой кампании ненависти блюстителей ложной морали" 
Гудачек в итоге подписался во "Франкфурте", но молчать не стал и высказал все, 
что думает о вале грязи, которая обрушилась на него в Чехии. 
"Хочу внести ясность и опровергнуть самую ужасную ложь и ерунду. Делаю это 
ради своей семьи и всех, кто оказался и может оказаться в подобной ситуации. 
Я никогда не проявлял никакой поддержки политике России. Это факт, а то, что 
пытаются внушить, - целенаправленная манипуляция. Да, в интервью я 
рассказывал о своей жизни в России. Это была качественная и нормальная 
жизнь. Я играл в клубе, жил со своей семьей, поскольку такова жизнь любого 
хоккеиста во всем мире. 
К сожалению, я стал жертвой кампании ненависти, в которой люди вымещают на 
мне недовольство и разрушают жизни и карьеры хоккеистов под видом 
блюстителей ложной морали. Это касается не только меня, а всего общества. 
Если бы это касалось только меня, я бы, наверное, махнул рукой. Я сам себе 
хозяин и своим поведением доказал, что всегда играю на команду, на поле и за 
его пределами. Я прежде всего уважаю принципы честной игры, в спорте и в 
жизни. 
К сожалению, нападки на меня вылились из хоккейной среды на все общество и 
стали примером того, как надуманными обвинениями и клеветой можно 
разрушить карьеру человека, расторгнуть контракт, даже если он не нарушил ни 
один из его пунктов. Это происходит из-за откровенной клеветы в СМИ. Не так 
давно было время, когда увольняли за даже только предполагаемое мнение, и я 
не хочу возвращаться в эти времена. 
В 1989 году наши родители боролись за демократию, свободу слова, свободу 
путешествовать, жить и работать в любой стране по выбору. Я уважаю мнение 
других и желаю, чтобы ко всем относились с одинаковым уважением. Это 
касается и тех, кто хочет играть в КХЛ или получить любую другую работу в 
России. Лично знаю многих людей, которые сейчас работают в России, - врачей, 
учителей, юристов, бизнесменов. Хотя они не подвергаются такому линчеванию, 



 

как хоккеисты, хотелось бы мне посмотреть на врача, который после работы в 
России вернется в Словакию. 
Это то же самое, что уволить кого-то только из-за его расы, религии или 
ориентации. Это противоречит Хартии основных прав и свобод. В моем случае 
ситуация тем более абсурдна, ведь в 2022 году я поехал играть в Казахстан, за 
команду "Барыс". Речь идет о казахстанском клубе и моей жизни в Казахстане. 
Если это публичный самосуд, то думаю, что в мире не все в порядке. 
Прошу журналистов, хоккейных экспертов, комментаторов и выдающихся 
хоккейных личностей внимательнее относиться к тому, что они пишут и говорят. 
Слово ранит во много раз сильнее, чем физическое насилие. Используйте свое 
влияние для распространения позитива, а не ненависти, лжи и клеветы. 
Я хотел забыть всею эту странную историю, махнуть рукой на СМИ и не тратить 
впустую время на ядовитых фанатиков. Но потом моя дочь пришла домой в 
слезах, я решил защищаться. Это публичное заявление - законный способ 
[защиты]. Необходимо избегать зла, клеветы и манипуляций. 
Я уважаю мнение других людей и очень хочу, чтобы ко всем относились с таким 
же уважением. В том числе к тем, у кого другое мнение по поводу выступлений в 
КХЛ или любой другой работы в России. Журналисты и эксперты, используйте 
ваши голоса, чтобы распространять позитивные вещи, а не ненависть, ложь и 
клевету", - написал Гудачек в своей соцсети. 
"Гудачек стал объектом беспрецедентных нападок и обвинений. Это лицемерие" 
Примечательно, что не все в Европе готовы сожрать словака живьем за игру в 
России. Скандал получил настолько большой общественный резонанс, что на 
него обратили внимание даже политики. В защиту хоккеиста выступил Петер 
Пеллегрини, спикер парламента Словакии, который собирается 
баллотироваться на пост президента страны. 
"Меня печалит то, что разрушаются жизни абсолютно невинных людей, которые 
не имеют никакого отношения к конфликту на Украине. Например, Юлиуса 
Гудачека. Он стал объектом беспрецедентных нападок и обвинений. Мы больше 
не ищем мира, не ценим человеческие жизни и можем разрушать их не только 
оружием, но и словами.  
Русские хоккеисты спокойно играют в самой престижной лиге мира, в НХЛ, а 
словак не может играть в КХЛ? А если будет играть, то все, с ним покончено. 
Некоторые люди даже заявляют, что он больше не может представлять 
Словакию. Это лицемерие. 
Юлиус, обещаю, что всегда буду на стороне невинных людей и всегда буду 
защищать нашу страну. Пожалуйста, прости всех этих людей, которые 
лицемерно тебя обвиняют", - сказал Пеллегрини.  

https://www.championat.com/hockey/article-5390040-skandal-v-evrope-iz-za-
diskriminacii-gudacheka-za-igru-v-khl-yagr-v-yarosti-za-slovaka-vstupilsya-spiker-
parlamenta.html 

К заголовкам сообщений 

"Ягр, наверное, про себя забыл". Плющев - о разрыве контракта Гудачека 
из-за игры в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
высказался о разрыве контракта "Кладно" с вратарем Юлиусом Гудачеком из-за 
игры в КХЛ. 
"Кладно" Ягра расторгло контракт с Гудачеком из-за его игры в КХЛ? Я бы вам 
посоветовал связаться с господином Ягром, который владеет этим клубом, 
который очень долго выступал здесь, в КХЛ, очень долго собирал здесь хорошую 
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публику, хорошую прессу и хорошие контракты. Поэтому лучше он 
прокомментирует, как он выступал в КХЛ. Гудачеку как словаку он запретил. Про 
себя, наверное, он забыл. У них там в Чехии много веселых ребят. Гашек, 
который шайбы головой отбивал... Поэтому здесь сложно сказать, чем они там 
руководствовались", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390218-yagr-navernoe-pro-sebya-zabyl-
plyuschev-o-razryve-kontrakta-gudacheka-iz-za-igry-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший форвард ХК "Спартак" высказался о ситуации с Гудачеком в 
Европе (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший форвард ХК "Спартак" Бранко Радивоевич прокомментировал ситуацию 
с экс-вратарем клубов КХЛ Юлиусом Гудачеком. Ранее чешский клуб "Кладно" 
расторг контракт с голкипером из-за давления болельщиков клуба, которые 
требовали разорвать контракт с хоккеистом из-за его выступлений в КХЛ. 
"Мы продолжаем ходить по одному и тому же кругу. Есть два лагеря, и так будет 
всегда. Будешь говорить одно - ты плохой, будешь говорить другое - тоже 
плохой. Ты всегда будешь дураком для половины нации. 
Вся эта ситуация меня печалит. Я не думаю, что кто-то из тех, кто играет в 
России, поддерживает специальную военную операцию (формулировка 
изменена в соответствии с законодательством Российской Федерации). Ведь у 
них свои семьи и в хоккей можно играть в среднем до 35 лет. Если у них будет 
возможность получить больше денег для семьи и у них будет лучший контракт в 
России, это будет иметь решающее значение для них. Я очень хочу, чтобы этот 
конфликт наконец закончился. Это разрушает наше общество, и нам всем уже 
достаточно", - приводит слова Радивоевича Pravda.sk.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390234-byvshij-forvard-hk-spartak-
vyskazalsya-o-situacii-s-gudachekom-v-evrope.html 

К заголовкам сообщений 

Отстранение Израиля ИИХФ 
 

Назаров отреагировал на отстранение Израиля ИИХФ и назвал сроки 
возвращения сборной России (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отстранение сборной 
Израиля от международных соревнований и назвал сроки возвращения сборной 
России к матчам под эгидой ИИХФ. 
"Временное отстранение Израиля от выступления в международных 
соревнованиях - ожидаемый и логичный шаг со стороны ИИХФ. Посмотрите 
тенденцию: как только наш президент Владимир Владимирович Путин посетил 
Чукотку и Хабаровск, в спортивном мире моментально начали думать головой. 
В ИИХФ забанили Израиль, а спортивный арбитражный суд успешно 
зарегистрировал апелляцию Ивана Федотова на санкции ИИХФ. Совпадение? 
Не думаю. Понимаете, во все времена всегда уважали сильных. Сборная России 
обязательно вернется в большой международный хоккей после нашей победы в 
СВО, а мы обязательно победим", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5389758-nazarov-otreagiroval-na-
otstranenie-izrailya-iihf-i-nazval-sroki-vozvrascheniya-sbornoj-rossii.html 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин об отстранении Израиля: ИИХФ хотят показать, что могут 
отстранить не только Россию (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин 
прокомментировал отстранение сборной Израиля от международных 
соревнований ИИХФ. Совет Международной федерации хоккея принял решение 
из-за опасений по поводу безопасности всех участников чемпионата мира по 
хоккею. В апреле сборная Израиля должна была выступить в группе А второго 
дивизиона чемпионата мира. 
"Решение связано с политикой. Для меня это непонятно, причем здесь спорт и 
политика. Это касается и России, нельзя всех кидать в одну кучу. Я даже раньше 
не слышал, что у Израиля вообще есть сборная по хоккею, никогда ее не видел. 
Но спорт должен быть вне политики, это несовместимо! 
Может быть, ИИХФ хочет выслужиться перед другими, скорее всего. Наверное, 
они хотят показать, что непредвзяты, что могут отстранить не только Россию, 
вот, пожалуйста!"  

https://www.championat.com/hockey/news-5389890-artyuhin-ob-otstranenii-izrailya-
iihf-hotyat-pokazat-chto-mogut-otstranit-ne-tolko-rossiyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Израиль отстранили от международного хоккея. Видимо, все из-за 
потенциального матча с ОАЭ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
11 января 2024) 
Неожиданное решение ИИХФ.  
ИИХФ приняла решение отстранить сборную Израиля от участия в 
международных турнирах под эгидой организации из соображений безопасности. 
Эта мера обуславливается не только возможными проблемами с 
израильтянами, но и с представителями других сборных. Комментариев со 
стороны официальных лиц пока не последовало.  
Ситуация достаточно деликатная, если учитывать давнюю специфику арабо-
израильских отношений на всех уровнях. Видимо, ИИХФ под давлением внешних 
сил решила благоразумно не рисковать, максимально дистанцировавшись от 
политической повестки. Отношение арабского мира к тому, что делает Израиль 
сейчас в Палестине, однозначно отрицательное.  
При чем тут хоккей? Дело в том, что в конце апреля нынешнего года сборная 
Израиля должна была принять участие в чемпионате мира в рамках группы В во 
втором дивизионе - четвертом по счету в иерархии ИИХФ. Одним из участников 
турнира является сборная Объединенных Арабских Эмиратов, впервые 
пробившаяся на такой уровень.  
Белград, где пройдут матчи, вроде бы далек от ближневосточных разборок. Но 
боссы международной федерации умеют не только считать деньги, рассчитывая 
на расположение одной из богатейших стран мира, но и оценивать общую 
обстановку. В их поведении сложно отыскать двойное дно. Все на поверхности. 
Лучше не рисковать, когда дело касается локального события даже по меркам 
ИИХФ. Тем более в принятой резолюции подчеркивается, что речь идет 
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исключительно о текущем моменте. Утихнет конфликт в секторе Газа - можно 
будет вернуться к делам хоккейным.  
Звезд сборной ОАЭ сложно отыскать без глубокого погружения в поисковики. В 
команде помимо арабов хватает малоизвестных хоккеистов из России, 
Белоруссии и Казахстана, которые в один момент решили поехать на Ближний 
Восток для игры в местной лиге, состоящей из шести команд. Тогда как в 
израильской сборной есть очень интересные персонажи.  
Нападающий Элиэзер Щербатов родился в русскоязычной семье выходцев из 
СССР. Он не смог сыграть на прошлом чемпионате мира, но долгое время 
считался лучшим хоккеистом в истории Израиля. Ранее форвард по ходу своей 
карьеры засветился в КХЛ, Казахстане, Польше, Словакии, Латвии, Украине. 
Сейчас Щербатов выступает в одной из низших лиг в провинции Квебек. На его 
счету есть один гол в КХЛ за "Слован".  
Уроженец Тель-Авива Давид Левин добился такого же скромного успеха в 
сезоне-2020/21 в составе рижского "Динамо", а сейчас является звездой 
румынской "Чиксереды", где играет вместе с небезызвестным Евгением 
Скачковым. На последнем турнире основным вратарем сборной Израиля был 
уроженец Челябинска Максим Каляев. Он несколько лет провел в системе "Ак 
Барса", выступая в МХЛ за "Ирбис". В 17 лет Каляева даже привлекали в 
юниорскую сборную России. Братья Кожевниковы, которым сейчас по 42, 
родились в Санкт-Петербурге и почти всю карьеру провели в разных лигах 
Германии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/reviews/iihf-otstranila-sbornuyu-izrailya-ot-
sorevnovaniy-pod-egidoy-organizacii-prichiny-2166660/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России: удивительно, что против сборной Казахстана 
санкций не вводят (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о 
двойных стандартах при введении санкций в отношении национальных команд и 
игроков, выступающих в КХЛ. 
"Федерация хоккея Словакии опровергла информацию о том, что планировала 
матчи с Россией, с кем тогда наша сборная может сыграть в ближайшее время? 
У Федерации хоккея России есть отдел, который занимается внешними связями. 
Проконсультируйтесь у господина Третьяка. Он, наверное, должен знать, с кем 
ведут переговоры. 
Хотя, я думаю, на сегодняшний момент сложно будет найти соперника, потому 
что все боятся санкций. В общем-то, удивительно, что против Казахстана 
санкций не вводят, они участники чемпионата мира. Хотя играют в КХЛ, 
участвуют в матчах сборных. Я думаю, что политика уже зашкаливает до такой 
степени, что они своей логике противоречат", - сказал Плющев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390176-eks-trener-sbornoj-rossii-
udivitelno-chto-protiv-sbornoj-kazahstana-sankcij-ne-vvodyat.html 

К заголовкам сообщений 

В Израиле обвинили федерацию хоккея в антисемитизме за отстранение 
от ЧМ (РБК (rbc.ru), Москва, 11 января 2024) 
Федерация хоккея и НОК Израиля обвинили IIHF в антисемитизме из-за ЧМ 
В израильской федерации сочли отстранения от чемпионатов мира 
антисемитизмом и поддержкой терроризма, а также заявили, что глава IIHF 
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капитулировал из-за политического давления, в том числе из России. 
Израильтяне подадут иск в CAS  
Федерация хоккея Израиля обвинила Международную федерацию хоккея на 
льду (IIHF) в антисемитизме и пообещала оспорить решение о временном 
отстранении сборных от турниров в Спортивном арбитражном суде (CAS). 
Заявление федерации цитирует Times of Israel. 
IIHF 10 января отстранила израильские команды от чемпионатов мира, объяснив 
это соображениями безопасности. 
Мужская команда Израиля должна была в апреле в Сербии сыграть в 
чемпионате мира в дивизионе II А, где среди ее соперников была сборная ОАЭ. 
Женской команде в марте предстоял чемпионат мира в дивизионе III В в Эстонии 
- в одной группе с командами Боснии и Индонезии. 
Израильская федерация назвала решение IIHF антисемитским шагом, "который 
не отвечает ни одному международному спортивному стандарту и полностью 
противоречит олимпийским ценностям". В организации заявили, что ее 
источники в IIHF предполагают, что причиной стала "капитуляция президента 
Люка Тардифа перед политическим давлением, в том числе влиянием со 
стороны России". 
Также израильская сторона обвинила, что IIHF своим решением оказывает 
поддержку терроризму. 
Глава Олимпийского комитета Израиля Яэль Арад заявила, что участвовала в 
переговорах с IIHF и не почувствовала, что решения там принимаются 
прозрачно. Арад считает отстранение израильских хоккеистов "опасным 
решением с сильным скрытым антисемитизмом". 
В феврале 2022 года IIHF отстранила сборные России и Белоруссии. Тардиф 
объяснил, что это было сделано из соображений безопасности игроков и 
персонала на соревнованиях. Также Тардиф в конце декабря опроверг слова 
первого вице-президента Федерации хоккея России Романа Ротенберга о 
сохранении дружеских отношений между организациями.  

https://www.rbc.ru/sport/11/01/2024/65a035c49a79470fe033fddc 

К заголовкам сообщений 

Израильская федерация хоккея подала иск в CAS на отстранение сборной 
от соревнований под эгидой IIHF (Sport24.ru, Москва, 12 января 2024) 
Федерация хоккея Израиля совместно с олимпийским комитетом страны подала 
иск в Спортивный арбитражный суд (CAS) из-за исключения национальной 
команды из турниров под эгидой Международной федерации хоккея ( IIHF ). Об 
этом сообщает The Jerusalem Post.  
Ранее IIHF временно отстранила от участия в своих турнирах сборную Израиля. 
Такое решение связано с вопросом обеспечения безопасности участников 
соревнований, включая самих израильтян.  
Израильские хоккеисты в апреле должны были принять участие в чемпионате 
мира во втором дивизионе в одной группе с Сербией, Хорватией, Австралией, 
Исландией и ОАЭ.  

https://sport24.ru/hockey/news-611482-izrailskaya-federatsiya-khokkeya-podala-isk-
v-cas-na-otstraneniye-sbornoy-ot-sorevnovaniy-pod-egidoy-iihf 

К заголовкам сообщений 

Отстранение Израиля от чемпионата мира по хоккею может быть связано 
с президентом России (Советский спорт  , Москва, 11 января 2024) 
Согласно информации, у главы РФ есть связи в совете ИИХФ.  
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Решение Международной федерации хоккея (ИИХФ) по отстранению сборной 
Израиля от чемпионата мира-2024 могло быть принято при давлении со стороны. 
Об этом сообщают обозреватели BILD Маттиас Марбург и Кристофер Буль.  
По информации источника, в совет ИИХФ входит бывший российский хоккеист 
Павел Буре, который является хорошим другом президенту России Владимиру 
Путину. Предполагается, что глава РФ связан с отстранением израильтян и, 
таким образом, это решение является его местью за недопуск к международным 
соревнованиям российских спортсменов из-за СВО.  
Израильская сборная должна была выступить на чемпионате мира в группе А 
второго дивизиона. Турнир состоится в Белграде с 21 по 27 апреля 2024 года.  
В четверг, 11 января, Совет ИИХФ принял решение временно отстранить 
национальную команду Израиля от участия в международных турнирах под 
своей эгидой из-за "опасений по поводу безопасности всех участников".  
Российской национальной хоккейной команде запрещено выступать в 
соревнованиях под эгидой ИИХФ с февраля 2022 года.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/otstranenie-izrailya-ot-chempionata-mira-po-
khokkeyu-mozhet-byt-svyazano-s-prezidentom-rossii 

К заголовкам сообщений 

В Израиле считают, что Россия причастна к отстранению их сборной со 
стороны ИИХФ (Чемпионат.com  , Москва, 12 января 2024) 
В Олимпийском комитете Израиля считают, что Международная федерация 
хоккея (ИИХФ) отстранила их сборную из-за давления со стороны России, 
сообщает The Jerusalem Post. 
По данным источника, президент Международной федерации хоккея Люк 
Тардиф поддался внешнему политическому давлению, в том числе и из России. 
Напомним, национальная команда Израиля должна была принять участие в 
группе А второго дивизиона чемпионата мира, который пройдет в Белграде с 21 
по 27 апреля 2024 года. 
11 января стало известно, что Совет Международной федерации хоккея принял 
решение, что Израиль пока не будет участвовать в международных 
соревнованиях под эгидой ИИХФ. Это связано с опасениями по поводу 
безопасности всех участников турнира.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390758-v-izraile-schitayut-chto-rossiya-
prichastna-k-otstraneniyu-ih-sbornoj-so-storony-iihf.html 

К заголовкам сообщений 

Тардиф: отстранение сборной Израиля не связано с участием команды 
ОАЭ в чемпионате мира (ТАСС, Москва, 11 января 2024) 
Решение совета Международной федерации хоккея (IIHF) отстранить сборную 
Израиля от соревнований под эгидой организации не связано с участием 
команды ОАЭ в чемпионате мира в Белграде. Об этом ТАСС сообщил президент 
IIHF Люк Тардиф.  
Ранее IIHF объявила, что решение отстранить израильскую команду было 
принято из соображений безопасности. В 2022 году IIHF отстранила от участия в 
турнирах команды России и Белоруссии из-за ситуации на Украине.  
"IIHF не сравнивает обе политические ситуации, мы не рассматриваем эти 
ситуации с точки зрения политики. Вопрос только в том, можем ли мы, IIHF и 
организаторы, гарантировать безопасность наших соревнований - игроков, 
персонала, судей, болельщиков, включая израильских игроков и официальных 
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лиц, - сказал Тардиф. - Решение по Израилю не связано с участием сборной ОАЭ 
в чемпионате мира. Мы будем регулярно анализировать ситуацию с турниром".  
Сборная Израиля должна была принять участие во втором дивизионе 
чемпионата мира в группе А, который пройдет в Белграде с 21 по 27 апреля. Там 
же должна сыграть и команда ОАЭ.  

https://tass.ru/sport/19706635 

Похожие сообщения (4): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 11 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

CAS зарегистрировал апелляцию вратаря ЦСКА Федотова на санкции IIHF 
(ТАСС, Москва, 11 января 2024) 
Спортивный арбитражный суд (CAS) зарегистрировал апелляцию вратаря 
московского ЦСКА Ивана Федотова на санкции Международной федерации 
хоккея (IIHF). Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе CAS.  
"Спортивный арбитражный суд зарегистрировал дело "Иван Федотов против 
Международной федерация хоккея", - сообщили в пресс-службе. - 
Разбирательство находится на ранней стадии, дата слушаний еще не 
назначена".  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разрешила 
ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура 
донесла до лиги и Федерации хоккея России (ФХР) свою позицию о незаконности 
решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на 
льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  

https://tass.ru/sport/19705735 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов высказался о возвращении Ковальчука и Хабибулина в КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 января 2024) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов заявил, что Приглашение 
ветеранов - маркетинговый ход для клубов КХЛ.  
"Это все привлечение внимания болельщиков, хоккейной публики. Приглашение 
ветеранов - маркетинговый ход для клубов КХЛ. Я не думаю, что с точки зрения 
результата Ковальчук или Хабибулин что-то покажут. Как ни крути, но природу 
не обмануть, их лучшие годы позади. Честно, я против такого возвращения. Если 
уже закончил, то надо готовить себя к новой жизни. Мне кажется, должно быть 
так. Жизнь после хоккея сложна, а хоккеист как маленький ребенок. Не у всех 
получается сразу стать тренером. Новому этапу в жизни надо учиться. Это 
касается и тренерской деятельности, и администрированию в спорте. Есть много 
направлений, где стоит развиваться". 

https://tass.ru/sport/19706635
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-vyskazalsya-o-
vozvraschenii-kovalchuka-i-habibulina-v-khl-2166673/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова о "семейных вопросах" игрока: "Глупость. Шевченко 
нужно запретить давать ложные комментарии и лишить аккредитации 
КХЛ" (Sports.ru, Москва, 11 января 2024) 
Агент Александра Радулова призвал лишить аккредитации Алексея Шевченко.  
Ранее журналист, что нападающий "Ак Барса" может завершить карьеру, что 
связано с "семейными проблемами". 
- Что ментально происходит с Радуловым?  
- Бывают такие моменты. Человек отдает хороший пас, а другой игрок с него 
просто не забивает, кому тогда этот вопрос задавать? К тому же он не один в 
команде, поэтому не надо искать в его трудностях решение каких-то глобальных 
проблем. В жизни такое бывает и у Панарина, и у Овечкина, когда просто не идет. 
А вопрос про "семью" Александра - это глупость, запущенная Шевченко. Он 
любит таким заниматься. Обо мне он тоже рассказывал, что я своего сына, 
который к хоккею, к слову, отношения не имеет никакого, куда-то устроил. Ну 
бред. 
- По вашему мнению, какой идеальный выход из сложившейся ситуации?  
- Запретить Шевченко давать ложные комментарии. Это все. Лишить его 
аккредитации КХЛ и не слушать его. 
Забьет он свои шайбы. Все будет хорошо. Он играет в хоккей и пытается забить. 
Если бы вы играли профессионально - вы бы сами с этим столкнулись. 
Проанализируйте звезд спорта - у всех был такой период. 
Можно сказать, что он не отдается игре? Нет. Есть такие ребята, которые 
недорабатывают. А он работает каждую секунду, на 300 процентов. У Радулова 
нет проходных матчей никаких и никогда. Он не любит проигрывать.  
- Разговоры о контракте идут?  
- Да, но, что называется, в спокойном режиме. Мы не форсируем этот диалог, нас 
в Казани все устраивает, поэтому мысли о том, что во что-то переговоры 
"упираются" - неправильны, - заявил Александр Черных.  

https://www.sports.ru/hockey/1115763006-agent-radulova-o-tom-chto-igrok-mozhet-
zavershit-kareru-glupost-shevch.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: Лайпсик уже цитирует Пушкина и ориентируется на 
петербургских улицах (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на получение российского 
гражданства нападающим армейского клуба Бренданом Лайпсиком и заявил, что 
канадцу будет проще проникнуться русским духом в таком историческом городе 
как Санкт-Петербург. 
"Уверен, в Петербурге ему будет еще проще проникнуться русским духом и 
обрести национальную идентичность. Брендан на правильном пути: уже 
цитирует Пушкина и ориентируется на петербургских улицах! Удачи в новом 
статусе!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 
В нынешнем сезоне 29-летний форвард сыграл 15 матчей, в которых забросил 
две шайбы и отдал две результативные передачи. Всего в КХЛ 29-летний 
канадский нападающий провел 219 матчей, в которых набрал 146 очков - 
забросил 56 шайб и отдал 90 результативных передач.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-vyskazalsya-o-vozvraschenii-kovalchuka-i-habibulina-v-khl-2166673/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bahmutov-vyskazalsya-o-vozvraschenii-kovalchuka-i-habibulina-v-khl-2166673/
https://www.sports.ru/hockey/1115763006-agent-radulova-o-tom-chto-igrok-mozhet-zavershit-kareru-glupost-shevch.html
https://www.sports.ru/hockey/1115763006-agent-radulova-o-tom-chto-igrok-mozhet-zavershit-kareru-glupost-shevch.html


 

https://www.championat.com/hockey/news-5389980-roman-rotenberg-lajpsik-uzhe-
citiruet-pushkina-i-orientiruetsya-na-peterburgskih-ulicah.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь СКА Серебряков побил личный рекорд по продолжительности 
сухой серии в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 11 января 2024) 
Вратарь СКА Никита Серебряков установил новый личный рекорд по 
продолжительности сухой серии в КХЛ.  
Ранее Серебряков оформил шатаут в матче против "Витязя" (4:0), отразив 22 
броска. В конце 2023-го он отстоял на ноль в матчах против "Автомобилиста" 
(4:0, 21 сейв) и ЦСКА (2:0, 43 сейва).  
Сухая серия Серебрякова теперь составляет 161 минуту и 35 секунд, это лучший 
результат в его карьере.  
Как сообщает пресс-служба КХЛ, предыдущее лучшее достижение 28-летнего 
голкипера составляло 133 минуты и 39 секунд.  

https://sport24.ru/hockey/news-611402-vratar-ska-serebryakov-pobil-lichnyy-rekord-
po-prodolzhitelnosti-sukhoy-serii-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" Менелл сообщил, что еще три хоккеиста из Северной 
Америки планируют получить российское гражданство (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 января 2024) 
Защитник "Динамо" Менелл сообщил, что еще три хоккеиста из Северной 
Америки планируют получить российское гражданство  
Три североамериканских хоккеиста изучают вопрос получения российского 
гражданства, заявил защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл. 
Во вторник стало известно, что форвард петербургского СКА Брендан Лайпсик 
получил российское гражданство указом президента РФ Владимира Путина. 
Летом российское гражданство получил Менелл (США), в сентябре - защитник 
"Амура" Кэмерон Ли (Канада). 
 - Мы действительно много общались, особенно с Ли после Матча звезд в Санкт-
Петербурге. Но еще несколько других ребят обращались ко мне в связи с 
получением российского гражданства, уточняют детали, хотели понять мой опыт. 
Как минимум с тремя ребятами у меня был разговор, посмотрим, сможет ли кто-
то из них пройти этот путь. Для кого-то этот процесс будет легче, для кого-то - 
сложнее. Один из них американец, еще двое - канадцы, - передает слова 
Менелла корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003491_Zashhitnik_Dinamo_Menell_soo
bshhil_chto_jeshhe_tri_khokkeista_iz_Severnoj_Ameriki_planirujut_poluchit_rossijsk
oje_grazhdanstvo 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Паспорта данные (Известия, Москва, 12 января 2024) 
Что дает КХЛ натурализация североамериканцев 
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https://allhockey.ru/news/show/503257-Menell_esche_tri_severoamerikanca_planirujut_poluchit_grazhdanstvo_RF
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Получивший гражданство РФ канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик стал 
третьим за последние два сезона легионером КХЛ с российским паспортом. До 
этого их получили еще два североамериканских хоккеиста - защитник "Динамо" 
Бреннан Менелл и защитник "Амура" Кэмерон Ли. По мнению экспертов, такие 
истории демонстрируют, что российский хоккей даже в условиях конфликта с 
Западом остается привлекательным местом для иностранцев, но подобная 
натурализация уместна только в том случае, если легионер реально сильнее 
местных игроков. 
ЛАЙПСИК 
Указ президента РФ о предоставлении гражданства Лайпсику был опубликован 
на этой неделе. 29-летний канадец перешел в СКА перед началом сезона. До 
этого он провел в РФ три сезона - один в составе ЦСКА и два в "Металлурге". 
Два года подряд в составе армейцев и "Магнитки" Лайпсик выходил в финал 
Кубка Гагарина. 
До этого Лайпсик несколько лет хорошо котировался в НХЛ, но дорога в 
сильнейшую лигу планеты для него оказалась закрыта в 2020-м, когда, будучи 
игроком "Вашингтон Кэпиталз", он угодил в скандальную историю в соц сетях. В 
групповом чате он оскорбительно высказывался в адрес женщин и игроков. 
Например, Брендан назвал жирной жену Тэннера Пирсона, своего бывшего 
партнера по "Ванкувер Кэнакс". Также он называл некоторых своих партнеров по 
команде неудачниками, а над девушкой звезды "Эдмонтона" Коннора Макдэвида 
шутил по поводу ее фото в костюме на Хэллоуин. 
Скриншоты подобных сообщений Лайпсика быстро вышли в публичное поле, что 
привело к оперативному расторжению с ним контракта и концу карьеры в НХЛ. 
Столь сильный игрок оказался быстро востребован топ-клубами КХЛ. С тех пор 
в 167 матчах регулярного чемпионата он набрал 107 (40+67) очков по системе 
"гол + пас" и 39 (16+23) баллов в 51 игре плей-офф. 
 - Лайпсик, как и Менелл с Ли, - это пример тех легионеров, которым всегда рады 
в России, - сказал "Известиям" двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. - Игроки высокого уровня, обладающие мастерством и отдающие 
себя на льду, что нравится болельщикам. К тому же старающиеся учить русский 
язык, уважающие страну, в которой играют и зарабатывают деньги. Да, можно 
сказать, что у Лайпсика выхода другого нет, поскольку скандал в НХЛ закрыл ему 
дорогу в родную лигу. Но почему бы нам не воспользоваться такой ситуацией и 
не привлечь хорошего игрока? 
МЕНЕЛЛ 
В 2022 году после начала СВО на Украине многие иностранные спортсмены 
покинули российские клубы. Не обошло это стороной и КХЛ. Кто-то, как Лайпсик, 
остался в России, поскольку не мог в родной стране найти работу с аналогичной 
зарплатой из-за скандала с соц сетями. Некоторые его коллеги просто не 
захотели менять место жительства. Кто-то, как нападающий московского 
"Динамо" Эрик О'Делл, покинул нашу страну и свой клуб по ходу плей-офф, но 
вернулся в следующее межсезонье. 
Бреннан Менелл был особым случаем. 
До 2022 года он не играл в России. 
В его активе был сезон-2020/21 в КХЛ в составе минского "Динамо". Но он стал 
одним из первых легионеров, кто приехал в нашу страну после начала СВО, не 
будучи с ней связанным до этого. 
26-летний защитник в сентябре 2022 года подписал контракт с "Динамо" и даже 
в статусе легионера был одним из ключевых игроков команды Алексея 
Кудашова. И это в условиях лимита на иностранцев в КХЛ - не более трех игроков 
в заявке одного клуба на матч. А в июле 2023-го, когда американец получил 



 

российское гражданство, он и вовсе стал незаменимым человеком у бело-
голубых. 
 - Для меня было большой честью получить российский паспорт, - рассказывал 
Менелл "Известиям". - Еще во время переговоров с "Динамо" о переходе мы 
обсуждали с руководством возможность получения гражданства. Я тогда сказал, 
что готов. И рад, что получилось. Мне очень нравится жить в России и играть за 
свой клуб. Стараюсь учить русский язык. Надеюсь, что смогу на нем говорить не 
хуже Даррена Дица (канадский хоккеист ЦСКА с казахстанским гражданством 
выучил русский еще в период выступления за астанинский "Барыс", в который 
перешел в 2017 году. - "Известия" ). 
ЛИ 
Если у Менелла до 2022 года был опыт игры в КХЛ в Белоруссии, то Кэмерон Ли 
летом 2022-го карьеру в лиге вообще начал с нуля. Причем 26-летний защитник 
отправился на Дальний Восток. Первый контракт с хабаровским "Амуром" был 
заключен всего на один год. Но по итогам дебютного сезона его не смутили 
многочасовые перелеты, поэтому Ли продлил соглашение еще на год. 
В конце июля 2023-го Кэмерон заявил о желании получить российское 
гражданство. И в сентябре Владимир Путин подписал указ. В этом сезоне Ли стал 
одним из лидеров хабаровчан. Во многом благодаря ему они ведут борьбу за 
выход в плей-офф - первый для себя с 2018 года. Но недавно защитник выбыл 
на два месяца из-за травмы, что значительно усложняет положение его команды. 
Вернуться на лед в этом сезоне Кэмерон сможет только по ходу плей-офф, если 
"Амур" туда попадет. 
 - Если законы РФ позволяют натурализовывать иностранцев и они перед 
получением гражданства нашей страны проходят все процедуры, то нет причин 
осуждать их и клубы за подобное, - поделился с "Известиями" хоккейный агент 
Алексей Дементьев. - Важно, чтобы легионеры повышали уровень КХЛ. И 
позволяли прогрессировать российской молодежи за счет игры против них или с 
ними в одной команде. Если же легионеры средние и не сильно выше уровнем 
местных игроков, то возникают вопросы в целесообразности их подписания 
вообще, даже если не ставится вопрос о получении ими российского 
гражданства. Здесь лучше доверять своей молодежи. С этим, кстати, в КХЛ в 
последнее время стало лучше. Игорь Ларионов в нижегородском "Торпедо" 
задал тренд, когда не боится давать много времени юным талантам вроде 
Никиты Артамонова, Никиты Силаева. И постепенно другие тренеры и команды 
следуют этому примеру. Такие ребята должны получать место в составе. А 
легионерами их позиции стоит закрывать, только если это исполнители очень 
высокого уровня. 
Также стоит отметить: пришедший летом в тольяттинскую "Ладу" чешский 
нападающий Остап Сафин получил спортивное гражданство России, но не 
паспорт РФ. Это стало возможно благодаря его российским корням. Сам он 
родился в Праге, но с детства говорит на русском, как и его семья. По словам 
хоккеиста, ребенком он постоянно приезжал в Тюмень к бабушке и в Краснодар 
к дедушке. 

https://iz.ru/1632910/aleksei-fomin/pasporta-dannye-chto-daet-kkhl-naturalizatciia-
severoamerikantcev 

К заголовкам сообщений 

Гусев возглавил список бомбардиров КХЛ, опередив Голдобина. Форвард 
"Динамо" забил в матче с ЦСКА - у него 63 очка в 50 играх (Sports.ru, 
Москва, 11 января 2024) 
Никита Гусев возглавил список бомбардиров КХЛ.  

https://iz.ru/1632910/aleksei-fomin/pasporta-dannye-chto-daet-kkhl-naturalizatciia-severoamerikantcev
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Нападающий Динамо забросил шайбу в матче Фонбет чемпионата КХЛ против 
ЦСКА (4:2). 
Таким образом, Никита Гусев набрал 63-й балл в нынешнем сезоне и опередил 
форварда "Спартака" Николая Голдобина. 
Гусев набрал 63 (18+45) очка в 50 играх регулярного чемпионата.  

https://www.sports.ru/hockey/1115764146-gusev-vozglavil-spisok-bombardirov-kxl-
operediv-goldobina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала трех звезд матча "Динамо-Минск" - "Торпедо" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 11 января 2024) 
В рамках регулярного чемпионата КХЛ минское "Динамо" на своем льду уступило 
"Торпедо" со счетом 0:3. 
Пресс-служба КХЛ назвала трех звезд данного поединка. 
Первая звезда - Иван Кульбаков ("Торпедо"). Сыграл на ноль, отразил 29 
бросков, сделал несколько суперсэйвов. 
Вторая звезда - Бобби Линч ("Торпедо"). Забросил победную шайбу, отдал 
голевую передачу. 
Третья звезда - Мэдисон Боуи ("Торпедо"). Забил в ворота бывшей команды, 
заблокировал два броска.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/11/khl-nazvala-treh-zvezd-matcha-
dinamo-minsk---torpedo/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Расклады перед плей-офф в КХЛ, Восточная конференция, кто на кого 
выходит в плей-офф, турнирная таблица (Чемпионат.com, Москва, 11 
января 2024) 
Битва за последние места в плей-офф в конференции будет очень 
увлекательной. 
Развязка на финише регулярки КХЛ на Востоке, как всегда, предстоит 
увлекательной. Традиционно будет и битва за последнее место в плей-офф, и 
гонка за лидерство, и попытки выйти в первом раунде на более-менее удобного 
соперника, так как внизу кубковой восьмерки вполне вероятна мощная мина в 
виде "Ак Барса". 
У "Адмирала" не было шансов повторить сказку, "Барыс" теряет интерес к КХЛ 
Битва за плей-офф могла бы быть еще более веселой, но сейчас уже понятно, 
что от претензий на кубковую весну отвалились два клуба - "Барыс" и "Адмирал". 
При этом провал дальневосточной сенсации прошлого сезона прогнозировался, 
так как год назад Леонид Тамбиев выжал максимум из возможностей "моряков", 
и второй год подряд ждать от "Адмирала" результата на пределе было бы 
наивно. Не способствовала продолжению успеха клуба из Владивостока и 
потеря важнейших игроков, столпов команды: Либор Шулак ушел летом, а Никиту 
Серебрякова и Колби Уильямса выдернули уже по ходу сезона. 
В прошлом сезоне "Адмирал" сделал себе важный задел на старте сезона и 
потом весьма прочно стоял на этом фундаменте. Сейчас же у "моряков" как-то 
сразу не задалось с результатами, и хоть требования и стиль Тамбиева не 
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изменились, но команде уже было и физически, и психологически тяжело 
вернуться к своим оптимальным настройкам. "Адмирал" бьется и кусается до сих 
пор, но нет прошлогодних монолитности, куража и фарта. 
ХК "Адмирал" 
"Барыс" же постепенно превращается в постоянного аутсайдера Востока, но 
виноваты в этом казахстанцы сами. Складывается ощущение, что в клубе с 
каждым годом все сильнее остывают к российской лиге и уже махнули рукой на 
результаты в КХЛ. "Барысу" явно мешают перманентные "загоны" на тему 
национальной идеи и ставку на доморощенных хоккеистов, которые, очевидно, 
не тянут уровень. В нынешнем сезоне на все это наложился провал Андрея 
Скабелки, который, похоже, исчерпал себя как тренер для КХЛ, хотя судить 
слишком строго тут тоже нельзя: трудно давать нормальный результат, когда ты 
вынужден ставить в состав не только лучших, но и "правильных" хоккеистов. 
Впрочем, марку в Астане пока все-таки пытаются держать, и об этом говорит 
быстрое сворачивание эксперимента с истинно казахстанским тренером 
Галымом Мамбеталиевым, чей второй заход в КХЛ оказался не менее 
провальным, чем первый. Олег Болякин, конечно, тоже не самый маститый и 
опытный специалист, но тот факт, что в "Барысе" не согласились с доигрыванием 
сезона (и, кстати, не стали устраивать массовую распродажу в дедлайн) - это 
позитивный и слегка обнадеживающий момент. 
ХК "Барыс" 
Битва за плей-офф: удержится ли "Сибирь" в восьмерке? 
Одно место, три претендента - так выглядит сейчас борьба за плей-офф на 
Востоке, если упрощать. Позиции "Сибири" штурмуют "Амур" и "Нефтехимик", и 
вчера новосибирцы одержали важную победу в Хабаровске, немножко снизив 
градус напряженности. Но основная борьба еще впереди, что видно из таблицы. 
"Нефтехимик" уже традиционно при Олеге Леонтьеве, провалив какой-то отрезок 
сезона, мощно накатывает на финиш. То, как борются нижнекамцы, вызывает 
уважение, и становится понятно, почему в клубе продлили контракт с 
Леонтьевым на долгий срок: вряд ли "Нефтехимик" в обозримом будущем будет 
претендовать на что-то большее, чем выход в плей-офф, а при нынешнем 
тренере команда всегда честно старается выполнить эту задачу и к тому же 
показывает симпатичный хоккей. 
"Амур" в этом сезоне не играет так, как, наверное, ожидали в Хабаровске, 
увеличивая бюджет клуба и подписывая игроков практически звездного по 
меркам КХЛ уровня, но все же в течение регулярки Андрей Мартемьянов слепил 
из "тигров" крепкую, обученную команду, и это при том, что Алекс Броадхерст 
весь сезон находится в лазарете, а Александр Хохлачев бросил играть еще где-
то в сентябре. После паузы "Амур" ощутимо прибавил, поставил на поток набор 
очков, и гонка хабаровчан с конкурентами обещает быть очень увлекательной. 
Но, возможно, за место в плей-офф еще придется побороться "Ладе". 
Тольяттинцы, так же как и "Спартак" с "Торпедо" на Западе, во второй половине 
сезона набирают значительно меньше очков, но, в отличие от собратьев по 
другой конференции, у них нет гарантированного билета в кубковую весну. 
Сейчас "Лада" уже седьмая на Востоке, "Сибирь" волжане опережают на пять 
очков, что не так уж и много, а большого запаса прочности у подопечных Олега 
Браташа не наблюдается. 
"Ак Барс" ждет новый поход за трофеем или еще один крах империи 
Билялетдинова? 
В верхней части Восточной таблицы без сюрпризов, при этом совершенно не 
ясно, как в итоге распределятся места между топ-клубами. "Металлург" - лидер, 
но по потерянным очкам уральцы уступают "Авангарду", рядом "Салават" и 



 

"Автомобилист", накатывает "Трактор". В конце регулярки могут произойти 
всевозможные перемещения по таблице, и здорово, что к финишу все команды 
подходят в неплохой форме: "Магнитка" вообще идет без затяжных спадов, 
"Авангард" и "Автомобилист" оставили кризисные периоды в прошлом году, 
"Салават" раскрывается по-новому прямо на глазах. Так что есть надежда, что 
нас ждет именно упорная и яркая борьба, а не поддавки. 
С другой стороны, на Востоке нельзя не учитывать кейс "Ак Барса". Казанский 
клуб сейчас сидит в середине кубковой восьмерки, явно напрягая других топов 
конференции вероятностью получить максимально серьезного соперника уже в 
первом раунде. Да, от стиля игры "Ак Барса" в нынешнем сезоне многие плюются 
(учитывая состав команды), да, слухи о закрутившем до предела гайки 
Билялетдинове наверняка имеют под собой основания. Да, если говорить 
глобально, то в Казани, скорее всего, зря решили в прошлое межсезонье вновь 
вцепиться в легендарного тренера, попытавшегося уйти на пенсию еще четыре 
года назад. 
ХК "Ак Барс" 
Но при всех проблемах "Ак Барс" остается "Ак Барсом". Командой с опытным 
составом и сверхопытным тренером, прожженным кубковым бойцом. И для 
любого оппонента в первом раунде казанцы станут огромным испытанием, 
которое не факт, что можно будет пройти. 
При этом никак нельзя исключать и такого варианта, что "Ак Барс" сам 
поднимется по таблице. Даже в последних матчах хоть и в унылом стиле, но 
казанцы добыли четыре победы подряд, по потерянным очкам подопечные 
Билялетдинова сейчас четвертые на Востоке. Так что ничего исключать нельзя. 
Перед плей-офф "Ак Барс" может как запрыгнуть на привычное место, так и 
камнем упасть вниз. Да и в матчах Кубка Гагарина у нас тоже есть несколько 
вариантов: можно увидеть новый поход Билялетдинова за трофеем, а можно - 
новый крах империи, как это уже было в 2019-м. Прямо сейчас спрогнозировать 
наиболее вероятный исход невозможно.  
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К заголовкам сообщений 

Борьба за место под солнцем. "Сибирь" и еще 6 команд, которые 
пролетят мимо плей-офф (Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 января 2024) 
Обзор команд КХЛ, которые ведут борьбу за плей-офф в сезоне 2023/2024 
Борьба за плей-офф в КХЛ - самое интересное событие в концовке регулярного 
чемпионата. Если в Западной конференции все понятно, то на Востоке жара 
только начинается. Кто же все-таки выйдет в плей-офф, а кто останется за 
бортом? Разбираемся вместе с хоккейным инсайдером и журналистом "Спорт-
Экспресса" Артуром Хайруллиным.  
"Сочи", "Витязь" и "Куньлунь" - эти 3 команды имеют лишь призрачные шансы на 
попадание в плей-офф КХЛ сезона 2023/2024. Причем, у каждого клуба были 
удачные отрезки по ходу чемпионата, где большинство экспертов пророчили им 
успех, но что-то пошло не так.  
 Еще в августе перед началом сезона руководство "Сочи" проделало хорошую 
работу и укрепило состав. Он действительно стал сильнее по сравнению с 
прошлым сезоном. В межсезонье пришли защитник Джесси Грэм и нападающий 
Борна Рендулич. По ходу чемпионата к команде также присоединились Матвей 
Мичков, Марат Хуснутдинов и Джереми Бракко - каждый из них мог стать 
лидером "Сочи", но не стал.  
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Одна из главных причин неудач южан называют именно уход Борны Рендулича 
в СКА, он был настоящим лидером "Сочи", приносил победы для своей команды 
и питерцы, по сути, забрали того, на ком строилась атака южан. Теперь очевидно, 
что Хуснутдинов, Бракко и даже Мичков не смогли заменить хорвата. После 50-
и сыгранных матчей "Сочи" занимает последнее 11-е место на Западе, отставая 
от 8-й позиции на 13 очков. К тому же, команда Дмитрия Кокорева проиграла уже 
14 матчей подряд - шансы на плей-офф равны нулю.  
 "Витязь" провалился еще на старте, команду с самого начала начало штормить. 
Со старта сезона главным тренером подмосковного клуба являлся Александр 
Завьялов, который, очевидно, не справился со своими обязанностями и ушел в 
отставку. С приходом Дмитрия Рябыкина на пост главного тренера "Витязь" 
преобразился, но откровенно слабый состав не дает возможности команде 
рассчитывать на плей-офф. Даже в интервью Рябыкин сетовал на то, что в 
составе не хватает игроков, которые будут стабильно приносить результат. Да, 
есть 23-летний нападающий Александр Дарьин, который показывает отличную 
игру, но он пока не способен вести команду за собой. У "Витязя" просто нет 
явного лидера на льду, да и голкипер команды Максим Дорожко заметно просел, 
по сравнению с прошлым сезоном.  
Максим Дорожко - голкипер "Витязя"  
В беседе с журналистом Livesport.ru инсайдер и заместитель шефа отдела 
хоккея в "Спорт-Экспрессе" Артур Хайруллин высказал свое мнение 
относительно шансов "Витязя" и "Куньлуня" на попадание в плей-офф.  
 "Отставание уже достаточно серьезное. В целом, у "Витязя" были какие-то 
шансы, после хорошей серии они приблизились к минскому "Динамо", но в 
результате нескольких поражений отрыв стал очень большим. Минск на ходу, 
выигрывает, а остальные команды еще дальше.  
 Я думаю, что эта восьмерка, которая сформировалась на Западе так и 
останется, а "Сочи" и "Витязь" уже активно подключают молодых ребят, даже в 
первом звене играют молодые хоккеисты с прицелом на следующий сезон. У 
"Куньлуня" есть свои задачи, которые связаны со сборной", - сказал Хайруллин.  
У "Адмирала" и "Барыса" нет шансов, команды доигрывают сезон 
Из года в год астанинский клуб не может порадовать своих болельщиков 
успешными результатами. Причины ясны, но ничего не меняется - команда с 
каждым годом деградирует и, кажется, в ближайшее время ничего не изменится.  
 "Барыс" в какой-то степени похож на "Куньлунь". Клуб наигрывает своих 
казахстанских хоккеистов, рассчитывая добиться локальных успехов со сборной 
и от этого страдает "Барыс". Многие воспитанники клуба попросту не дотягивают 
до уровня КХЛ, не спасает даже отсутствие лимита на легионеров.  
 "Барыс" отстает от 8-го места на 13 очков за 19 матчей до конца регулярного 
чемпионата. Несмотря на это, астанинская команда начала стабильно набирать 
очки. В последних 7-и встречах "Барыс" трижды проиграл (один раз по буллитам) 
и 4 раза одержал победу, но это ни о чем не говорит - команда не показывает тот 
хоккей, который позволял бы бороться за плей-офф.  
Обзор матча "Ак Барс" - "Барыс" (1:0 Б) 
"Как раз смотрел за игрой "Барыса" (в матче против "Ак Барса" (0:1 Б) - прим. 
ред.). Они играли в три звена, хотя у них было заявлено четыре, и в целом было 
заметно, что третье звено, где выходят местные игроки, заметно проседает. Если 
бы не Шутов (голкипер "Барыса") и дикое невезение "Ак Барса", который не забил 
6-7 моментов по пустым воротам, то "Барыс" не набрал очков. О  
 Отставание от "Сибири" (8-е место) 13 очков и отыграть это отставание будет 
нереально. Я думаю, что "Барыс" закончил. Им нужно активно наигрывать 



 

молодых хоккеистов, команда будет строиться уже на следующий сезон", - 
сказал Хайруллин.  
 "Адмирал", в свою очередь, отстает от зоны плей-офф аж на 14 очков, команда 
занимает последнее 12-е место на Востоке. Кажется, что подопечные Леонида 
Тамбиева тоже готовятся к следующему сезону. У "Адмирала" был реальный 
шанс ворваться в гонку за плей-офф перед Новым годом, 29-го и 30-го декабря 
дальневосточники играли против "Нефтехимика" и проиграли оба матча (3:4 и 
2:5).  
Леонид Тамбиев - главный тренер "Адмирала"  
Есть мнение, что игроки "Адмирала" устали от тактики главного тренера команды 
Леонида Тамбиева. После сумасшедшего прошлого сезона, где владивостокская 
команда дошла до 2-го раунда плей-офф, хоккеисты устали играть в такой хоккей 
и результата больше нет. Нельзя не отметить, что один из лучших голкиперов 
КХЛ Никита Серебряков по ходу нынешнего сезона покинул "Адмирал", перейдя 
в СКА и в клубе началась чехарда с вратарями. Сейчас у дальневосточников 
продолжается серия поражений, которая насчитывает уже 6 матчей подряд, 
даже теоретические шансы на плей-офф стремительно катятся вниз.  
"Все будет решаться в последних матчах" 
Уже не 1-й год борьба за место в плей-офф на Востоке до самого последнего 
матча держит в напряжении. На сей раз сцепились 3 команды - "Амур", "Сибирь" 
и "Нефтехимик". У каждого клуба есть все шансы на успех, но далеко не все 
показывают уверенную игру.  
 К примеру, "Сибирь" не производит впечатление команды, которая готова к 
плей-офф. Еще с самого начала сезона их игра напоминала выражение "ни 
рыба, ни мясо". В команде есть исполнители, которые стабильно набирают очки 
- форвард Тейлор Бек и защитник Тревор Мерфи, вернувшийся после травмы, 
но на дистанции "Сибирь" проседает.  
Несмотря на это, 10-го января команда одержала очень важную победу над 
прямым конкурентом - "Амуром" (4:1), сохранив 8-е место за собой, но, кажется, 
это только на время.  
 "Шансы "Сибири" на попадание в плей-офф оцениваю ниже, чем у остальных 
команд. У них есть перекос в сторону одного звена. После того, как ушел 
Немировски в игре команды заметен регресс", - добавил Хайруллин.  
 "Амур" в последнее время начал намного чаще побеждать. В начале сезона 
команда никак не могла найти баланс, перестраивалась, а сейчас, кажется, что 
подопечные Андрея Мартемьянова готовы к битве за место под солнцем. К 
примеру, в последних 8-и матчах "Амур" лишь в двух поединках не набирал очки. 
В декабре 2023-го года команда Мартемьянова сумела 2 раза подряд обыграть 
прямого конкурента - "Нефтехимик" (4:1 и 4:2), эти очки могут помочь команде в 
концовке регулярного чемпионата.  
 "Состав у "Амура" достаточно крепкий, даже несмотря на отсутствие Алекса 
Бродхерста и Александра Хохлачева. Хабаровчане держат свой уровень", - 
сказал Хайруллин.  
 Если в нынешнем сезоне именно "Нефтехимик" выйдет победителем в этой 
гонке за попадание в плей-офф - это будет настоящей сказкой. Команда Олега 
Леонтьева уже 2-й год подряд полностью проваливается на старте, а потом 
героическими усилиями врывается в восьмерку на Востоке.  
Александр Дергачев - капитан "Нефтехимика" 
Состав "Нефтехимика" претерпел серьезные изменения по сравнению с 
прошлым сезоном. Даже несмотря на уход ключевых игроков, в стане "волков" 
нашлись новые лидеры. К примеру, сейчас Андрей Белозеров уже побил свой 
прошлогодний результат по очкам, являясь лучшим бомбардиром команды (34 



 

балла за 50 встреч). К тому же, у "Нефтехимика" появились несколько 
хоккеистов, которые имеют за своими плечами внушительный опыт в играх плей-
офф - это Александр Дергачев, Владимир Брюквин и Наиль Якупов. Остальные 
игроки также готовы выйти на новый уровень.  
 Если "Нефтехимик" действительно сможет запрыгнуть в восьмерку 3-й раз 
подряд, то эта команда вполне способна там пошуметь. В прошлом сезоне 
"волки" дали бой "Ак Барсу", проиграв в 6-м матче 1-го раунда плей-офф.  
 "Хочется, чтобы "Нефтехимик" вышел в плей-офф. Третий год подряд они 
наверстывают после неудачного старта. Все будет решаться в матчах с "Ладой", 
"Сибирью", а также в последних поединках регулярного чемпионата. В 
"Нефтехимике" подобрали нормальные сочетания, которые более менее 
сыгрались - тройка Жукенова и Дергачева, плюс новички придали свежую кровь", 
- сказал Хайруллин.  
"Лада" в зоне риска, команда может пролететь мимо плей-офф 
До начала 2024-го года все были уверены в том, что "Лада" точно попадет в плей-
офф, ведь эта команда действительно играла уверенно и долгое время 
держалась в топ-4 на Востоке, но сейчас не все так очевидно. Команда Олега 
Браташа перестала стабильно набирать очки, рискуя остаться без плей-офф.  
 20 000 ₽ Забрать Фрибет новым игрокам winline.ru 25 000 ₽ Играть Бонус только 
по промо LIVESPORT melbet.ru  
После 50-и сыгранных матчей "Лада" занимает 7-е место и опережает 9-ю 
строчку лишь на 8 баллов. Если тольяттинцы и дальше продолжат терять очки, 
то точно будут бороться за место в играх на вылет с "Амуром", "Сибирью" и 
"Нефтехимиком".  
 К тому же, у "Лады" не самый простой календарь. В ближайших встречах 
команды сыграет против "Локомотива", "Автомобилиста", "Барыса" и "Ак Барса". 
Стоит отметить, что до конца регулярки подопечные Браташа трижды встретятся 
с "Нефтехимиком" и по одному разу с "Амуром" и "Сибирью". При определенных 
раскладах "Лада" действительно может упасть вниз по турнирой таблице, 
учитывая успешную игру "Нефтехимика" и "Амура" в последнее время.  
"Тольяттинцы могут серьезно скатиться. У них есть запас очков, но команда 
проиграла 4 матча подряд. У "Лады" нет запаса прочности, который позволяет 
вытаскивать матчи за счет мастерства", - сказал Хайруллин.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/10/fight_for_the_playoffs_khl/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Жафярова: "Странно читать высказывания руководства "Ак Барса", 
что переход - наша инициатива. У меня есть вся переписка" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 января 2024) 
Ранее Бабаев, представляющий интересы Жафярова, подавал в КХЛ заявление 
о расторжении контракта с казанским клубом по статье "спортивная 
дискриминация".  
- 12 января должно быть слушание по поводу "дискриминации" Дамира 
Жафярова в "Ак Барсе". Состоится ли оно после его перехода в "Авангард"?  
- Нет. Сейчас отправляю бумагу, чтобы прекратить слушание, потому что этой 
ситуации уже нет.  
- Насколько вы довольны разрешением этой ситуации и переходом Жафярова в 
"Авангард"?  
- Я доволен, и игрок доволен. Как, думаю, и все участники этой сделки. Сейчас 
мне странно читать высказывания руководства "Ак Барса", что переход - наша 
инициатива. У меня есть вся переписка. Мы выбирали из нескольких команд, и в 

https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/10/fight_for_the_playoffs_khl/


 

"Ак Барсе" нам были обещаны некоторые условия - именно игровые, под которые 
мы шли в команду. Думаю, все со временем забывается. Ничего страшного, для 
нас никаких проблем нет.  
- Тяжело было разрешить эту ситуацию?  
- Очень тяжело. Очень непростая ситуация. Решающей, думаю, оказалась 
позиция "Авангарда". В клубе хотели, чтобы Жафяров у них играл.  
- "Авангард" больше подходит ему по стилю игры?  
- Он чувствует себя комфортно и играет в свой хоккей. В каждом матче видно, 
как он проявляет себя - угрожает воротам, организует атаки. У них хорошее 
звено. Слава богу, все нормально. Посмотрим, пока еще рано делать выводы. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290746 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Кравец - хороший тренер, он доказывает это" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил результаты 
"Авангарда" в текущем сезоне. 
"Сейчас "Авангард" набрал. Генеральный менеджер Курьянов хорошо работает, 
набрали игроков, видна его работа. Есть два звена - нормально, они будут 
конкурировать. Первое звено - хорошее! У тренера тоже все в порядке. Кравец - 
хороший тренер, он доказывает. Если бы был плохой, они были бы на месте 12. 
А они на 2. Все нормально, учитывая, что еще 3 игры в запасе". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-ocenil-
rezultaty-avangarda-v-tekuschem-sezone-2166794/ 

К заголовкам сообщений 

Казахстанский функционер: "Барыс" не попадет в плей-офф - это 100% 
(Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший вице-президент Казахстанской федерации хоккея с шайбой Владимир 
Корсунский оценил шансы "Барыса" попасть в розыгрыш Кубка Гагарина - 2024. 
"Отставание от зоны плей-офф 11 очков, возможно ли ликвидировать такой 
отрыв и попасть в заветную восьмерку? На этот счет никаких иллюзий нет. При 
всем их желании это просто невозможно. Я в это не верю. То, что "Барыс" не 
попадет в плей-офф - это 100%. Нужно наигрывать состав, привлекать 
молодежь, готовить хоккеистов для сборной Казахстана". 

https://www.championat.com/hockey/news-5390140-kazahstanskij-funkcioner-barys-
ne-popadyot-v-plej-off-eto-100.html 

К заголовкам сообщений 

У "Локомотива" есть одна глобальная проблема. Это может помешать 
команде в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024) 
Остальные компоненты у клуба Никитина идеальны.  
Статистика "Локомотива" в этом сезоне КХЛ 
"Локомотив" борется за первое место на Западе. С момента, когда клуб из 
Ярославля возглавил Никитин, команда с каждым сезоном добавляет. При всей 
критике методик игры тренерского штаба ("оборонительный стиль"), нужно 
отдать им должное - здорово разбирают соперников, результаты есть, а игроки 
прогрессируют. В том числе молодежь - Симашев, Бут, первым номером стал 
Исаев, плюс заигрывается еще много юных талантов из системы клуба. 
 "Локомотив" - самая "колючая" команда сезона. Играть с ними неприятно 
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Команда из Ярославля здорово проводит вторые периоды. Играет временами 
прагматично, осторожно, но пока, опять же, есть результат, то ничего плохого 
относительно системы и задач на игру сказать нельзя. "Локомотив" приучил к 
тому, что ему хватает 2-3 шайб для победы. Команда играет надежно в обороне, 
поэтому не нужно забрасывать пять-шесть голов для победы. 
Временами у "Железнодорожников" бывают достаточно обидные поражения. 
Как, например, недавно в Магнитогорске. Но это исключение из правил. Все-таки 
у Ярославля больше побед, поэтому переживать из-за одного - двух поражений 
на большом отрезке - не стоит. Даже в октябре, когда была серия неудач, 
сохранялось чувство, что "Локомотив" способен взять конференцию. 
 Лидерство "Локомотива" - заслуженное. Команда хороша в мелких деталях 
Однако за всеми плюсами стоит глобальный минус. "Локомотив" отлично играет, 
когда соперник ведет в одну шайбу. Они могут отыграться. Они здорово 
выполняют задание при ничейном счете или когда ведут во встрече. Но если 
уступают в два-три гола, то это становится проблемой для Ярославля.  
Да, с одной стороны, отыграть подобное преимущество сложно. Это всегда 
исключения. Но когда условный "Металлург" или СКА, или "Северсталь", или 
"Торпедо", или тот же "Нефтехимик" проигрывают в две-три шайбы, то не 
покидает ощущение, что они в силах отыграть отставание, чего не скажешь про 
"Локомотив". 
Тренерский штаб "Локомотива" ставит на то, чтобы вообще не допускать 
подобных событий в матчах. Поэтому случаи, когда "Железнодорожники" "горят" 
в два и более голов - минимальные. Но они есть. И когда идет игра не по 
сценарию тренерского штаба Никитина, когда Ярославль проигрывает в две 
шайбы, то это все печально заканчивается. С середины октября можно 
вспомнить матч в Омске, еще против ЦСКА, "Витязя", московского "Динамо", 
"Адмирала" и "Металлурга". Тогда противники уходили на расстояние в два или 
три гола, доводя дело до победы. 
Было всего два исключения с того временного отрезка, когда 
"Железнодорожники" отыгрались с 0:2 - матчи с "Куньлунем" и "Торпедо". Но 
если мы сейчас загадываем на плей-офф, то китайской команды вряд ли будет 
там, а "Торпедо" совершит подвиг, если удастся пройти в третий раунд. 
От "Локомотива" все давно ждут Кубка Гагарина. Во-первых, команда считается 
топ-клубом. Во-вторых, многие хотят видеть больше команд с главным трофеем 
лиги. Но для того, чтобы его взять, нужно не только отлично выполнять план "А", 
но и быть пластичным и универсальным, преодолевая трудности, совершая 
подвиги - отыгрывать большое преимущество. 
В прошлом сезоне именно плюс-минус похожий по сюжету матч и проблема, о 
которой мы говорим, выбил "Локомотив" из плей-офф. Это седьмая игра с ЦСКА, 
когда "Армейцы" забросили две шайбы, а затем довели дело до 5:0. Тогда 
Ярославль не смог вернуться во встречу. Пожалуй, это единственный минус 
нынешнего "Локомотива". Но если его смогут преодолеть, то дорога в финал для 
"Железнодорожников" станет легче. 

https://allhockey.ru/article/show/503204-
U_Lokomotiva_est_odna_global_naya_problema_Eto_mozhet_pomeshat_komande
_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Браташ: если говорить о стабильности, то "Локомотив" - сильнейшая 
команда в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
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Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о проигранном домашнем матче 
с "Локомотивом" (2:3 Б). 
"Начнем с результата. Я считаю, что "Локомотив" по праву лидирует в 
чемпионате. Если говорить о стабильности, которая признак мастерства, то это 
сильнейшая команда в КХЛ. Это мое субъективное мнение. И то, что мы с этой 
командой оба матча не проиграли в основное время - это результат очень 
достойный. Этим можно гордиться. Не думали на буллиты выпустить леворуких 
хоккеистов? По больному бьете. Хорошая мысль приходит после. Считаю, что 
где-то не тот состав буллитеров выставил", - приводит слова Браташа пресс-
служба КХЛ. 
В следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024 "Лада" сыграет в гостях с "Автомобилистом", 
"Локомотив" примет дома "Витязь". Тольяттинский клуб набрал 59 очков после 
51 матча и занимает шестое место в турнирной таблице Восточной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390532-bratash-esli-govorit-o-
stabilnosti-to-lokomotiv-silnejshaya-komanda-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Пилипенко: "Северстали" нужно побороться за Кубок Гагарина. 
Почему бы и нет? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024) 
Нападающий "Северстали" Кирилл Пилипенко в интервью AllHockey.Ru заявил о 
высоких амбициях клуба в плей-офф, предположил, почему соперникам не 
нравится приезжать в Череповец, а также рассказал о выгодных отличиях желто-
черных от других команд.  
Пилипенко становится звездой КХЛ. И делает он это не в топ-клубе 
- Кирилл, ты сейчас идешь на третьем месте в списке лучших снайперов КХЛ. 
Сам от себя ожидал такой прыти? 
- Не то, чтобы не ожидал... Но все равно приятно, когда идешь наверху. Я 
готовился к этому сезону. Конечно, для меня важнее командный результат, но 
успехи в личном зачете тоже приятны. 
- В межсезонье у вас сменился главный тренер - вместо Андрея Разина пришел 
его тезка Козырев. Понимал ли ты, что этот сезон будет крайне важным как для 
команды, так и для тебя лично? 
- После прошлого сезона я знал, что к нам придет новый главный тренер. Было 
интересно, в какой хоккей нам предложат играть. В принципе, что я слышал, то и 
получилось. Я понимал, что мы будем играть в атакующий, креативный хоккей с 
импровизацией и игрой в пас. Мне об этом рассказывали ребята, которые уже 
работали с Андреем Леонидовичем. 
- Чувствуешь ли ты при Козыреве больше свободы действий на площадке? 
- Можно и так сказать, что у меня стало больше креатива и свободы.  
- Ты перебил почти в два раза свой снайперский рекорд в 14 шайб - сейчас у тебя 
25 голов. Именно эта свобода помогла тебе добиться такого результата?  
- Я думаю, что и партнеры мне тоже помогли. Я немного по-другому готовился к 
сезону. И, разумеется, сказался наш атакующий стиль игры. Все это вместе и 
дало такой результат. 
- Что именно ты поменял в своей подготовке к сезону?  
- Я немного поменял циклы тренировок и упражнений. Раньше, когда я играл еще 
в московском "Динамо", нам писали программу на лето. Я придерживался ее и 
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добавлял туда упражнения из других программ. Сейчас я попросил написать мне 
новую программу. По ней и занимаюсь. 
- Программа учитывает то, что продолжительность регулярного чемпионата 
увеличилась до 68 матчей? 
- Нет, это никак не связано. Просто сама система тренировок на земле немного 
поменялась.  
- Кроме всего прочего, ты еще побил клубный рекорд "Северстали" по количеству 
голов в "регулярке". Понимаешь ли, что тебе удалось вписать свое имя в историю 
клуба? 
- Пока у меня нет такого осознания. Я больше сконцентрирован на сезоне. Но, 
повторюсь, всегда приятно, когда личные достижения подкрепляются 
командным результатом.  
- В каких компонентах удалось добавить в сравнении с прошлым годом? 
Например, у тебя улучшилась реализация - 20,5% твоих бросков увенчались 
голами. А в том сезоне этот показатель равнялся 7,7%. 
- Наверное, да, добавил в реализации. Да и игры в пас, в сравнении с 
предыдущими сезонами, стало больше. 
- "Северсталь" под руководством Андрея Козырева показывает атакующий и 
комбинационный хоккей. Насколько быстро ты к нему адаптировался? 
- Быстро адаптировался. Конечно, у нас есть нюансы, которые и складываются в 
результат. Многое из того, что дает Андрей Леонидович, у меня было в детско-
юношеской школе. Какие-то моменты в игре напоминают мне о том, как в меня 
все закладывали в детстве. Поэтому я довольно-таки быстро адаптировался к 
системе Андрея Леонидовича.  
- То есть, ты по ходу сезона получаешь много флэшбеков из детства? 
- Ну да. У нас команда отличается атакующим стилем, она играет в пас. 
"Северсталь" - негабаритная команда, мы больше играем за счет ума, а не 
физической силы. Все это и дает результат. 
- Получаешь ли ты кайф от того, что сейчас с тобой происходит? 
- Получаю удовольствие от тренировок, нахождения в раздевалке и всего, что 
происходит в команде. Это же хоккей. Ты приходишь сюда не на работу, а на 
любимое занятие, которым увлекаешься.  
- Ты так много не забивал со времен своих выступлений за "Югру" из ВХЛ. 
Чувствуешь ли, что к тебе вернулось снайперское чутье? 
- Я не заостряю на этом особого внимания. Просто получаю кайф от игры. Раз уж 
заговорили про "Югру", могу отметить, что испытываю сейчас схожие ощущения 
с теми, что у меня были тогда. В Ханты-Мансийске я получал кайф от игры и 
партнеров.  
- Методики работы Вадима Епанчинцева, под чьим руководством ты играл в 
"Югре", и Андрея Козырева схожи между собой? 
- Где-то да. Думаю, что они схожи. 
- Тройка с Ильиным и Аймурзиным - самая крутая в плане "химии" в твоей 
карьере? 
- Тут нельзя сравнивать, какая лучше, а какая хуже. Я везде получал 
удовольствие, и моя текущая тройка - не исключение. 
- В "Северстали" давно сложился молодой, но голодный до побед коллектив. 
Чувствуешь ли ты себя в нем вожаком?  
- Вожаком я себя не чувствую. Просто хочется приносить пользу команде. У нас 
собрался хороший коллектив, где все общаются друг с другом. Это один из 
залогов нашей игры. Внутри команды хорошая атмосфера. 
- Ты третий сезон проводишь в Череповце. Стал ли этот город для тебя родным? 



 

- Хороший город. Здесь есть куда сходить для того, чтобы покушать и провести 
время вне льда. Но мне комфортно сюда приезжать. 
- Коллеги из другого СМИ в прошлом году проводили опрос среди руководителей 
клубов КХЛ, и там спрашивалось, в какой город им наименее приятно приезжать 
с командами. Череповец был в числе самых популярных ответов. Что бы ты мог 
на это сказать? 
- Мне кажется, это больше связано с тем, что здесь нет хорошей гостиницы. В 
остальном же Череповец - хороший город.  
- По сути, ты именно в "Северстали" полномасштабно вышел на уровне КХЛ 
после своих очень сильных сезонов в "Югре". За счет чего Андрей Разин сумел 
раскрыть тебя? 
- Я думаю, все дело в том, что он просто меня взял и дал возможность играть, за 
что я ему очень благодарен. 
- Следишь ли за его работой в "Металлурге"? 
- Не сказать, что слежу. Тем не менее, в Магнитогорск переехал мой друг Даниил 
Вовченко, поэтому теперь я больше внимания обращаю на эту команду.  
- В Магнитогорске сейчас есть целая группировка игроков, которые в прошлом 
сезоне выступали за "Северсталь": Робин Пресс, Макар Хабаров, Даниил 
Вовченко, Игорь Гераськин, Александр Петунин... Насколько часто общаешься с 
этими ребятами?  
- После сезона мы всегда созваниваемся, а сейчас все пока что в работе. С 
Сашей Петуниным мы живем в одном городе, где видимся летом. С Даниилом 
Вовченко созваниваемся и переписываемся.  
- Видно, что в "Северстали" сложился очень крутой коллектив. Иначе Никита 
Коростелев не стал бы на МВЗ исполнять буллит в джерси Аймурзина. Крутой 
жест, не правда ли? 
- Хороший жест. Даниил получил травму, и Никита показал, что у нас хороший 
коллектив. 
- С кем из ребят ты общаешься больше всего? 
- Общаюсь каждый день с Аймурзиным. Вообще, у нас молодая команда, где все 
коммуницируют друг с другом.  
- Именно такая дружеская атмосфера и крутой коллектив являются главными 
козырями вашей команды. Согласен ли с этим? 
- Да, так и есть. 
- "Северсталь" практически обеспечила себе место в восьмерке, но и до 
четвертой позиции отставание приличное - 11 очков. В чем заключается 
турнирная задача команды на заключительную часть регулярного чемпионата? 
- Задача у нас одна: выходить на матчи, выигрывать их и забираться в турнирной 
таблице как можно выше. 
- Вы очень обидно вылетели из плей-офф в прошлом сезоне, едва не сокрушив 
будущего чемпиона. Сидит ли у вас в команде чувство того, что нужно уже 
наконец-то преодолеть этот проклятый барьер первого раунда?  
- Конечно, все хотят большего. Я бы не сказал, что у нас есть какой-то барьер. 
Все, что было в прошлом, остается там. Команда у нас обновилась. Все ждут игр 
на вылет. Нужно проходить как можно дальше и побороться за Кубок Гагарина. 
А почему бы и нет? 
- Есть ли какие-то особые ожидания от этого плей-офф, который будет 
перекрестным? 
- Да, это интересное всем новшество. Болельщики и игроки ждут, посмотрим, что 
из этого выйдет. 



 

https://allhockey.ru/article/show/503247-
Kirill_Pilipenko_Severstali_nuzhno_poborot_sya_za_Kubok_Gagarina_Pochemu_by
_i_net 

К заголовкам сообщений 

В "Нефтехимике" рассказали о ситуации с Лесли, который уехал играть в 
Швейцарию (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Генеральный директор ХК "Нефтехимик" Игорь Ларионов высказался о ситуации 
с канадским защитником Заком Лесли. В ноябре 29-летний хоккеист был обменян 
из "Куньлунь Ред Стар" в "Нефтехимик", однако уже в декабре уехал играть в 
швейцарский "Рапперсвиль", не проведя за нижнекамский клуб ни одного матча. 
"У нас с ним не подписан договор, по которому он был бы обязан вернуться. У 
нас был подписан переход прав с клубом "Куньлунь". Мы не нашли общие 
позиции в вопросах его пребывания у нас в клубе, участия его в ключевых играх. 
Поэтому пока у нас контракт не подписан, права принадлежат нам. Этим 
вопросом занимаемся совместно с федерацией хоккея. Я думаю, его у нас в 
составе не будет", - приводит слова Ларионова пресс-служба "Нефтехимика". 
В нынешнем сезоне Лесли провел за китайский клуб 30 матчей, в которых 
забросил три шайбы и отдал четыре результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390262-v-neftehimike-rasskazali-o-
situacii-s-lesli-kotoryj-uehal-igrat-v-shvejcariyu.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сочи" после 15-го поражения подряд рассказал, за что 
сейчас бьется команда (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев после поражения от "Металлурга" (1:4), 
которое стало для южан 15-м подряд, рассказал, за что бьется команда сейчас. 
"В первую очередь на данном этапе мы бьемся за победу. У нас серия 
затянулась, нам надо обязательно выиграть. К сожалению, в каких-то моментах 
что-то не получается. Уже лучше, что два периода хорошо играли, много 
моментов не забили", - приводит слова Кокорева пресс-служба "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5390430-glavnyj-trener-sochi-posle-15-
go-porazheniya-podryad-rasskazal-za-chto-sejchas-byotsya-komanda.html 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" проиграл 15 матчей подряд. До повторения антирекорда КХЛ - 6 
поражений (Sports.ru, Москва, 11 января 2024) 
"Сочи" проиграл 15 матчей подряд.  
Команда тренера Дмитрия Кокорева уступила "Металлургу" (1:4) в игре Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
После двух периодов "Сочи" выигрывал 1:0, но в третьем отрезке игры пропустил 
четыре шайбы. 
Серия поражений команды продлилась до 15 игр. 
Южане не выигрывают с 26 ноября 2023 года, когда одержали победу над 
"Амуром" (5:2). 
В прошлом сезоне клуб установил антирекорд КХЛ, проиграв 21 матч подряд. 
"Сочи" находится на 11-м месте в таблице Западной конференции, набрав 34 
очка в 51 матче.  

https://www.sports.ru/hockey/1115763822-sochi-proigral-15-matchej-podryad.html 
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К заголовкам сообщений 

Батрак: "Сейчас ЦСКА просто превосходен. Это тот ЦСКА, у которого есть 
инстинкт убийцы" (Sport24.ru, Москва, 11 января 2024) 
Экс-игрок "Спартака" Артем Батрак, работающий сейчас комментатором на КХЛ 
ТВ, оценил игру ЦСКА на старте 2024 года.  
"Новогодняя пауза пошла армейцам на пользу. Не знаю, проводились ли какие-
то собрания, но команда явно переосмыслила ситуацию.  
Сейчас ЦСКА просто превосходен. Это тот ЦСКА который выиграл два Кубка 
Гагарина подряд. Это тот ЦСКА, у которого есть инстинкт убийцы. Это тот ЦСКА, 
который добавляет по ходу матча. Как в матче со "Спартаком" - ЦСКА потерпел, 
прибавил, и у "Спартака" просто не осталось шансов на победу. А потом победа 
над "Торпедо" 7:2 - просто вынесли прямого конкурента.  
Показательна будет игра с "Динамо", но мне кажется, что ЦСКА к ней подходит в 
роли фаворита, несмотря на места команд в таблице. Федотов тащит, есть кому 
забивать, вернулась уверенность в своих силах - ЦСКА крайне хорош".  

https://sport24.ru/hockey/news-611412-batrak-seychas-tsska-prosto-prevoskhoden-
eto-tot-tsska-u-kotorogo-yest-instinkt-ubiytsy 

К заголовкам сообщений 

"Вышли налегке, все инструменты забыли". Федоров жестко 
раскритиковал ЦСКА за начало матча КХЛ с "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 января 2024) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что был крайне удивлен тем, как 
хоккеисты его команды начали матч регулярного чемпионата КХЛ против 
московского "Динамо". 
В четверг "Динамо" одержало победу над ЦСКА в гостевом матче регулярного 
чемпионата КХЛ со счетом 4:2 (2:0, 1:1, 1:1). 
 - Не смогли мы забыть хорошую игру с "Торпедо" (7:2 два дня назад). Вышли 
налегке, все свои инструменты забыли. Проигрывая 0:2, не считаю, что нас 
обыграли так, чтобы мы первый период так закончили. Будем разговаривать с 
командой, с лидерами. Нельзя с таким хорошим соперником так начинать. 
Нельзя так играть в хоккей, кто бы ни был твой соперник. 
Я очень расстроен, потому что просто не ожидал такого после реально хорошего 
матча. Ничего не предвещало, потому что "Динамо" должно быть для нас 
раздражителем. Как мотивировать наших ребят? Я опять немножко удивлен. Но 
уже не в самом хорошем смысле этого слова. Я переживаю за нашу команду, за 
наших ребят. Не положено нам так играть. Ни в какие ворота так не лезет, - 
передает слова Федорова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003485_Vyshli_nalegke_vse_instrument
y_zabyli_Fedorov_zhestko_raskritikoval_CSKA_za_nachalo_matcha_KKhL_s_Dina
mo 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

У ЦСКА плохо с "Динамо" (Коммерсантъ, Москва, 12 января 2024) 
Армейцы проиграли принципиальному сопернику третье дерби подряд 
В регулярном чемпионате "Фон бет" Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
московское "Динамо" обыграло ЦСКА - 4:2. Бело-голубые с 70 очками по-
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прежнему делят лидерство в Западной конференции с "Локомотивом", который 
победил "Ладу" в серии буллитов - 3:2. 
Третье по счету дерби ЦСКА и "Динамо" в нынешнем чемпионате КХЛ 
состоялось в тот момент, когда армейцы, кажется, наконец-то поймали свою игру 
и стали похожи на ту самую "красно-синюю машину", которая завоевала два 
Кубка Гагарина подряд. Команда Сергея Федорова одержала четыре победы и, 
безусловно, горела желанием продлить эту серию, а заодно частично 
поквитаться с бело-голубыми за два поражения с одинаковым результатом 1:4. 
Впрочем, и "Динамо" было в полном порядке и заочно боролось за первенство в 
Западной конференции с "Локомотивом". Лидеры имели по 68 очков, и 
ярославцы опережали московский клуб только по дополнительным показателям. 
Они гостили в Тольятти у "Лады" и столкнулись с упорным сопротивлением. 
Основное и дополнительное время встречи завершилось вничью 2:2, а по 
буллитам верх взяли все же железнодорожники, которые таким образом 
сохранили лидерство с 70 баллами. Кстати, успеха добился и занимающий 
первое место на Востоке "Металлург". Магнитогорцы разобрались дома с худшей 
командой лиги "Сочи" - 4:1, и теперь у них 72 очка. 
Что касается центрального матча дня на "ЦСКА Арене", то, несмотря на его 
принципиальность, соперники, как сговорившись, доверили место в воротах 
молодым голкиперам. И если 21-летний вратарь "Динамо" Максим Моторыгин, 
можно сказать, выиграл конкуренцию за позицию первого номера, то его 20-
летний армейский коллега Дмитрий Гамзин неожиданно заменил весьма 
надежно действовавшего в последнее время Ивана Федотова. Причем 
динамовцы быстро размочили Гам зина - после того как цели достиг прорыв по 
правому краю Егора Римашевского с броском в дальний угол и рикошетом от 
штанги. 
В первом периоде сменщик Федотова совершил и яркий сейв, когда остановил 
выход "один в ноль" Дмитрия Рашевского. А вот когда гости заработали 
большинство, Гамзин спасовал перед опытным Никитой Гусевым, который 
коварно пустил шайбу ему под щитком. Тем самым 31-летний нападающий 
"Динамо" набрал 63-е очко по системе "гол плюс пас" и возглавил список лучших 
бомбардиров текущего чемпионата. Хозяева же до перерыва так и не сумели 
подобрать ключи к Моторыгину, как и к обороне бело-голубых в целом, хотя 
атаковали в сумме на одну минуту с лишним больше. 
Во второй двадцатиминутке ЦСКА оказался в еще более сложном положении, 
пропустив третью шайбу. 
Гамзин, судя по всему, просто не видел броска Ивана Муранова со средней 
дистанции, так как перед ним на пятаке барражировал двухметровый Андрей 
Никонов. Армейцы попытались вернуться в игру, когда защитник Колби Уильямс 
богатырским щелчком сократил разницу до двух голов. В частности, потом у них 
было большинство, но Моторыгин держал ворота на замке, а в одном из 
эпизодов он практически усилием воли заставил промахнуться Андрея 
Светлакова. Хорошо еще, что красно-синих спас Гамзин, когда Бреннан Менелл 
в одиночку выкатился на него. Они опять больше времени проводили в зоне 
атаки и даже заметно перебросали оппонентов - 20:9, однако период закончили 
со счетом 1:1. 
В дебюте третьего отрезка матча "Динамо" дало армейцам еще один шанс 
реализовать численное преимущество, но их спецбригады снова не 
использовали его. При этом и Моторыгин уже не особенно напрягался. ЦСКА 
вообще выглядел на удивление пассивно и никак не мог организовать сколь-
нибудь ощутимое давление в позиционном нападении. Такое впечатление, что 
подопечные Федорова слишком выплеснулись в предыдущей встрече с 



 

"Торпедо", с которым сейчас сражаются за пятое место в конференции и которое 
разгромили 7:2. К тому же они сами у себя отняли две драгоценных минуты, когда 
удаление схлопотал Виталий Абрамов. За пол торы минуты до сирены хозяева 
сняли Гамзина и выпустили полевого игрока. Антон Слепышев даже забил в 
формате "шесть на пять", наказав Никонова, который чуть ранее не попал в 
пустые ворота. Зато Седрик Пакетт, когда ЦСКА вновь остался без вратаря, 
точно метнул шайбу из своей зоны и принес "Динамо" победу - 4:2. Любопытно, 
что одним из его ассистентов был Моторыгин, который вполне наиграл на звание 
первой звезды матча, отразив еще и 39 бросков. 
Динамовцы с 70 очками догнали "Локомотив", а вот армейцы, у которых 56 
баллов, теперь на пять пунктов отстают от "Торпедо". Ведь нижегородцы 
одолели на выезде минское "Динамо" - 3:0. 

https://www.kommersant.ru/doc/6444644 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о лидерстве Гусева в гонке бомбардиров КХЛ: Никита - 
командный игрок (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы в 
столичном дерби над ЦСКА (4:2) высказался о лидерстве нападающего бело-
голубых Никиты Гусева в гонке бомбардиров КХЛ. 
"Гусев больше зациклен на своей статистике или я вижу его командным игроком 
на льду? Скорее, второе. То, что он лидер с точки зрения гонки бомбардиров, 
никакой не секрет, это происходит из года в год, он как минимум в пятерке. То, 
что он за команду переживал, тоже никто никогда не скрывал. Он командный 
игрок", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5390584-kudashov-o-liderstve-guseva-v-
gonke-bombardirov-khl-nikita-komandnyj-igrok.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Послушайте, на месте "Лады" мечтают оказаться пять 
клубов Востока" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 января 2024) 
О пятиматчевой серии поражений "Лады" в новом году и ее кубковых 
перспективах - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель 
Кубка Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  
БОЛЕЛЬЩИКИ В "ЛАДУ" ВЕРЯТ - И НА ТРИБУНАХ, И В ГОРОДЕ  
- Болельщики переживают - "Лада" начала год с пяти поражений.  
- В первую очередь я бы сказал, что болельщики нас поддерживают и в нас верят 
- это видно и по трибунам "Лада-Арены", и по хоккейной атмосфере в городе.  
Да, в начале года у нас несколько поражений, но от очень качественных 
соперников - "Авангарда", "Локомотива", "Автомобилиста". В обеих встречах с 
Омском по игре были рядом с результатом, все решили одна-две шайбы. 
Ярославль приехал вчера в Тольятти в роли лидера Лиги, но игра тоже 
получилась равной, ушли в овертайм, взяли одно очко. Так что хотел бы 
поддержать нашу команду.  
- С чем связаны неудачи?  
- Сейчас очень специфический момент сезона. На своем опыте знаю, что после 
Нового года клубы-фавориты Лиги выходят на свой пик и стараются играть в 
кубковом режиме. Это то время, когда никакой недооценки любого соперника, 
которая могла быть осенью, с их стороны уже нет.  
В ЧЕМПИОНАТЕ - 68 МАТЧЕЙ, СПАДЫ ДАЖЕ У ЛИДЕРОВ  

https://www.kommersant.ru/doc/6444644
https://www.championat.com/hockey/news-5390584-kudashov-o-liderstve-guseva-v-gonke-bombardirov-khl-nikita-komandnyj-igrok.html
https://www.championat.com/hockey/news-5390584-kudashov-o-liderstve-guseva-v-gonke-bombardirov-khl-nikita-komandnyj-igrok.html


 

- Новогодние каникулы могли выбить "Ладу" из ритма?  
- Новогодние два-три дня отдыха были у всех команд Лиги - кроме, если судить 
по прессе, "Адмирала". Это та пауза, которая никак не может помешать.  
- Команду не могли перегрузить во время недельного перерыва на Кубок Первого 
канала?  
- Исключено. Команда получила дозированную нагрузку, тренерский штаб Олега 
Браташа, с моей точки зрения, все провел грамотно. Функционально команда 
готова - это видно любому профессионалу. В том числе по вчерашнему матчу с 
Ярославлем.  
- То есть вы отвергаете, что у команды спад?  
- В чемпионате 68 матчей, очень жесткий график. Каких-то спадов не могут 
избежать даже лидеры Лиги. Трудно пройти такой сезон в одном ритме.  
- "Амур", занимающий девятое место, отстает от "Лады" всего на три очка - по 
потерянным. Впереди еще 17 матчей - впору волноваться за место в плей-офф?  
- Послушайте, пять клубов Востока - от "Сибири" и "Амура" до "Нефтехимика", 
"Барыса" и "Адмирала" - мечтали бы оказаться на нашем месте! Все это очень 
крепкие соперники - например, "Амур" с его инвестициями или "Сибирь", 
открывшая новую суперарену. Но "Лада" весь сезон идет впереди.  
Турнирная ситуация абсолютно контролируемая, команда в рабочем режиме, 
есть полная поддержка со стороны руководства. Нет никаких поводов не то что 
для паники, но и для сомнений.  
ЗАВЕРШАЕМ СЕЗОН ШЕСТЬЮ ГОСТЕВЫМИ МАТЧАМИ? ВСЕ БУДЕТ 
НОРМАЛЬНО  
- В каком режиме нужно набирать очки, чтобы не поставить свою кубковую 
путевку под сомнение?  
- Сейчас каждый из матчей - не за два, а за четыре очка. Кто-то бьется за первый 
"посев" в плей-офф, другие - за преимущество своего поля, третьи - просто за 
кубковую путевку, четвертые - за право уйти с последних мест. В этом турнирная 
специфика поздней зимы.  
В "Ладе" и в начале чемпионата, и сейчас ставят задачу идти шаг за шагом и 
побеждать в каждом матче. Впереди у нас турне по маршруту Екатеринбург - 
Астана - Казань, затем домашняя серия с "Витязем", "Сочи" и "Барысом". Также 
впереди три встречи с "Нефтехимиком".  
- Составители календаря поставили "Ладе" на финише чемпионата серию из 
шести гостевых матчей. Проблема?  
- "Ладе" с самого начала чемпионата прогнозировали проблемы, но мы уверенно 
идем по дистанции. Все будет нормально!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_poslushaite_na_nashem_meste_mechtaut_ok
azatsa_piat_klubov_vostoka_/ 

К заголовкам сообщений 

"Кто-то мог еще на трибуны не прийти, а уже 0:2. Это беспокоит. Даже 
бесит" - Квартальнов о поражении от "Торпедо" в КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 января 2024) 
Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов остался недоволен 
действиями команды в матче с нижегородским "Торпедо" в Фонбет Чемпионате 
КХЛ. 
Встреча прошла в Белоруссии и завершилась поражением минского клуба со 
счетом 0:3. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_poslushaite_na_nashem_meste_mechtaut_okazatsa_piat_klubov_vostoka_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_poslushaite_na_nashem_meste_mechtaut_okazatsa_piat_klubov_vostoka_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/grigorenko_poslushaite_na_nashem_meste_mechtaut_okazatsa_piat_klubov_vostoka_/


 

 - Разочарован игрой. Проиграть матч за первые полторы минуты - это что-то. По 
счету смотришь, кажется, нас должны были порвать. Но я этого сказать не могу. 
Уже не раз в этом сезоне говорил, что не можем забить. Сегодня было много 
шансов. Молодежь шикарно сыграла. В третьем периоде привнесли драйв. 
Забить не смогли, но где-то это объяснимо. Наши опытные ребята как сыграли? 
Начало матча, свежие, неуставшие. Сколько можно говорить про концентрацию 
внимания? Как так? Ладно, молодежь ошибается. Но когда взрослые ребята это 
делают? Значит, молодежь будет шансы получать. Будем что-то делать. 
 - Вы не меняли победный состав. Но результат противоположный. Перегорели, 
расслабились после победы над "Спартаком"?  
 - А почему перегорать? 
 - Расслабились.  
 - Так мы идем на восьмом месте. С чего вдруг расслабляться? Та прослойка 
хоккеистов, которая должна держать это все, а не проваливаться. Не должна 
проваливаться! Получается, молодежи больше всего надо? Есть претензии к 
ребятам. Есть голевые моменты. Забить - это тяжело. Но, значит, "на ноль" надо 
играть. Нас никто не возил рылом сегодня. Нельзя так начинать игры с 0:2. Много 
об этом говорим. 
 - Насколько над Сэмом Энасом превалировало желание побить клубный рекорд 
результативной серии над командной игрой?  
 - Не знал про такой рекорд. Мне это неважно. Рекорд - это хорошо. Команда 
важнее. Сэм старается. Но он подсел. Он нам помогает много. Но мы должны 
всей командой играть. Мы не должны обольщаться двумя победными играми. Да 
мы вообще ничего не сделали этими играми. Нам нужна череда побед. Должна 
быть концентрация внимания. Это наша работа. Все должны это понять. Люди 
пришли посмотреть на игру. Ну нельзя так! Кто-то, может, еще на трибуны не 
пришел, а уже 0:2. Это беспокоит. Даже бесит, - приводит слова Квартального 
пресс-служба клуба. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003512_Ktoto_mog_jeshhe_na_tribuny_
ne_prijti_a_uzhe_02_Eto_bespokoit_Dazhe_besit__Kvartalnov_o_porazhenii_ot_Tor
pedo_v_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 12 января 
2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник "Торпедо" рассказал, с кем можно сравнить 
Ларионова из тренеров НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Канадский защитник "Торпедо" Мэдисон Боуи заявил, что главного тренера 
нижегородского клуба Игоря Ларионова можно сравнить с бывшим тренером 
"Вашингтон Кэпиталз" Барри Тротцем. Напомним, вместе с Тротцем игрок 
обороны выиграл Кубок Стэнли в составе "столичных". 
"Я думаю, Игорь Николаевич Ларионов - один из лучших тренеров, при которых 
я когда-либо играл. Могу сравнить его с Барри Тротцем. Он очень позитивный 
человек, он знает и понимает эту игру лучше остальных. Он - член Зала славы 
НХЛ, легенда мирового хоккея. Играть под его руководством - одно 
удовольствие, это один из лучших тренеров в КХЛ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5390628-kanadskij-zaschitnik-torpedo-
rasskazal-s-kem-mozhno-sravnit-larionova-iz-trenerov-nhl.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003512_Ktoto_mog_jeshhe_na_tribuny_ne_prijti_a_uzhe_02_Eto_bespokoit_Dazhe_besit__Kvartalnov_o_porazhenii_ot_Torpedo_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003512_Ktoto_mog_jeshhe_na_tribuny_ne_prijti_a_uzhe_02_Eto_bespokoit_Dazhe_besit__Kvartalnov_o_porazhenii_ot_Torpedo_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2003512_Ktoto_mog_jeshhe_na_tribuny_ne_prijti_a_uzhe_02_Eto_bespokoit_Dazhe_besit__Kvartalnov_o_porazhenii_ot_Torpedo_v_KKhL
https://hockey.by/news/intervyu/news275187.html
https://hockey.by/news/intervyu/news275187.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/11/dmitrij-kvartalnov---o-porazhenii-ot-torpedo/
https://www.championat.com/hockey/news-5390628-kanadskij-zaschitnik-torpedo-rasskazal-s-kem-mozhno-sravnit-larionova-iz-trenerov-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5390628-kanadskij-zaschitnik-torpedo-rasskazal-s-kem-mozhno-sravnit-larionova-iz-trenerov-nhl.html


 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Лига сидит в Москве, Питер для них как кость в горле". Бывший тафгай 
объяснил, зачем ветераны СКА написали президенту (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 января 2024) 
Бывший защитник СКА и сборной России, серебряный призер ЧМ-2022 
Александр Юдин - о резонансном обращении ветеранов петербургского хоккея 
руководителю страны. Сам он - один из авторов письма. 
 - Была ли подножка в матче? Как вы оцените этот эпизод?  
 - Тафгай все видит. Кто плюет, кто толкает. Я профессионально вижу лучше, 
чем четыре судьи. Там явно была выставлена правая нога. Если бы Гераськин 
был хитрым, он бы как ехал, так и продолжал. А он выставил правую ногу, думал, 
что хитрый. Гераськин выставляет ногу, сбивает и еще забивает гол. И ему везет, 
потому что Разин как раз приобрел его с большими силами, и он отработал. Но 
на площадке два главных судьи и два линейных. Видно, что правая нога 
выставлена. И это повлияло на результат. По судьям было уже много моментов. 
Понятно, что их трогать нельзя, но все это уже долго идет, этот матч стал 
последней каплей. 
 - Какие моменты вы можете вспомнить, когда СКА откровенно засуживали?  
 - Много моментов. Тому же Зыкову Радулов выбил зубы. Нельзя бить человека 
без шайбы. Неважно, бежит он или не бежит. Радулов первый атакует плечом и 
выбивает ему зубы. Зыков до сих пор без зубов. Надо просто возвращать 
тафгаев, чтобы переставали и вратари подставляться, как будто они короли, 
чтобы Радулов плечо не выставлял. Также Бардакову били в шею и челюсть, 
когда он просто подъезжал на пятак. Это нанесение травмы! По сезону много 
таких моментов, которые повлияли на исход матча. Некрасиво оскорблять судей, 
был закон о том, чтобы их не трогать. Но я по окончании карьеры хотел избить 
пару главных. Потом ко мне подошли и сказали: "Сань, мы тебя уважаем, не 
делай этого". Я подумал: "Правда, надо их беречь". Меня доводили до такой 
степени, что я мог, заканчивая карьеру, отомстить им за все. Но есть кодекс чести 
- не трогать судей. 
 - Кому пришла идея написать письмо Путину?  
 - У нас есть совет, ложа ветеранов. Мы каждый матч обсуждаем и переживаем. 
Новый дворец построили! Надо поддерживать команду, беречь ее. Чтобы она 
играла еще лучше. А если даже она сыграет не очень, все равно надо говорить 
хорошее. Потому что это питерская команда, она всегда раньше билась с 
Москвой. В Москве сидят и работают те, кто не хочет, чтобы Питер заиграл. Это 
борьба между городами. Поэтому мы обсуждаем нашим советом хоккей. У нас 
все играющие, и то осталось их семь человек. Это же не Москва, где пять тысяч 
играющих. Поэтому мы решили разобраться в этом. Судьи сейчас получают 
бешеные деньги. Это успешные и богатые люди. Судьям надо беречь работу, 
жить в шикарном доме и судить правильно. 
 - Есть версия, что письмо написано с подачи клуба?  
 - При чем тут это? Я вообще могу сказать, что это указание Морозова. Как будто 
он сказал: "Напиши письмо против меня, а то меня не слушают". Мы смотрели 
хоккей и просто решили сделать так. Мы переживаем за российский хоккей и 
хотим, чтобы он был еще сильнее, особенно КХЛ! 
- Почему письмо именно Путину? Зачем его беспокоить по таким вопросам 
сейчас?  
 - Если президенту написать, то вопрос быстрее решается. Когда у меня был 
ресторан, я платил нормальные деньги беременной девушке. А она решила 



 

написать президенту, что я ей не заплатил деньги, положенные по 
беременности. Так у меня сразу восемь проверок! И просили показать все чеки 
оплат. Если бы у меня чека не было... мне говорили: "Сань, хорошо, что у тебя 
есть твои чеки". Очень быстро тогда все пошло. А лига сидит в Москве, понятно, 
что Питер для них как гость в горле. Никто не хочет, чтобы мы выигрывали. 
 - Вы верите, что до Путина письмо дойдет и что он с ним ознакомится?  
 - Думаю, там до всех все доходит. Просто много помощников. Там же надо 
ответить, зафиксировать. Это все на пользу лиге. Судей проверят на 
профпригодность, лучше они потренируются, методички почитают. 
 - Вы считаете, что судейство предвзято или это плохая работа арбитров?  
 - Я не хочу наговаривать ни на кого. Хочется, чтобы этого не было. 
 - То есть вопрос в квалификации?  
 - Пусть будет так. Лучше, чтобы это было так. Тогда мы просто указываем на их 
ошибки. 
- В таком случае не кажется ли вам, что Владимир Владимирович на 
квалификацию арбитров повлиять не может?  
 - Судей проверят, они еще посмотрят методички, еще раз их соберут, они сдадут 
тесты на профпригодность. Кого-то за судейство плохое будут отправлять в 
Хабаровск и Владивосток. Кому-то за хорошую работу будут давать хорошие 
поездки, чтобы далеко не летать. Кого-то отправят в ВХЛ. Судьи должны беречь 
свою работу. 
 - Как считаете, разрешится ли ситуация с арбитрами после этого письма?  
 - Если пошел дым, будет и огонь. Надо помогать хоккею. Владимир 
Владимирович сделал Ночную хоккейную лигу, но там тоже вопросы есть. Нам 
надо заниматься популяризацией хоккея, сборной команды. Надо все поднимать. 
А начинать надо с Ночной хоккейной лиги, где люди забросили хоккей с 8-го 
класса, они выпивают, семьи рушатся. А им надо разрешать играть в хоккей. 
Надо, чтобы у нас хоккей, балет и космос снова стали лучшими в мире! Это бренд 
нашей страны, который везде должен звучать громко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pismo-veteranov-ska-vladimiru-
putinu-o-sudeystve-v-khl-kto-podpisal-i-ego-soderzhanie-mnenie-avtora-aleksandra-
yudina-2166481/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Против судейства в КХЛ выступают ветераны СКА и даже депутат. На 
самом деле это просто борьба за власть в хоккее (Sport24.ru, Москва, 11 
января 2024) 
Они даже написали письмо Путину.  
Письма президенту - отдельный жанр для современной России. Люди из 
регионов, представляющие разные профессии и социальные классы, 
обращаются к Владимиру Путину, чтобы решить свои проблемы. Последнюю 
инстанцию они выбирают, когда отчаиваются добиться ответа от начальников 
уровнем ниже. Починить дороги, спасти посевы, разобраться с социальными 
выплатами - все это привычные темы таких писем. Но чтобы Путина пытались 
разобраться в хоккейном судействе...Это случается впервые.  
Подобное письмо появилось в начале этой недели. Представители совета 
ветеранов СКА написали открытое письмо президенту РФ Владимиру Путину и 
руководителям российского хоккея. Поводом для его появления стал судейский 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pismo-veteranov-ska-vladimiru-putinu-o-sudeystve-v-khl-kto-podpisal-i-ego-soderzhanie-mnenie-avtora-aleksandra-yudina-2166481/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pismo-veteranov-ska-vladimiru-putinu-o-sudeystve-v-khl-kto-podpisal-i-ego-soderzhanie-mnenie-avtora-aleksandra-yudina-2166481/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pismo-veteranov-ska-vladimiru-putinu-o-sudeystve-v-khl-kto-podpisal-i-ego-soderzhanie-mnenie-avtora-aleksandra-yudina-2166481/
https://allhockey.ru/news/show/503177-A_Yudin_po_okonchanii_kar_ery_hotel_izbit_paru_glavnyh_sudej
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-tafgay-yudin-zayavil-chto-hotel-izbit-nekotoryh-sudey-posle-zaversheniya-karery-2166581/


 

скандал на матче регулярного чемпионата КХЛ СКА - "Металлург". Гости 
выиграли со счетом 2:1, а победную шайбу они забросили в овертайме после 
спорного столкновения защитника СКА Артема Сергеева и нападающего 
"сталеваров" Игоря Гераськина.  
"Мы с болью наблюдаем за тем, что происходит в нынешнем чемпионате КХЛ. В 
этом сезоне уровень судейства опустился невероятно низко, как сейчас модно 
говорить - "ниже плинтуса". Вчера мы были на игре СКА против "Металлурга" и 
были шокированы беспредельно низким качеством арбитража. Руководители 
нашей страны и отечественного спорта много и справедливо говорят о 
недопустимости оттока наших хоккеистов в другие страны. Но непорядок и явная 
несправедливость в собственном чемпионате могут стать важной причиной для 
отъезда наших молодых звезд. Если хоккеисты не могут честно добиться 
спортивных результатов в России, то будут вынуждены выбирать другие 
чемпионаты", - такими аргументы оперируют члены совета ветеранов СКА 
Черкас С., Щурков И., Каменев В., Боков Б., Юдин А., Манеев М., Михайлов А., 
которые подписали письмо.  
Интересно, что от СКА не поступало обращений в судейско-экспертный комитет. 
По крайней мере, об этом сообщает главный арбитр лиги Алексей Анисимов . Он 
прокомментировал эпизод после истечения 48 часов с окончания матча. До этой 
временной отсечки любой клуб может составить обращение со спорными 
моментами в судейско-экспертный комитет, возглавляемый Рене Фазелем. Туда 
же входят пять независимых экспертов.  
"В этой ситуации клюшка игрока СКА касается хоккеиста "Металлурга", после 
чего игрок СКА спотыкается об свою же клюшку. Данное столкновение не 
трактуется как нарушение правил, потому что игрок споткнулся об свою клюшку. 
Это мнение главы Департамента судейства и всех судейских экспертов Лиги", - 
объясняет Анисимов.  
И тут неожиданно к теме подключился депутат Госдумы от "Единой России" 
Артем Кирьянов. В октябре 2022 он предлагал создать ведомство для продажи 
пиратских фильмов, заявив, что в России необходимо централизованно 
собирать "контент без всяких авторских выплат и почтения к интеллектуальной 
собственности". Также Кирьянов выступал за блокировки "Википедии". А теперь 
высказался по теме судейства в российском хоккее.  
"Очевидно, что в нашем хоккее действительно начались непонятные движения, 
и нужно купировать их на начальном этапе, иначе судейские скандалы будут в 
нем чаще, чем в футболе, и мы в конце концов действительно потеряем один из 
самых любимых видов спорта. В связи с этим считаю необходимым сделать 
запрос в Минспорт России, всегда откликающийся на обращения депутатов, на 
предмет целесообразности передать полномочия по назначению судей в ФХР", 
- заключает Кирьянов.  
В его последнем изречении на самом деле и кроется вся суть кампании. 
Примерно тем же посылом заканчивается и то самое письмо ветеранов СКА в 
адрес Путина:  
"Мы просим вас вмешаться и спасти наш хоккей от грядущей катастрофы. Мы 
считаем, что работой по назначения и контролю за действиями судей должна 
заняться Федерация хоккея России, а наиболее вопиющие случаи судейских 
ошибок должны разбираться компетентными органами".  
Нетрудно заметить, что и ветераны, и депутат призывают не просто улучшить 
судейство, а отдать его на откуп федерации. Как бы более справедливой и 
независимой организации. Однако достаточно сложить "2+2", чтобы понять, кто 
имеет отношение к ФХР. Главный тренер СКА все еще является первым вице-
президентом федерации. Другими словами, Роман Ротенберг, будучи 



 

недовольным судейством в КХЛ, просто-напросто хочет взять его под 
собственный контроль.  
Очевидно, что действовать от своего имени Роману Борисовичу не с руки. Сразу 
же будет видна его личная заинтересованность. Тем более, его в этом сезоне 
уже штрафовали и даже дисквалифицировали на один матч. Поводом стала как 
раз критика судейства. Любопытно, что именно после жестких санкций в адрес 
Ротенберга начали всплывать на поверхность различные общественные 
организации и письма за их подписями. Еще до ветеранов, недовольных 
арбитражем матча с "Металлургом", некие фанаты СКА жаловались на 
календарь этого сезона КХЛ.  
Само по себе поражение от "Магнитки" - это всего лишь одно поражение. СКА 
потерял очко, но выиграл следующий матч, и теперь находится на расстоянии 
вытянутой руки от первого места на Западе. Сам по себе эпизод не стоит 
выеденного яйца. Даже если арбитры встречи, как считают ветераны питерского 
клуба, напортачили, это никак не бьет по турнирным перспективам "армейцев". 
Скорее это просто повод раздуть из маленькой искры большой пожар, который в 
интересах конкретных людей сожжет текущее мироустройство КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-611284-protiv-sudeystva-v-kkhl-vystupayut-veterany-
ska-i-dazhe-deputat-na-samom-dele-eto-prosto-borba-za-vlast-v-khokkeye 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок СКА Меньшиков: "С письмом, может, погорячились - ветераны 
переживают. СКА не нужна судейская помощь - это сильная команда, сами 
должны решать на льду" (Sports.ru, Москва, 11 января 2024) 
Константин Меньшиков заявил, что СКА не нужна помощь арбитров.  
7 января СКА уступил "Металлургу" со счетом 1:2 в овертайме в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Перед победным голом защитник СКА Артем Сергеев оказался на льду после 
контакта с коньками нападающего Игоря Гераськина. Игра продолжилась, а 
форвард забросил шайбу в ворота СКА. 
Ветераны клуба из Санкт-Петербурга из-за гола соперника: "Просим вас спасти 
наш хоккей от грядущей катастрофы. Несправедливость может стать важной 
причиной отъезда молодых звезд". 
- Армейцам не нужна никакая судейская помощь, лишь бы играть не мешали. 
Много чего может случиться на площадке. 
Момент в игре между СКА и "Металлургом", из-за которого разгорелся сыр-бор, 
- очень скоротечный, сложный. Столкнулись двое на большой скорости. И таких 
во время матчей много. 
Если бы после этого не была заброшена шайба, на эпизод никто бы не обратил 
внимания. А так СКА не нужна лишняя помощь судей. Это мощная команда, 
способная побеждать сама. 
- Уровень судейства в КХЛ - приличный или ужасный, как считают ветераны СКА, 
написавшие письмо Путину?  
- Уровень стал выше в последние годы. Ошибки, конечно, случаются. 
Но тенденциозности, элементов "сплава" или, наоборот, помощи они не носят. С 
этим письмом, может, погорячились, эмоции. Ветераны СКА просто переживают. 
Я считаю, СКА - сильная команда, которая должна сама все решать на льду. 
В той же игре с "Металлургом" армейцы могли победить с крупным счетом, 
просто не реализовали моменты, - сказал бывший хоккеист Константин 
Меньшиков.  

https://sport24.ru/hockey/article-611284-protiv-sudeystva-v-kkhl-vystupayut-veterany-ska-i-dazhe-deputat-na-samom-dele-eto-prosto-borba-za-vlast-v-khokkeye
https://sport24.ru/hockey/article-611284-protiv-sudeystva-v-kkhl-vystupayut-veterany-ska-i-dazhe-deputat-na-samom-dele-eto-prosto-borba-za-vlast-v-khokkeye


 

https://www.sports.ru/hockey/1115763503-byvshij-igrok-ska-menshikov-s-pismom-
mozhet-pogoryachilis.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Не очень тактично". Экс-тренер сборной России отреагировал на письмо 
ветеранов СКА Путину (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался относительно письма ветеранов СКА к президенту России 
Владимиру Путину в связи с качеством судейства в лиге. 
"Шквал критики в адрес судей? Честно скажу, обращение к президенту с такими 
вопросами не очень логично и не очень тактично. Ну не может же президент 
рассматривать все те вопросы, которые связаны с судейством. 
Что касается этого письма... Зачем к Путину обращаться? Все руководство КХЛ 
и Федерации хоккея России возглавляют питерские специалисты. Ну 
обращались бы к ним и решали эти вопросы. Вот во вчерашнем матче Роман 
Борисович Ротенберг очень высоко оценил действия судей. Поэтому здесь 
сложно что-либо комментировать", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390132-ne-ochen-taktichno-eks-trener-
sbornoj-rossii-otreagiroval-na-pismo-veteranov-ska-putinu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: На судейские ошибки в КХЛ нужно было реагировать раньше и 
жестче. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 января 
2024) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев в интервью корреспонденту 
"Спорт День За Днем" Игорю Назаренко высказался о письме Совета ветеранов 
СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, президента ФХР Владислава 
Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  
В этом письме ветераны клуба раскритиковали уровень судейства в КХЛ.  
- Наверное, по таким вопросам некорректно обращаться к президенту, тем более 
в то время, когда у страны достаточно серьезные вопросы решаются и на 
внутреннем, и на внешнем периметре.  
Но дело в другом - зачем обращаться к президенту, если все руководители 
нашего хоккея и в КХЛ, и в федерации - это представители питерского хоккея, 
спорта? Обращайтесь напрямую к ним. Они что, не доверяют своим 
руководителям?  
Все, что произошло на площадке, - это спорт, это может быть ошибка со стороны 
арбитра, со стороны игрока. Тут можно согласиться с некоторыми, что Гераськин 
умышленно оставил ногу на противоходе с защитником СКА. Но это очень 
сложный момент, и не уверен, что его моментально могли определить арбитры, 
- заявил Плющев.  
- Вы согласны, что в КХЛ есть проблемы с судейством?  
- Вопросы возникали с самого начала сезона есть, но почему-то те, кто должен, 
не реагировали. И я комментировал моменты, связанные со СКА, когда соперник 
играл вшестером против четверых. Много было моментов. Но тогда это дело 
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проходило по принципу: "Ничего! Все это будет исправляться". Но каждый месяц 
были какие-то определенные эпизоды.  
Сейчас не произошло что-то из ряда вон выходящее. То, что было в начале, так 
и идет. Надо было реагировать раньше, тем более все возможности были у 
людей, отвечающих за это. На все, что было раньше, тоже надо было 
реагировать. Может быть, еще жестче.  

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-na-sudeyskie-oshibki-v-kkhl-nuzhno-
bylo-reagirovat-ranshe-i-zhestche 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный арбитр КХЛ разобрал скандальный эпизод матча СКА и 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 11 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев прокомментировал скандальный эпизод матча СКА и "Металлурга" (1:2 
ОТ). 
"Гол "Металлурга" в овертайме матча со СКА? Момент очень сложный, потому 
что непонятно, где там находились судьи. Но то, что Гераськин выставил ногу 
перед катящимся защитником, - это было видно, но на нескольких повторах. 
Поэтому я думаю, что судьи могли не разглядеть этот момент. Но, с моей точки 
зрения, фол был. 
Сергеев споткнулся о собственную клюшку? Никакой клюшки я особенно не 
видел. Я видел, что, заходя на вираж, Гераськин выставил правую ногу, о 
которую споткнулся защитник СКА. Но здесь вопрос такой, что каждый игрок 
должен видеть препятствие и объезжать его. Это можно было расценить как 
блокировку, это можно было расценить как подножку. Но можно было и никак не 
расценивать, потому что было движение на встречных курсах. Момент, конечно, 
сложный. Но, наверное, я бы остановился на фоле. Потому что явно было видно, 
что нога выдвинута вперед", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390390-byvshij-glavnyj-arbitr-khl-
razobral-skandalnyj-epizod-matcha-ska-i-metallurga.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о судейских скандалах в КХЛ: а что, раньше об этом не надо 
было подумать? (Чемпионат.com  , Москва, 11 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал о судейских скандалах в лиге. 
"К судейству идут вопросы с начала сезона. Особенно никто не паниковал. Все 
говорили, что все в порядке, что все будет хорошо. Поэтому я и судейство 
вообще не комментирую в последнее время. Потому что это, я так понял, 
особенно было неинтересно до этого момента. 
Могу ли как-то оценить судейство в нынешнем сезоне КХЛ? Нет, я не буду. Еще 
раз говорю: с самого начала сезона были большие вопросы к судейству со 
стороны всех клубов, в том числе и СКА. Если не было реакции в сентябре, 
октябре, ноябре, то почему она должна быть в январе и феврале? Перед плей-
офф? А что, раньше об этом не надо было подумать? Поэтому мне сложно 
говорить, я не буду говорить. Там есть специалисты, пускай они оценивают 
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судейство", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5390442-plyuschev-o-sudejskih-
skandalah-v-khl-a-chto-ranshe-ob-etom-ne-nado-bylo-podumat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Прорыв Воробьева, лидерские качества Бучельникова и успехи Набокова. 
Лучшие молодые игроки КХЛ в декабре (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 11 января 2024) 
В топ попали три вратаря, один защитник и три нападающих.  
В декабре несколько молодых игроков здорово себя проявили в командах КХЛ. 
О лучшей молодежи первого месяца зимы - на mhl.khl.ru.  
Павел Мойсевич, вратарь (СКА, 2004 год рождения) 
2 матча, 100% отраженных бросков, КН 0,00 
С одной стороны, 19-летний белорусский вратарь не сыграл ни одного полного 
матча в КХЛ в декабре (48:30 и 20:00 на выезде и дома с "Автомобилистом"). С 
другой - он довольно долго не пропускал. С учетом ноябрьских матчей "сухая" 
серия Мойсевича составила 242 минуты и 55 секунд. Это самая 
продолжительная серия со старта сезона в КХЛ и самая длинная - для новичков 
Лиги. С появлением в СКА Мойсевича конкуренция за пост №1 обострилась. Пока 
у молодого вратаря получается ее выигрывать. В КХЛ он провел девять матчей 
и отразил 96,2% бросков. В январе тренерский штаб СКА доверил ему матч с 
"Локомотивом" (1:2).  
Сергей Мурашов, вратарь ("Локомотив", 2004 год рождения) 
2 матча, 2 победы, 98% отраженных бросков, КН 0,50  
Тренерский штаб "Локомотива" постепенно подводит молодого вратаря к 
основному составу. В сезоне 2022/2023 он провел лишь один матч в КХЛ, в 
декабре 2023 года - уже вдвое больше. Мурашову доверили ворота в гостевых 
матчах против "Куньлунь Ред Стар" и "Сочи". Мурашов пропустил лишь однажды, 
а в поединке с южанами оформил свой первый "сухарь" в КХЛ. Вратарь весь 
сезон курсирует между основной командой и "Локо", где он также выступает на 
стабильно высоком уровне. В декабре Мурашов также сыграл на Кубке Первого 
канала в составе команды "Звезды и ВХЛ".  
Илья Набоков, вратарь ("Металлург", 2003 год рождения) 
7 матчей, 3 победы, 93% отраженных бросков, КН 2,25  
Набоков постепенно становится основным вратарем "Металлурга". Тренерский 
штаб доверяет 20-летнему голкиперу топовые матчи. Из четырех встреч, что он 
появлялся на льду, две пришлись на принципиальные поединки с "Ак Барсом" и 
"Авангардом". В целом - во всех матчах Набокова "Металлург" побеждал. При 
этом наставник магнитогорцев Андрей Разин старается не перегружать молодого 
голкипера. Он редко проводит более двух матчей подряд и получает время на 
восстановление.  
Михаил Гуляев, защитник ("Авангард", 2005 год рождения) 
9 матчей, 4 (1+3) очка 
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18-летний Михаил Гуляев является железным игроком основного состава 
"Авангарда". В декабре у него набралось девять матчей, а всего в сезоне - 47. 
Особенно ему удалась встреча с "Амуром" (2:1). Тогда Гуляев не только отдал 
голевую передачу, но и сумел заработать "+2" в графе показатель полезности. 
Гуляев вообще редко уходит в минус, таких матчей за месяц набралось всего 
два. Его игровое время на площадке не опускалось меньше 12 минут за матч, но 
в среднем он проводит на льду около 15 минут.  
Иван Воробьев, нападающий ("Витязь", 2002 год рождения) 
8 матчей, 7 (5+2) очков 
Иван Воробьев в сезоне 2023/2024 дебютировал за "Витязь". И декабрь стал для 
него самым успешным месяцем на взрослом уровне. 24 декабря 21-летний 
форвард впервые в карьере в КХЛ оформил дубль. Это случилось в поединке с 
минским "Динамо" (6:4). Отметим и матч против "Салавата Юлаева" в начале 
месяца (2:5). "Витязь" его проиграл, но Воробьев поучаствовал в обоих голах 
своей команды (1+1). Вообще у нападающего есть важное качество: он умеет 
набирать очки в матчах с топ-клубами. В декабрьских играх со СКА (два матча), 
"Салаватом Юлаевым", "Локомотивом" и "Автомобилистом" Воробьев не уходил 
со льда без результативного действия.  
Дмитрий Бучельников, нападающий ("Адмирал", 2003 год рождения) 
9 матчей 7 (5+2) очков  
Бучельников уже вышел на отличную статистику в КХЛ - примерно 0,5 очка за 
игру. Для первого полноценного сезона - очень хорошие цифры. Но декабрь для 
него стал прорывным. 20-летний форвард стал настоящим лидером "Адмирала" 
и забил несколько красивых и важных голов. У него были классные матчи против 
прямых конкурентов "моряков" "Амура" и "Нефтехимика". В обоих Бучельников 
набрал 1+1. В среднем по сезону у форварда около 14 минут в среднем на льду, 
тогда как в последних матчах - не менее 15. Форварду определенно пошла на 
пользу аренда в "Адмирал".  
"Я рад, что могу показать себя на уровне КХЛ". Дмитрий Бучельников - о СКА, 
возвращении в МХЛ и перезагрузке в "Адмирале" 
Интервью  
Василий Атанасов, нападающий ("Торпедо", 2002 год рождения) 
7 матчей, 7 (2+5) очков 
Атанасов попадал в наш топ и месяц назад, он уже является настоящей звездой 
КХЛ. Декабрь для него получился вполне обычным (по его меркам). При этом 
Атанасов больше проявил себя в подыгрыше, нежели в завершении. Особенно 
ему удался матч с "Ладой", где 21-летний нападающий отдал три голевые 
передачи. Забивал же он в играх с московским "Динамо" (4:1) и "Металлургом" 
(3:2). В январе Атанасов получил травму в матче с "Куньлунь Ред Стар". Ходили 
слухи, что форвард может пропустить конец регулярки, но повреждение 
оказалось не таким серьезным. По словам Игоря Ларионова, он должен 
вернуться в середине февраля.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049632/ 

К заголовкам сообщений 

Один из фаворитов драфта НХЛ Демидов набрал очки в 7-м матче подряд 
в МХЛ. У него 15 (6+9) баллов на этом отрезке (Sports.ru, Москва, 11 января 
2024) 
Один из фаворитов драфта НХЛ Иван Демидов набрал три очка в матче МХЛ.  
18-летний нападающий СКА-1946 забросил шайбу и сделал две голевые 
передачи в игре против "Капитана" (8:1) в Olimpbet Молодежной хоккейной лиге. 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049632/


 

Форвард продлил результативную серию до семи игр в МХЛ, отметившись на 
этом промежутке 15 (6+9) баллами. 
В общей сложности на данный момент Иван Демидов набрал 31 (13+18) балл в 
19 играх чемпионата МХЛ. 
Хоккеист является одним из фаворитом драфта НХЛ-2024.  

https://www.sports.ru/hockey/1115764182-demidov-nabral-ochki-v-sedmom-matche-
podryad-v-mxl.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Непробиваемая Меркушева, результативная Митрофанова. 
Символическая сборная декабря (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 11 января 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта ЖХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из наиболее успешных 
игроков Лиги по итогам декабря (без учета встреч "Белых Медведиц" и "Динамо-
Невы" в начале месяца).  
Валерия Меркушева, вратарь (ЖХК "Торпедо") 
2 игры, 2 победы, 1 игра "на ноль", 98,3% ОБ, КН 0,50  
Несмотря на то, что Валерия Меркушева далека от лучших показателей по 
победам на рассматриваемом отрезке (по причине небольшого количества игр), 
ее вклад в успехи "Торпедо" очевиден. Во второй половине декабря она с 
разницей в несколько дней провела два блестящих домашних матча против 
"Агидели". 32 спасения в первой встрече при одной пропущенной шайбе в 
неравных составах, 27 - во второй, где так и не позволила соперницам 
отличиться. На фоне этого Меркушева стала лучшей по проценту отраженных 
бросков и коэффициенту надежности в конце месяца. Но самое важное здесь - 
результат. Обе встречи получились тяжелыми, команды долгое время не могли 
забить, и многое зависело как раз от вратарей. Уверенная игра Меркушевой 
позволила "Торпедо" одержать победы над прямым конкурентом в борьбе за 
лидерство.  
Лиана Ганеева, защитник ("Динамо-Нева") 
6 игр, 8 (2+6) очков, полезность "+1", 1 победный гол, 7,3 броска за игру  
Привычное появление Лианы Ганеевой в списке лучших игроков. Причина 
очевидна - она уверенно лидирует по результативности среди защитников в 
конце декабря. В шести встречах она записала на свой счет восемь очков. 
Сначала игрок "Динамо-Невы" здорово проявила себя в играх против МСМО - по 
два очка в каждой из трех встреч, включая передачу на победный гол Анны 
Шохиной во второй игре, а также собственную победную шайбу через пару дней. 
В матчах против "Бирюсы" она также смогла поучаствовать в нескольких голевых 
комбинациях, одну из которых завершила сама. Ее серьезный опыт и умение 
грамотно действовать в большинстве стабильно приносят пользу команде.  
Анна Савонина, защитник ("Торнадо") 
6 игр, 5 (1+4) очков, полезность "+4", 10 блоков, 4,0 броска за игру  
Непростой сезон для Анны Савониной, однако во второй половине декабря она 
выдала свой лучший отрезок. Защитнику "Торнадо" удалось набрать очки в 
четырех встречах кряду. И на фоне остальных выделяется первая 
результативная игра, самая яркая в сезоне и одна из лучших за карьеру. В 
поединке против МСМО Савонина оформила четыре ассиста, включая передачу 
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на победный гол Александры Нестеровой. В большинстве случаев это именно 
решающие передачи, которые шли сразу на гол. Чуть позже удалось и 
отличиться - это был гол в ворота МСМО в третьей встрече. Все очки в декабре 
Анна Савонина заработала при игре в равных составах. Стоит также отметить 10 
бросков, которые защитник заблокировала.  
Оксана Митрофанова, крайний нападающий ("Бирюса") 
6 игр, 8 (3+5) очков, полезность "+6", 1 победный гол, 4,8 броска за игру  
Самым результативным игроком второй половины месяца, наряду с Лианой 
Ганеевой, стала Оксана Митрофанова. У форварда "Бирюсы" те же 8 очков, с той 
лишь разницей, что она смогла забросить на одну шайбу больше. Только в одной 
встрече Митрофанова ушла со льда без результативных действий. Серия из 
шести матчей была достаточно непростой даже на бумаге - по три игры "Бирюсе" 
предстояло провести против "Торнадо" и "Динамо-Невы". Но команда из 
Красноярска справилась блестяще, взяв 16 из 18 возможных очков. В нескольких 
значимых голах поучаствовала и Оксана Митрофанова - а где-то забивала 
самостоятельно. Самой важной, вероятно, стала шайба в первом гостевом матче 
с коллективом из Санкт-Петербурга. В тот день "Бирюса" победила 1:0, как раз 
благодаря классной игре форварда перед чужими воротами. По среднему 
количеству бросков в створ (4,8 за игру) Митрофанова тоже стала одной из 
лучших.  
Кристина Глухарева, центральный нападающий ("Динамо-Нева") 
6 игр, 7 (4+3) очков, полезность "+2", 5,3 броска за игру, 65% выигранных 
вбрасываний  
Роль центрфорварда символической сборной второй половины декабря 
занимает Кристина Глухарева. Помимо великолепной игры на вбрасываниях 
(минимум 55% выигранных "точек" в 5 матчах из 6), она с 7 очками вошла в число 
наиболее результативных нападающих. В первой игре против МСМО Глухарева 
помогла забить Полине Болгаревой, во второй сама забросила важную шайбу 
при счете 1:0, а в третьей и вовсе отличилась дважды. В трехматчевом 
противостоянии с "Динамо-Невой" она здорово действовала в большинстве - 
вновь забила, а также помогла оформить по голу Анне Шохиной и Лиане 
Ганеевой. Ей удалось показать заметную бросковую активность (5,3 броска в 
створ в среднем за матч). Словом, статус ключевого центрального нападающего 
"Динамо-Невы" Кристина Глухарева закрепила не только на бумаге, но и на льду.  
Мария Надеждина, крайний нападающий ("Белые Медведицы") 
3 игр, 5 (2+3) очков, полезность "+5", 3,3 броска за игру  
"Белые Медведицы" провели всего три матча ближе к концу календарного года - 
все против СКСО. И этот отрезок вполне можно назвать одним из лучших в 
сезоне для Марии Надеждиной. В первом случае она произвела два броска по 
воротам и имела шанс отличиться, во втором оформила сразу три голевых 
передачи на разных партнеров по команде (включая передачу на победную 
шайбу), в третьем добавила еще два своих гола, которые укрепили 
преимущество "Белых Медведиц". Все шайбы были забиты по-разному, но при 
этом получились важными и красивыми. В первом случае Надеждина здорово 
бросила с неудобной руки, а во втором открылась под передачу из-за ворот в 
исполнении Виктории Кулишовой и поразила пустой угол.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047001/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
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Роман Ротенберг допустил проведение матча хоккейных сборных России 
и Словакии в будущем (ТАСС, Москва, 11 января 2024) 
Хоккейный матч между сборными России и Словакии в будущем возможен. Такое 
мнение ТАСС высказал первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Роман Ротенберг.  
Ранее в ФХР сообщили, что ведутся переговоры о проведении товарищеского 
матча сборных.  
"Я считаю, что матч между сборными России и Словакии возможен в будущем. 
Надо обсуждать этот вопрос с федерациями хоккея Словакии и Казахстана, 
потому что только с этими командами мы можем сыграть, - сказал Ротенберг. - 
Мы ведем диалог с Федерацией хоккея Словакии и другими, чтобы точно 
определить все детали. Нам было бы очень интересно сыграть со словаками, 
потому что важно играть с разными соперниками, мы только будем рады".  
В последний раз российские и словацкие хоккеисты играли между собой на 
чемпионате мира 2021 года, тогда победу одержала команда Словакии со счетом 
3:1. Решением Международной федерации хоккея сборная России не может 
играть в международных соревнованиях.  

https://tass.ru/sport/19705205 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Федерация хоккея Словакии опровергла сообщения о желании сыграть с 
Россией (Р-Спорт, Москва, 11 января 2024) 
Федерация хоккея Словакии на своем официальном сайте заявила, что не 
планирует проводить матчи против сборной России в рамках подготовки к 
чемпионату мира 2024 года, отметив, что в организации шокированы появлением 
подобной информации.  
В заявлении отмечается, что ранее в СМИ появилась информация о ведении 
переговоров с Федерацией хоккея России (ФХР) относительно проведения 
нескольких товарищеских матчей.  
"Никаких переговоров с Федерацией хоккея России мы не вели и не планируем 
проводить предварительные игры со сборной России. Это вымышленная 
информация, происхождения которой мы не знаем и которая нас шокировала. 
Мы решительно отвергаем подобные спекуляции, которые без необходимости 
еще больше раскалывают поляризованное общество. Мы подготовили и 
согласовали график подготовки перед чемпионатом мира вместе со списком 
соперников с сентября 2023 года. У нас восемь подготовительных матчей с 
привлекательными соперниками. О месте и времени проведения отдельных 
матчей мы сообщим болельщикам в ближайшее время", - говорится в заявлении 
федерации. 
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от международных 
соревнований на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце 
февраля 2022 года. В марте 2023 года IIHF продлила отстранение на сезон-
2023/24. Тогда же Тардиф сообщил, что совет организации вернется к вопросу 
допуска сборных России и Белоруссии в марте 2024 года.  

https://rsport.ria.ru/20240111/slovakiya-1920677284.html 
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• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 11 января 2024 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 11 января 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 11 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 11 января 2024 

• NEWS.ru, Москва, 11 января 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 11 января 2024 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 11 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 11 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 11 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 января 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 11 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России: задача ФХР договариваться хоть с чертом 
(Чемпионат.com  , Москва, 11 января 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал заявление 
Федерации хоккея Словакии, которая заявила, что не планирует играть со 
сборной РФ. 
"Все, что касается информации от федерации хоккея, является практически 
официальной информацией, если они это подтверждают. Я не исключаю, что 
какие-то переговоры могли быть, но в то же время я не вижу смысла, чтобы 
нашим от чего-то отказываться или чего-то стесняться. Это их задача сегодня - 
договариваться хоть с чертом. 
Сложно ли найти сборной России достойных соперников в 2024 году? Конечно, 
сложно, но не надо бояться обращаться, биться в закрытые двери, чтобы 
стесняться. Наше дело - предложить, а вы отказывайтесь". 

https://www.championat.com/hockey/news-5390374-zasluzhennyj-trener-rossii-
zadacha-fhr-dogovarivatsya-hot-s-chyortom.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Только заикнулся о России, как клуб сразу же решил вопрос". Пономарев 
- об Америке и дебюте против Овечкина (Sport24.ru, Москва, 11 января 
2024) 
21-летний нападающий на днях сыграл первый матч в НХЛ, в котором забил и 
отдал передачу.  
- Поздравляю с дебютом в НХЛ, который вы ждали много лет. Хотелось забить в 
первом матче ?  
 - Конечно, мне хотелось забить. И я забил. Мне кажется, я даже не мог 
представить, насколько это приятно. У каждого есть амбиции, но многие не 
визуализируют свои желания. Я старался это делать, представлял, как буду 
забивать, с какой точки. В день матча с "Вашингтоном" я утром катался с "Чикаго 

https://360tv.ru/news/sport/slovakija-otkrestilas-ot-planov-provesti-hokkejnyj-match-s-rossiej/
https://www.m24.ru/news/sport/11012024/656126
https://ren.tv/news/v-mire/1180007-federatsiia-khokkeia-slovakii-oprovergla-soobshcheniia-o-zhelanii-sygrat-s-rf
https://iz.ru/1632768/2024-01-11/v-federatcii-khokkeia-slovakii-oprovergli-soobshcheniia-o-zhelanii-sygrat-s-rossiei
https://news.ru/europe/federaciya-hokkeya-v-slovakii-shokirovana-dezinformaciej-o-matche-s-rossiej/
https://vm.ru/news/1106226-federaciya-hokkeya-slovakii-oprovergla-soobsheniya-o-namerenii-sygrat-so-sbornoj-rf
https://ura.news/news/1052721836
https://www.sport-interfax.ru/939737
https://metaratings.ru/news/v-federacii-khokkeya-slovakii-oprovergli-zhelanie-provesti-match-protiv-sbornoi-rossii-322862/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ne-znayut-i-shokirovany-v-federaczii-hokkeya-slovakii-oprovergli-dannye-o-planah-sygrat-so-sbornoj-rossii/
https://www.sportsdaily.ru/news/federatsiya-khokkeya-slovakii-oprovergla-informatsiyu-o-provedenii-matchey-s-rossiey
https://www.stadium.ru/news/11-01-2024-federatsiya-hokkeya-slovakii-oprovergla-soobscheniya-o-peregovorah-s-federatsiei-hokkeya-rossii
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-slovakii-oprovergli-informatsiyu-o-zhelanii-provesti-matchi-s-rossiey-pered-chm-2024
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/federaciya-hokkeya-slovakii-oprovergla-informaciyu-o-vozmozhnom-tovarischeskom-matche-so-sbornoy-rossii-2166601/
https://www.sports.ru/hockey/1115762733-federacziya-xokkeya-slovakii-oprovergla-chto-xochet-sygrat-s-rossiej-v.html
https://allhockey.ru/news/show/503167-Federaciya_hokkeya_Slovakii_oprovergla_informaciju_o_zhelanii_provesti_matchi_s_RF
https://www.championat.com/hockey/news-5389700-federaciya-hokkeya-slovakii-oprovergla-informaciyu-o-zhelanii-provesti-matchi-s-rossiej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5390374-zasluzhennyj-trener-rossii-zadacha-fhr-dogovarivatsya-hot-s-chyortom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5390374-zasluzhennyj-trener-rossii-zadacha-fhr-dogovarivatsya-hot-s-chyortom.html


 

Вулвз". Мне не дали покататься с командой, но я вышел один, бросал именно с 
той точки, с которой забил. Наверное, это тоже сыграло свою роль.  
 - Вы сказали, что 7 лет назад впервые побывали на матче НХЛ. Это была игра 
"Вашингтон" - "Питтсбург". Что вам тогда больше всего запомнилось?  
 - Атмосфера. Болела не часть арены, а все трибуны. Люди буквально жили 
хоккеем. Я заметил это на некоторых аренах Америки. И неважно, за кого болеет 
публика - за твою команду или за соперника - она в любом случае дает тебе 
энергию. Семь лет назад была такая атмосфера, и сейчас было то же самое - 
сумасшедшая энергетика.  
 - А вы тогда кому больше симпатизировали: Овечкину или Кросби? Или, может, 
Малкину?  
 - Наверное, Александру Овечкину это будет неприятно слышать, но я больше 
симпатизировал Сидни Кросби, мне он ближе, как игрок по манере игры.  
 - Овечкин со стороны и на льду - два разных игрока и человека?  
 - У меня не получилось много сыграть против него, но какие-то смены были. В 
любом случае, когда находишься рядом с ним на поле, то понимаешь какого 
масштаба это игрок. Хочется запомнить на всю жизнь момент, что играл против 
него. Забить такое количество голов в НХЛ - это колоссальный труд. Дай бог, 
чтобы он побил рекорд Гретцки.  
 - В этом сезоне вы ждали вызова в НХЛ? Вам что-то обещали?  
 - Здесь точно никто не обещает. Но играть без цели попасть НХЛ никак нельзя, 
поэтому, конечно, ждал вызова в первую команду. Было бы лучше, если бы вызов 
пришел за день, а не в день игры. А так пришлось лететь впритык к матчу. Но 
случилось так, как случилось.  
 - Как узнали о вызове?  
 - С утра как обычно проснулся, поехал на арену. Когда был в раздевалке, мне 
позвонили и спросили, какие у меня планы на вечер. Я сразу подумал, что 
неправильно будет отвечать, что я вообще-то жду, что меня поднимут, так как 
игроки заболели. Сказал, что у меня в планах сыграть против "Тусона". Мне 
сказали: "Я тебя поздравляю, тебя подняли, сейчас тебе отправят билеты, в 
13:40 у тебя вылет". Для себя понял, что нельзя просто взять и поехать домой 
собирать вещи, надо подготовиться к игре, сделать то, что я обычно делаю утром 
в день матча. Я покатался, побросал по воротам и поехал домой собирать вещи.  
 - Какие были ваши первые действия: звонок родителям, жене или начали 
готовиться к игре?  
 - Все мои близкие знают, что в день игры я не пользуюсь телефоном, только 
музыку слушаю. Я не то, что на телефонные звонки не отвечаю, даже сообщения 
не читаю. Но тут воспользовался телефоном. Наверное, это самый ценный 
звонок который я принял за всю жизнь. После вызова в НХЛ я взял себя в руки, 
сказал себе, что надо контролировать эмоции, они понадобятся мне вечером. Я 
сразу сказал тренеру в АХЛ, что меня вызвали и сыграть не смогу, никому не стал 
звонить, все близкие из СМИ узнали, что я играю. Спасибо моему агенту Дэну 
Мильштейну, что он написал родителям и жене.  
"Когда я дебютировал в КХЛ, то не успел насладиться моментом"  
 - Чем были заняты в полете, пока ехали в аэропорт?  
 - После раскатки я поехал домой, приготовил себе обед - курицу и макароны, 
заранее заказал такси. Быстро все сделал и собрался в аэропорт, переживал, 
что могу опоздать. Старался эмоционально себя подготовить, слушал музыку, 
читал книгу, постарался поспать в полете - у меня есть маска для сна и недавно 
приноровился к берушам. Хотел как можно быстрее добраться до арены. Мне 
вообще сказали: "Ждем тебя к 17:30". А в это время уже собрание должно 
закончиться, всего час до раскатки остается. Я ехал и думал: "У меня первый 



 

матч, как же я приеду и без собрания буду играть?". Пока ждал баул в зоне 
выдача багажа думал: "Все идет не так, как я предполагал. Не так я представлял 
свой дебют". К счастью, успел на собрание.  
 - Что вам лично сказал Род Бриндамор? Какая была установка на игру?  
 - Лично со мной не говорили. Когда приехал, то сказали: "Поздравляю, что 
подняли. Давай играй". Я хорошо знаю систему игры "Каролины", стараюсь 
смотреть все матчи команды, если они не пересекаются с моими играми. Так что 
ничего нового для меня не было. Считаю, что эта система игры мне подходит 
больше, чем все другие. Мне комфортно, я был в своей тарелке, понимал, что от 
меня тренер требует. Мне повторили базу, которую я за лето просмотрел много 
раз.  
 - Что вам сказали ребята?  
 - Ребята просто пожелали насладиться моментом. Когда я дебютировал в КХЛ, 
то не успел насладиться моментом. Был груз ответственности, я понимал, что 
если допущу ошибку, то сразу посадят. Здесь я понимал, что мне надо играть, 
что я не хочу бояться, а просто хочу играть. Не концентрировался на плохих 
моментах, они случаются у всех. У нас в "Чикаго Вулвз" очень опытная команда, 
ребята были рады за меня, пожелали мне удачи в НХЛ.  
 - Знаменитый круг перед раскаткой сделали?  
 - Да, традицию соблюли. Обычно я выхожу на раскатку последним, а тут 
пришлось первым и без шлема.  
 - Что было в голове после первой смены?  
 - Волнение было в первые 5 секунд. Вышел на лед, сделал ускорение, тогда 
внутри немного замешкался, но все быстро отпустило. После этого все нервы 
пропали. Дальше я наслаждался.  
 - Вы в первом матче выглядели достойно на вбрасываниях, выиграв 50%. Много 
работали над этим компонентом?  
 - Дополнительно работаю не так много. Хотелось бы работать чаще, и чтобы 
соперники чаще менялись. А то мы с ребятами в команде хорошо друг друга 
знаем, тренируем вбрасывания только перед играми.  
 - Правда, что в Америке процедура сильно отличается от того, что в КХЛ?  
 - Да, это так. Здесь больше хитростей, чем в России. В России клюшка первой 
должна дотронуться до шайбы, в Америке есть больше вариантов: сначала 
заблокировать клюшку, сыграть в шайбу, коньком попытаться ее выиграть. За 
счет того, что у тебя больше вариантов, ценность центрального возрастает. Это 
как шашки и шахматы, в первом случае можешь ходить только прямо или по 
диагонали, а в шахматах фигуры ходят по-разному. Мне нравится, что в Америке 
за каждое вбрасывание нужно бороться, не просто играть на силу, а думать 
головой.  
"При любом раскладе после второй игры меня бы отправили в АХЛ"  
 - Вы перед игрой с "Вашингтоном" думали: "Неплохо бы отличиться в первом 
матче?"  
 - Мысли об этом были, но сейчас я ментально настраиваю себя так: если я буду 
играть в тот хоккей, который хочу, я сам создам момент. Когда выходил на лед, 
то был уверен, что получится. И это не само придет, а я сам все сделаю.  
 - Расскажите об эпизоде с передачей на Сета Джарвиса.  
 - Дима Орлов хорошо протаскивал шайбу, я протолкнул игрока, который был 
рядом со мной. В итоге соперники замешкались, я заметил, что Джарвис на 
другой штанге, быстро подобрал шайбу и отдал ему. Он здорово разобрался.  
- Вы сами не ожидали от себя гола на последней минуте?  
 - Я знал, что нужно играть до конца. Мыслей, что сейчас надо забить, не было. 
Но здорово, что так получилось.  



 

- После первого матча ночь, наверное, была бессонная?  
 - Нет, днем я не поспал как обычно в кровати. После игры постарался всем 
ответить на сообщения и сразу лечь спать. Устал, у нас еще был перелет. Плюс 
знал, что на следующий день игра, надо было готовиться.  
 - На следующий день была игра с "Сент-Луисом", вы проиграли. Что в этой игре 
не получилось?  
 - Не согласен, что игра не удалась. Практически на протяжении всего матча счет 
был 1:1. Да, наше звено пропустило гол, такое бывает. Создавали моменты, 
просто удача на нашу сторону где-то не повернулось. Я сыграл немного, но тоже 
нужно понимать - я только вхожу в лигу, нужно заработать доверие.  
- Расстроились, что после этого отправили в АХЛ?  
 - Конечно, расстроился. Думаю, в команде тоже не ожидали, что я так сыграю. 
Будем смотреть. Ребята выходят, поправляются. Все что было в моих силах, я 
сделал. Как я понял, при любом раскладе после второй игры меня бы отправили 
в АХЛ. Мне сказали, что я сыграл хорошо. Вроде бы здесь честная контора. Сюда 
надо ехать и приходить в ледовый с улыбкой, а не недовольным лицом.  
 - Как вам сообщили, что вас отправляют в АХЛ?  
 - Мне сказали зайти в тренерскую, там был весь тренерский штаб, генеральный 
менеджер, ассистент генерального менеджера. Мне сказали пару хороших слов, 
над чем надо работать и то, что отправляют в АХЛ, сообщили время вылета и 
все.  
"Только заикнулся о России в "Каролине", как клуб сразу же решил вопрос"  
 - У вас хорошая статистика в "Чикаго": 20 очков в 22 матчах. Есть ощущение, что 
переросли лигу?  
 - Я так не могу сказать. Мне кажется, нет таких игроков, которые переросли эту 
лигу. Это точно такая же хорошая лига, как КХЛ и НХЛ. Здесь хоккей немного 
отличается от НХЛ, но уровень высокий.  
 - Расскажите, почему начали сезон в "Тусоне" и как потом попали в "Чикаго".  
 - У "Каролины" в этом году нет аффилированный команды в АХЛ, наш клуб 
договорился с некоторыми командами АХЛ. В начале сезона это были "Тусон" и 
"Спрингфилд", я один поехал в "Тусон". Не могу ничего плохого сказать про 
команду, это бизнес, в России клубы КХЛ тоже не сотрудничают с одной 
командой ВХЛ, а могут менять. Тяжело попадать в команду АХЛ, которая 
прикреплена к другой команде НХЛ, где другая система. Им нужно своих игроков 
развивать, нужно их понять, а обижаться нет смысла. Почти все люди хорошие, 
когда их поймешь. Но играть через матч и не выходить в третьем периоде - меня 
такое положение дел не устраивало, это не шло на пользу. Я сказал, что лучше 
поеду в Россию и буду играть там, чем вот так через матч сидеть. К сожалению, 
я стал заложником ситуации. Вариант с Россией был, я его предложил, клуб 
сразу же договорился с "Чикаго", где я играл в прошлом сезоне. Сюда приехал 
как домой.  
 - В "Чикаго" получаете достаточно игрового времени?  
 - Да, здесь я чувствую себя комфортно. Система игры намного ближе к 
"Каролине".  
 - Со "Спартаком" общались? Вас хотели взять в аренду?  
 - На самом деле не дошло дело до переговоров со "Спартаком". Я только 
заикнулся о России в "Каролине", как клуб сразу же решил вопрос. Не скажу, что 
это была уловка. Я для себя четко понял, что если тут не получится 
договориться, то уеду.  
 - Со "Спартаком" какой-то контакт поддерживаете, с тех пор как уехали?  
 - Нет, общения не было.  
"Прогресс прошлого сезона случился во многом благодаря Самсонову"  



 

 - Что у вас была за травма, которая не позволила провести тренировочный 
лагерь?  
 - Получил на ровном месте. Было упражнение "один в один", ехал, неудачно ногу 
подвернул. Я выбыл практически на месяц. Тяжело переживал этот момент. 
Было такое удручающее состояние. Славу богу, это все позади.  
 - Летом готовились в Америке?  
 - С середины июля готовился в Каролине. Там были ребята из НХЛ, хотелось 
тренироваться с ними, чувствовать соперничество, посмотреть, как я выгляжу на 
фоне сильнейших игроков.  
 - Клуб лед и зал бесплатно предоставлял?  
 - Да, все было в доступе.  
 - В межсезонье "Каролину" покинул Сергей Самсонов, который работал 
тренером по развитию. Для вас его уход потеря?  
 - Мы много контактировали. Считаю, что прогресс прошлого сезона случился во 
многом благодаря нему. Он помогал улучшить многие детали в игре. В данный 
момент я поддерживаю с ним связь. Сергей иногда смотрит мои игры, и потом 
мы их обсуждаем. Знаю, что в НХЛ многие персонально работают с бывшими 
игроками НХЛ. Это полезно, особенно для новичков.  
 - Вы в этом сезоне единственный русский в "Чикаго". Общения на русском не 
хватает?  
 - Мне сказали, что впервые в истории команды только один европеец в составе. 
Я не только один русский, но и единственный игрок не из Канады и США. Рад, 
что мне мой английский позволяет чувствовать себя комфортно в раздевалке. 
Сейчас приехал в "Каролине" и было непривычно разговаривать с ребятами на 
русском. И ведь не просто один русский, а целых четыре человека. И все мы 
вместе. Необычно.  
 - Со Свечниковым, Орловом и Кочетковым вы дружите или просто как партнеры 
общаетесь?  
 - Мы хорошо общаемся. Наверное, друзья такого начального уровня. С Петей 
Кочетковым мы ближе всех, постоянно общаемся. Мы все-таки вместе много 
играли в АХЛ.  
- Вы известный фанат книг. По-прежнему много-много читаете?  
 - По-прежнему много-много читаю. Все именно так. Меняется мое книжное 
видение. Сейчас мне еще жена пару книг привезет. В данный момент читаю 
"Джейн Эйр". Очень мне нравится, 100% будет у меня в топ-3. До этого читал 
"Убить пересмешника", понятный язык, хорошая мораль, интересно, но я не в 
таком восторге, как от "Джейн Эйр". Или взять "Портрет Дориана Грея" - 
замечательное произведение, но для меня слишком много деталей.  
 - Вы больше читаете художественную литературу?  
 - На самом деле, все читаю. Еще недавно прочитал "Лолиту", но, честно, не могу 
сказать, что это мое. Написано хорошо, но там нарушены мои моральные 
ценности, было неприятно читать. К разговору о не только художественной 
литературе перечитывал "Его Воздушество" про Майкла Джордана. Книга на все 
времена. "451 градус по Фаренгейту" мне понравился. Летом читал "Черт-те что 
и сбоку бантик" и "Дама из сугроба" Екатерины Вильмонт. Эти две книги удивили.  
 - Читаете только на русском?  
 - Только на русском, но вот недавно давал интервью и понял, что, наверное, 
могу себе что-то найти и на английском. Вроде бы мой разговорный английский 
сам собой образумился, теперь хочется расширять словарный запас.  
 - Вы уже несколько лет живете в Америке. Ко всему привыкли?  
 - Я за это время привык. Жена приезжает и некоторым вещам еще удивляется. 
Я всегда говорю: "Ну, а как? Это нормально".  



 

 - Например.  
 - Цены на продукты. Она пытается все переводить в рубли. Я ей говорю, что это 
неправильно, что здесь свое, в России свое. Бессмысленно сравнивать. Мне 
нравится здесь. В Чикаго чувствую себя как дома. Но, конечно, хочется в Россию, 
тем более этим летом не получилось прилететь. Очень скучаю. Сделал для себя 
вывод, что лучше Москвы для меня ничего нет. Это лучший город на земле. В 
прошлом году во время паузы на Матч звезд был в Нью-Йорке, все неплохо, но 
это даже не 8/10 от Москвы. То, что есть в Москве - размеры, количество метро, 
удобство - ни с чем не сравнить.  
 - В Америке у вас маршрут дом-каток или куда-то выбираетесь?  
 - Чаще всего дом и каток. За продуктами езжу в русский магазин, здесь есть 
большой. С друзьями общаюсь, играю с ними, когда есть возможность. Иногда 
смотрю сериалы. Ничего особенного не делаю.  
 - В русский магазин за продуктами типа гречки?  
 - Там можно купить готовый домашний борщ, солянку, курицу. Привозят хорошие 
абхазские мандарины. Есть русские сладости, творог. В общем, рад, что есть 
такой магазин. Когда в выходной мне не хочется готовить, то я просто туда еду 
за готовой едой.  
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Лучший сезон в карьере Ничушкина: в трех голах от личного рекорда по 
голам, никогда не играл так много (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 января 2024) 
Российский нападающий "Колорадо" сделал дубль в матче с "Вегасом".  
Валерий Ничушкин был одним из важнейших игроков чемпионского "Колорадо" - 
2022. Не менее ярко он провел и прошлый сезон, который, правда, был омрачен 
скандальным инцидентом в плей-офф и вылетом в первом раунде от "Сиэтла". 
Но к октябрю Ничушкин подошел в шикарной форме и по всем показателям 
выдает лучший сезон в карьере.  
Во-первых, российский форвард получает наибольшее игровое время - 21 
минута и 48 секунд в среднем за матч. Даже в КХЛ за ЦСКА он не играл так много. 
Во-вторых, Ничушкин уже приблизился к собственному рекорду по голам за 
регулярный чемпионат - после сегодняшнего дубля в матче с "Вегасом" на счету 
Валерия уже 22 гола. Для того чтобы превзойти показатель двухлетней давности, 
Ничушкину осталось отличиться всего четырежды.  
Игра между последними двумя обладателями Кубка Стэнли была равной, и голы 
Ничушкина от этого вдвойне ценны. На исходе первого периода российский 
форвард "Колорадо" занял привычную позицию на пятаке и в касание замкнул 
передачу Рантанена.  
В середине второго периода снова сыграла эта связка, а передача Рантанена 
получилась поистине гениальной.  
Ничушкин стал второй звездой матча, а первой был признан российский вратарь 
"Эвеланш" Александр Георгиев, отразивший все 25 бросков по своим воротам. 
Он вчистую переиграл своего оппонента - чеха Иржи Патеру. Впрочем, это 
неудивительно, ведь "Вегас" из-за травм обходится без двух основных вратарей 
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- Логана Томпсона и Эйдина Хилла. Неопытному Патере же пока тяжело 
адаптироваться в НХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolorado-vegas-obzor-matcha-i-
video-golov-10-yanvarya-2024-2166614/ 

К заголовкам сообщений 

Над ним смеялись 91 матч. А Ничушкин стал лидером "Колорадо" с 
контрактом на $50 млн (Советский спорт, Москва, 11 января 2024) 
"Лавина" смела "Вегас" в матче регулярного чемпионата НХЛ.  
Еще недавно "Колорадо" балансировал на грани попадания в кубковую 
восьмерку на Западе. Но зимой коллектив из Денвера совершил мощный рывок 
(только одно поражение в основное время в 10 последних матчах) - и вот 
"лавина" уже борется с "Виннипегом" и "Ванкувером" за лидерство в 
конференции.  
Главные творцы последних успехов "Эвеланш" - капитан Натан Маккиннон, 
ведущий плотную борьбу с Никитой Кучеровым за звание лучшего бомбардира 
регулярного первенства, и российский форвард Валерий Ничушкин - ключевой 
элемент в отлаженной схеме реализации численного преимущества.  
В игре с действующим чемпионом НХЛ "Вегасом" воспитанник челябинского 
хоккея забросил очередные две шайбы в большинстве, что предопределило 
победу хозяев (3:0). Отметим, что российский голкипер "Эвеланш" Александр 
Георгиев отразил все 25 бросков и был признан первой звездой матча.  
Всего на счету Валерия - уже 22 гола в сезоне, и большая их часть была забита 
в ближнем бою с вратарями. Ничушкин традиционно занимает место на пятачке, 
когда "Колорадо" разыгрывает лишнего. И мало кто в лиге сейчас может 
сравниться с ним в эффективности такой игры.  
А ведь долгое время габаритный нападающий не мог раскрыться за океаном. В 
2013 году Валерия задрафтовал "Даллас" (под номером 10). Однако "звезды" так 
и не нашли россиянину толкового применения. Чаще всего он выходил на лед в 
нижних звеньях, где было трудно регулярно набирать очки.  
Дошло до того, что, несомненно, талантливый бомбардир на мог поразить ворота 
соперников "Старз" на протяжении 91 матча! Конечно, над такой серией начали 
откровенно посмеиваться.  
В попытке перезагрузить карьеру Ничушкин вернулся в КХЛ, где провел два 
сезона в ЦСКА. В 2017 году он стал бронзовым призером чемпионата мира.  
Возвращение в Техас получилось неудачным (только 10 результативных 
передач и ни одного гола в 57 матчах сезона-2018/19). Мало кто сомневался 
тогда в том, что Валерий просто не создан для Национальной хоккейной лиги...  
Все изменил драфт отказов и последующий переход в "Колорадо". Наставник 
"лавины" Джаред Беднар сразу поверил в россиянина и, не торопясь, стал 
подыскивать для него оптимальные игровые сочетания. Ничушкин в Денвере 
значительно улучшил свой показатель полезности, а в сезоне-2021/2022 
наступил прорыв.  
В 20 матчах плей-офф Валерий набрал 15 очков (9+6), а хоккеисты "Эвеланш" 
завоевали Кубок Стэнли, положив в финальной серии на лопатки грозную и 
титулованную "Тампу".  
Тем же летом Ничушкин подписал с "лавиной" новый контракт на восемь лет и 
49 миллионов долларов.  
"Валерий - большой, сильный, быстрый, цепкий вингер, великолепно владеющий 
шайбой. Он превосходно играет в большинстве и хорошо убивает время", - 
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отмечал легендарный Джо Сакик, занимавший должность президента 
"Колорадо" по хоккейным операциям.  
В нынешнем сезоне Ничушкин действительно хорош (как и его команда), и не 
только в спецбригадах. Его чудесное преображение - одна из самых ярких 
историй преодоления в современной истории лиги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nad-nim-smeyalis-91-match-a-nichushkin-
stal-liderom-kolorado-s-kontraktom-na-50-mln 

К заголовкам сообщений 

"Всегда приятно видеть улыбки на лицах". Овечкин принял участие в 
благотворительной тренировке для детей в США (Sport24.ru, Москва, 11 
января 2024) 
Российский форвард и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин принял 
участие в благотворительной тренировке для детей в США. Об этом сообщает 
пресс-служба НХЛ .  
"Всегда приятно видеть улыбки на лицах. Я думаю, дети это помнят, и им это 
нравится, а родители, все это ценят, к тому же это весело. Хоккейное сообщество 
растет очень быстро, и я думаю, что для нас важно дарить болельщикам, детям 
и людям улыбки и воспоминания", - сказал Овечкин.  
За 10 лет сотрудничества Овечкина с организацией ASHA выросла с 45 программ 
до 136 по всей стране, насчитывая более 8300 игроков. Российский хоккеист с 
2014 года является послом данной организации.  
"Честно говоря, я так горжусь этими цифрами. Это потрясающе, и я надеюсь, что 
количество игроков будет становиться все больше и больше", - добавил Овечкин.  
Александр Овечкин поговорил и сфотографировался со многими юными 
хоккеистами, но был разочарован тем, что на этот раз не смог покататься вместе 
с ними на льду. Напомним, что форвард "Вашингтона" в среду досрочно покинул 
утреннюю тренировку.  

https://sport24.ru/hockey/news-611291-vsegda-priyatno-videt-ulybki-na-litsakh-
ovechkin-prinyal-uchastiye-v-blagotvoritelnoy-trenirovke-dlya-detey-v-ssha 

К заголовкам сообщений 

"У Овечкина большое сердце. Он заботится о людях". Ови вновь потряс 
Америку - теперь своими добрыми делами (Sport24.ru, Москва, 11 января 
2024) 
Александр провел тренировку для детей с ограниченными возможностями.  
 Александр Овечкин, даже проводя самый слабый в карьере в сезон, продолжает 
быть объектом восхищения для болельщиков. У капитана "Вашингтона" 
непростой хоккейный год. Еще никогда в НХЛ он не забивал так мало - в 38 
матчах у него 8 голов, за этот отрезок он набрал 26 баллов. Помимо низкой 
результативности Ови одолевают проблемы со здоровьем. До последнего под 
вопросом было его участие в матче с "Лос-Анджелесом", в итоге он вышел, 
несмотря на травму колена, и отдал голевую передачу. Неизвестно, сыграет ли 
он предстоящей ночью с "Сиэтлом". За последние четыре дня Александр 
пропустил уже две тренировки.  
Впрочем, времени он зря не теряет и не сидит дома без дела, пока его партнеры 
занимаются на льду. 10 января Овечкин провел ледовое занятие с детьми с 
ограниченными возможностями. Вот с каких слов журналист телеканала 7News 
DC Скотт Абрахам начал репортаж об этом событии: " Мы все знаем, что Алекс 
Овечкин - один из лучших хоккеистов всех времен. Но давайте я вам кое-что 
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расскажу об Ови. У него большое сердце. Он заботится о людях и обществе, в 
котором живет".  
Овечкин с 2014 года является послом ASHA (американская ассоциация речевого 
языка и слуха). И в рамках сотрудничества проводит встречи в столице США. В 
среду он вышел на лед тренировочной арены "Вашингтона" MedStar Capitals 
Iceplex вместе с 50 детьми. ASHA использует хоккей в качестве терапевтического 
средства для игроков с нарушениями развития и физическими недостатками. За 
10 лет сотрудничества с Овечкиным у организации выросло число программ с 45 
до 136 по всей стране. Сейчас в них принимают участие около 8300 игроков.  
Овечкин в седьмой раз провел подобную встречу. Это первое мероприятие за 
несколько лет - из-за ковида его не проводили с 2019 года.  
"Всегда приятно видеть улыбки на лицах". Думаю, дети это запоминают, и им это 
нравится, а родители, все это ценят, и это весело. ... Хоккейное сообщество 
растет очень быстро, и я думаю, что для нас важно дарить болельщикам, детям 
и людям улыбки и воспоминания", - сказал великий снайпер.  
Овечкин помогает ASHA не только участием в тренировках.В 2015 году на Матче 
звезд он выиграл автомобиль, который позже пожертвовал организации. За это 
в 2016 году получил награду ASHA Inspiration Award. В январе прошлого года 
капитан "Столичных" сделал пожертвование на покрытие расходов на ледовые 
тренировки для всех участников программы ASHA в США.  
"Когда вы говорите о том, что у вас есть кто-то, кто станет вашим капитаном, 
вашим послом, человеком, который всегда подбадривает вас, то это очень 
помогает. Именно таким Алекс и был для нас. Это гарантирует, что каждый 
спортсмен с отклонениями в развитии в Соединенных Штатах знает, что у него 
есть чемпион. И он делал это на протяжении всего года", - сказал 
исполнительный директор ASHA Джен О'Брайен.  
В этот раз Овечкин не катался с юными хоккеистами, а лишь подбадривал их на 
льду. Травма колена, которую он получил, столкнувшись с Джорданом Стаалом 
в матче с "Каролиной", все дает о себе знать. В 38 лет Александр вынужден куда 
внимательнее быть к своему здоровью, чем раньше. Уже известно, что Ови не 
примет участие в Матче звезд в Торонто. Журналист Тарик Эль-Башир написал, 
что хоккеист заранее проинформировал клуб, что не собирается на 
мероприятие, так как хочет отдохнуть и лучше подготовиться ко второй части 
сезона. Ранее НХЛ опубликовала список из 32 хоккеистов, выбранных для 
участия в МЗ. "Вашингтон" представляет Том Уилсон.  

https://sport24.ru/hockey/article-611351-u-ovechkina-bolshoye-serdtse-on-
zabotitsya-o-lyudyakh-ovi-vnov-potryas-ameriku-teper-svoimi-dobrymi-delami 

К заголовкам сообщений 

От него хотят избавиться, а от творит историю! Русский Танк набрал 600-е 
очко в НХЛ и гонится за великим Ларионовым (Sport24.ru, Москва, 12 
января 2024) 
В ожидании обмена Тарасенко остается профессионалом. 
 Владимир Тарасенко перебрался в Национальную хоккейную лигу в 2012 году, 
став игроком "Сент-Луиса", и долгое время был настоящим однолюбом. 
Несмотря на многочисленные слухи о его уходе из "Блюз", которые возникали в 
разные годы, воспитанник новосибирской "Сибири" провел за клуб из штата 
Миссури 10 полноценных сезонов. И не просто провел, в 2019 году он помог 
"Музыкантам" завоевать первый Кубок Стэнли в истории франшизы - она, на 
минуточку, существует с конца 60-х годов прошлого века.  
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Но по ходу прошлого сезона обмен Тарасенко все-таки состоялся. История 
выглядела очень даже красиво - Русский Танк отдал "Сент-Луису" все что мог и 
отправился помогать своему давнему другу Артемию Панарину: "Рейнджерс" 
шли во-банк, чтобы взять Кубок Стэнли, подписав помимо Тарасенко еще и 
Патрика Кейна. Увы, хэппи-энда не случилось, в плей-офф "Синерубашечники" 
задержались лишь на один раунд.  
Вскоре Владимир остался без команды, большого спроса на него не было, в 
итоге в конце июля пришлось подписывать контракт с "Оттавой" на не самую 
большую сумму в $5 млн. Никаких кубковых перспектив он не сулил, зато у 
российского форварда была возможность показать себя во всей красе и вернуть 
интерес более топовых клубов.  
Впрочем, с этим тоже возникли проблемы. Главной примой Тарасенко в 
канадской команде не видели, а в других ролях уже он чувствовал себя не совсем 
комфортно. В итоге сначала случилась серия из 12 матчей без голов, потом еще 
из 8, а в начале января поползли слухи, что "Сенаторз" попробуют уговорить 
россиянина отказаться от запрета на обмен, который есть в его контракте. После 
10 лет в одном клубе, Русский Танк мог сменить третью команду за год.  
Пока это всего лишь слухи, а Тарасенко находиться в таком подвешенном 
состоянии привык еще в "Блюз", поэтому умеет оставаться профессионалом. 
Пару дней назад он отметился результативной передачей в игре с "Калгари", а 
встреча с "Баффало" и вовсе стала для Владимира исторической.  
Да, "Сенаторы" проиграли в пятый раз подряд, но это не помешало русскому 
нападающему забросить 9-ю шайбу в сезоне. Результат не самый выдающийся, 
но это если не знать, что параллельно Тарасенко набрал 600-е очко в НХЛ . Это 
уже звучит мощно!  
Тарасенко располагается на 17-м месте в списке лучших российских 
бомбардиров за всю историю сильнейшей лиги Северной Америке. Ему 32 года 
и если в ближайшее время получится обойтись без травм, то до конца карьеры 
вполне можно догнать Игоря Ларионова (644 очка), а также Алексея Жамнов 
(719). Осталось узнать, в форме какой команды Владимир будет решать эти 
задачи.  

https://sport24.ru/hockey/article-611511-ot-nego-khotyat-izbavitsya-a-ot-tvorit-
istoriyu-russkiy-tank-nabral-600-ye-ochko-v-nkhl-i-gonitsya-za-velikim-larionovym 

К заголовкам сообщений 

"Никишин - лучший хоккеист мира за пределами НХЛ" (Спорт-экспресс, 
Москва, 12 января 2024) 
Большое интервью российского скаута "Каролины" Олега Смирнова 
Смирнов - один из самых загадочных россиян, работающих в НХЛ. В отличие от 
большинства коллег он никогда не выходил на лед на профессиональном 
уровне, а до приглашения в "Харрикейнз" трудился в профсоюзе игроков КХЛ и 
пытался стать агентом. Тем не менее именно при нем "Ураганы" в последние 
несколько лет стали пачками драфтовать наших юниоров и становиться одним 
из самых русских клубов лиги. 
В РОССИИ ПОЛНО КЛАССНЫХ ИГРОКОВ, КОТОРЫХ ПРОСТО НИКТО НЕ 
ВИДИТ 
- Один из немногих моментов вашей биографии, который известен, - это то, что 
вы работали в профсоюзе игроков КХЛ. 
- В 16 лет я поступил в университет на юридический факультет и окончил его с 
красным дипломом. Во время обучения интересовался спортивным правом, 
которое находилось в стадии зачатка, а также арбитражным правом. При этом 
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изучал практику различных международных ассоциаций и федераций - УЕФА, 
ФИФА, КХЛ. 
После окончания обучения предложили поработать в профсоюзе игроков КХЛ, 
после испытательного срока вроде легко влился в организацию. Отвечал за 
работу с игроками МХЛ-ВХЛ и защиту их интересов в дисциплинарном комитете. 
Первые годы для меня были достаточно успешными: пару лет не было 
проигрышей в арбитраже, где я представлял игроков - членов профсоюза. Но 
дальнейшего роста в организации для себя не видел. 
После профсоюза ушел в свободное плавание, став агентом. Тогда игроков 
будущего уровня КХЛ-ВХЛ приходилось находить в низших лигах и вытаскивать 
их наверх. Так как у меня не было достаточного бэкграунда и связей, то нужно 
было искать недооцененных парней, которым я мог помочь. 
 - Кто были самые известные клиенты? - Вряд ли кому-то что-то скажут эти 
фамилии. Было двое ребят в "Барысе". Мы все понимаем, что агентский рынок 
полностью поделен. Поэтому особого хода не было. Занимался в основном 
молодежью, "вышкой", чемпионатом Казахстана. 
- Не было ощущения, что в последние годы профсоюз существовал только на 
бумаге? 
- Я уже не работал, когда пошли такие разговоры в прессе. Знаете, проблема в 
том, что сами игроки и агенты, как я вижу, начали относиться к профсоюзу 
неправильно. Как понимаю, они хотели иметь больший контроль над решениями 
и финансами организации. 
При этом финансовая ситуация в хоккее ухудшалась с каждым годом, были и 
разорения команд - сначала "Лада", потом "Спартак", затем "Динамо" и так 
далее. Пошло использование лазеек с юрлицами, на которые лига не хотела 
обращать внимание. В какой-то момент, наверное, все и загнулось. 
Мы пытались реально сделать интересную историю. Работники профсоюза 
старались делать все на уровне NHLPA (Профсоюз игроков НХЛ. - Прим. "СЭ"). 
Однако разница в законодательствах и менталитетах сыграла свою роль. Сами 
игроки не всегда хотели, чтобы их интересы представлялись профсоюзом. 
Даже не знаю, действует ли он сейчас. К сожалению, давно не общался с 
руководством. Могу сказать за себя, что занимался самыми тяжелыми лигами - 
ВХЛ и МХЛ. Старался на сто процентов своих возможностей помогать ребятам. 
Надеюсь, никто из ребят-хоккеистов не может бросить камень в мой огород. 
- Многие болельщики не понимают, когда хоккеисты с их зарплатами жалуются 
на задержки в пару-тройку месяцев. Некоторые из клиентов действительно жили 
от зарплаты до зарплаты? 
- Люди разные. Некоторые не следят за своим финансовым состоянием, у многих 
ребят и вовсе не за чем следить. К сожалению, не все хоккеисты зарабатывают 
сумасшедшие деньги. Особенно в низших лигах - их едва хватает на жизнь. 
Игроков, которые могли бы за один-два сезона накопить денег на всю 
оставшуюся жизнь, не так на самом деле и много в нашем хоккее. Многие 
действительно живут от зарплаты до зарплаты. 
- В русскоязычной версии сайта НХЛ указано, что вы в свое время воспитывались 
в школе "Динамо". 
- Я начинал в "Динамо", но пришел в школу не в шесть лет, как многие, а в семь. 
Просто не знал, что можно было записываться на год раньше. Когда меня 
отчислили в 12 лет, то перешел в "Спартак". Потом не играл год из-за перелома 
ноги. В итоге заканчивал в "Северной Звезде" во второй группе чемпионата 
Москвы. 
Особо каких-то иллюзий и надежд не питал. Я достаточно хорошо учился. 
Поэтому после хоккея спокойно поступил в университет. Но хоккей был всегда в 



 

моей жизни. Образование - это главное преимущество и возможность, которые 
родители могут дать своим детям. Мне в этом плане очень повезло. 
- Читал, что в "Каролину" вас пригласил тогдашний директор европейского 
скаутинга клуба чех Роберт Крон. 
- Да, меня пригласил Роберт Крон. 
 Сейчас он возглавляет скаутский департамент в "Сиэтле". 
Мой товарищ как-то раз попросил помочь ему, потому что "Каролина" особо не 
ездила в Россию. Какое-то время, насколько я знаю, скаутом работал Сергей 
Самсонов, но потом он вошел в тренерский штаб и стал тренером по развитию. 
Поэтому им нужна была какая-то помощь в регионе. 
Я тогда закончил работать агентом и переключился на юридическое 
сопровождение хоккеистов, поэтому было свободное время. Тем более мне 
всегда был интересен скаутинг. Сказал: "О'кей, без проблем!" Меня попросили 
свозить Роберта на несколько матчей и показать игроков. 
Он тогда отсматривал одного игрока. Однако я сказал ему, что там уже все было 
обговорено еще в начале сезона и он поедет в другую команду НХЛ. В итоге 
показал других хоккеистов, о которых он не знал и которыми был также 
впечатлен. 
Тогда же рассказал и про Петра Кочеткова, когда он еще не попадал в сборную 
и его мало кто знал в Северной Америке до "бутербродной" суперсерии - он тогда 
уже играл в "Рязани". В итоге свозил Роберта в Рязань. Мне кажется, Крон был 
первым иностранным скаутом, который побывал там. Это было прикольно. 
После этого он часто стал приезжать в Россию. Мог около месяца кататься со 
мной по городам и смотреть таланты. Он умный мужик, который многому меня 
научил. Потом от него поступило предложение: "Не хочешь попробовать? У нас 
открылась позиция". 
На собеседовании я сказал: "В России полно классных игроков, которых просто 
никто не видит у вас". Звезды сошлись, и все завертелось. Сначала предложили 
part-time - это был своего рода просмотр для меня. Поработали, провели первый 
драфт. Всем вроде понравилась моя работа, и мы заключили полноценный 
контракт. 
НАШЕМУ ВЛАДЕЛЬЦУ НАПЛЕВАТЬ, ОТКУДА ПРИЕДЕТ НОВИЧОК 
- Когда у "Харрикейнз" начался русский вектор на драфте? 
- Думаю, когда мы заполучили Андрея Свечникова на драфте. Не скажу, что клуб 
решил собирать россиян вокруг него, просто поняли, что наш рынок толком не 
охвачен и этим нужно воспользоваться. 
Наш владелец Том Дандон - настоящий мужик из Техаса, который создал себя 
сам. Он хочет постоянно побеждать, в чем бы ни участвовал. Ему наплевать, 
откуда будет хоккеист: из Папуа - Новой Гвинеи, из Канады или из России. Самое 
главное, чтобы он был лучшим на момент его выбора на драфте. Мне 
импонирует, что у него нет никаких предубеждений, политики и подобных 
моментов. 
- Мне думалось, что русский крен "Каролины" случился по причине того, что из-
за отсутствия трансферного соглашения между КХЛ и НХЛ права на российских 
проспектов не истекают через три года после драфта. 
- Мы берем и финнов, и чехов, и шведов. Не так давно задрафтовали мальчишку 
из Норвегии - Феликса Унгера Сорума, который на этой предсезонке дал жару и 
чуть ли не в каждой игре набирал по очку в свои 18 лет. 
Никто не смотрит на паспорт. Повторюсь, если игрок будет из Папуа - Новой 
Гвинеи и будет лучше остальных, то он будет задрафтован. 
- Вы смотрите исключительно тех парней, которые играют в России, или еще 
цепляете тех, кто развивается в Северной Америке? 



 

- У нас есть кросс-скаутинг. Сейчас из-за напряженной международной ситуации 
мне стало сложно ездить в Европу. В клубе мне дали задание плотнее заняться 
российским рынком и смотреть иностранцев по видео. Раньше летал в Европу 
делать перекрестный скаутинг. У нас не совсем стандартная система скаутинга 
в клубе, но я не могу раскрывать ее полностью. 
- Берете в нагрузку скаутинг игроков, которые не могут быть задрафтованы? 
- Отсматриваем игроков, которые в ближайший год-два становятся свободными 
агентами. У меня есть список игроков, по которым работаю на будущее. 
- В свое время смотреть Илью Михеева и Александра Барабанова лично 
приезжал директор "Торонто" по оценке хоккеистов Джим Палиафито. 
- Может быть, тогда это было проще. Сейчас очень мало кто летает в Россию из 
Северной Америки. Кстати, на Кубок Будущего прилетело несколько ребят 
оттуда. Но, как понял, они просто до этого находились в Европе. 
ВОПРОСЫ О ЖИВОТНЫХ И ДЕНЬГИ НА КРЫШКЕ УНИТАЗА - БРЕД 
- После драфта ваше общение с игроками заканчивается или стараетесь их 
вести первое время после попадания в систему? 
- Мы общаемся с ними. Конечно, для их дальнейшего роста есть тренеры по 
развитию и другие узкопрофильные тренеры. Например, сейчас у "Каролины" 
есть человек в России, который занимается девелопмент-коучингом, - Даниель 
Бохнер, который работает в Питере. Отличный мужик! Старается помочь 
ребятам во всем, так же, как и я. 
Я иногда присутствую на беседах и видеозвонках, потому что существует 
языковой барьер - обсуждаем моменты из игры, конкретные смены, слабые 
стороны. Дэн старается говорить на русском, чтобы ребятам было комфортнее. 
- Многие проспекты в последнее время рассказывают про совершенно дикие 
вопросы про деньги на крышке унитаза, которые вроде бы задают для анализа 
ментальности. 
- Я точно такие не задаю. К сожалению, не присутствовал на комбайн-
мероприятиях. Но, думаю, вряд ли ребята из нашего штаба будут заниматься 
подобной ерундой и спрашивать, достанет ли игрок десятидолларовую купюру 
из унитаза и тому подобное. С моей точки зрения, это полный бред. Как ты 
можешь судить о человеке по ответу на этот вопрос, если ты не общался с ним 
ранее или не знаешь о его семье, не знаешь его бэкграунд? 
Например, для меня очень важно, как игрок учится в школе. Стараюсь 
спрашивать, что ему удается, а что нет. Так лучше вырисовывать 
психологический портрет, чем спрашивать про бачок унитаза или про то, каким 
животным ты себя считаешь. 
Я не знаю, каким животным считаю себя. Я - человек. Подобных вопросов много, 
но их не задаю. Стараюсь просто встречаться с ребятами в свободной 
обстановке и беседовать. Если есть время, то всегда можно посидеть за чашкой 
кофе и поговорить обо всем. 
- Сколько раз общаетесь с каждым игроком до драфта? 
- С каждым по-разному. О ком-то знаю уже всю подноготную через свои каналы, 
и мне даже не надо встречаться с ним лишний раз. К примеру, Василия 
Пономарева как игрока знаю уже с 14 лет. А вот с Русланом Хажеевым нужно 
было встретиться и пообщаться - мы с ним сидели на трибунах, смотрели хоккей 
и разговаривали. 
- У русских скаутов клубов НХЛ есть своя тусовка? 
- Мы все общаемся вне работы и в поездках. Понятно, что бизнес всегда 
подразумевает конкуренцию. С ребятами помоложе общаюсь достаточно 
близко. Со старшими все равно присутствует определенное уважительное 



 

расстояние - на многих я ходил смотреть еще ребенком, когда они играли, кого-
то смотрел по ТВ. Все отличные ребята с богатым жизненным опытом. 
ПОНОМАРЕВ, ТРИКОЗОВ, ГРУДИНИН 
- Пономарев - самый нетипичный хоккеист, которого знаете? Он очень много 
времени уделяет чтению, саморазвитию и образованию. 
- Василий - профессионал от и до: 
 тайминг, питание, отдых, саморазвитие. Просто готовый игрок, у которого нужно 
поправить некоторые моменты. Но у нас многие ребята в команде похожи на 
него. Повторюсь, мы очень много внимания уделяем аспекту профессионализма. 
Иногда тренеры сборной говорили, что он даже слишком серьезен и ему это 
мешает. 
Ребенок должен быть всесторонне развит, чтобы ему было проще 
адаптироваться. Когда он переезжает в Северную Америку, то попадает в 
несвойственную среду обитания. И если он будет закрыт к другим людям, то ему 
придется сложно. 
 - Он сейчас не застрял в развитии? - Сложно сказать, что с ним будет дальше в 
этом сезоне. У нас в системе есть люди, которые следят за тем, чтобы у него все 
было в порядке. С моей точки зрения, он готов играть в четвертом звене прямо 
сейчас. Но там сейчас есть Джордан Стаал и другие ребята, которые доказали 
все своей работой и преданностью - они будут даже мертвыми ловить шайбу 
зубами. 
По факту он сейчас первый кандидат на подъем. Здесь вопросов нет. Просто 
команда настолько хорошо укомплектована, что ему приходится тяжело. Уверен, 
при первой же травме он будет одним из тех игроков, кто зайдет в первую 
команду. 
У Васи есть все, чтобы играть в НХЛ. Доволен тем, как он развивается. Он 
работает в формате нашей команды и ответственно относится к делу, играя на 
двух сторонах площадки. Думаю, у него хорошее будущее. Просто нужно 
немножко потерпеть. Он и сам это понимает. Я общаюсь с его отцом: он сам 
замечательный тренер, который поработал и здесь, и за океаном. Поэтому 
Павел знает, как правильно развивать хоккеистов. 
- Кочетков и Никишин - ваши две главные "кражи"? 
- Это, несомненно, две звезды, за которыми наблюдают наши болельщики. Где-
то их недооценили определенно, чем мы и воспользовались. 
Я считаю кражей того же Тимура Муханова. Болельщики уже наблюдают за ним 
и смотрят его матчи за "Северсталь". В соцсетях люди отслеживают его 
развитие. Назову и Александра Пелевина, который играет во взрослый хоккей и 
в полном порядке на турнире, с моей точки зрения. 
Не выстрелил пока только вратарь Егор Наумов, который серьезно 
травмировался и не играл последние два года. Надеюсь, он полностью 
восстановится и в следующем году начнет играть на новом уровне. Большой, 
двухметровый вратарь. Хорошо играл клюшкой - в детском возрасте даже 
забивал голы. Был в сборной по своему возрасту. К сожалению, случаются 
неудачи и травмы. 
Не могу сказать, что с кем-то мы промахнулись. Тот же Володя Грудинин сейчас 
вышел на следующий уровень после перехода в "Северсталь". Александр 
Перевалов - большой талант, который за семь минут игрового времени в 
"Куньлуне" создал опасных моментов больше, чем вся команда, вместе взятая. 
Глеб Трикозов - просто дайте парню шанс! На мой взгляд, летом на Sochi Hockey 
Open он был одним из лучших нападающих "Авангарда". Его наигрывали в одном 
звене с Буше, а потом отправили вниз. 



 

- Слышал от нескольких человек мнения, что Трикозов необучаем. Особенно 
если речь идет об игре без шайбы. 
- Глеб - это тот парень, которому постоянно нужно видеть перед собой какую-то 
цель. Ему ее надо дать, и он ее добьется. У нас в России мало тренеров, которые 
могут дать эту цель игроку и оказать поддержку. Вот в чем проблема, с моей 
точки зрения. Может быть, я и не прав, но существуют проблемы развития 
молодых игроков. 
- "Авангард" активно торговал им в августе. 
- На месте других клубов забрал бы его. Это было бы воровство, если бы цена 
за него была правильной. Пацан уже на данный момент обладает талантами, 
чтобы играть на следующем уровне. Просто им нужно заниматься и развивать. 
- Он не стал слишком заточенным на бросок? 
- У парня есть бросок уровня Грицюка. Почему бы этим не пользоваться? Плюс 
есть катание, которое на две головы выше многих игроков. Я уверен, что летом 
он был полностью в порядке на предсезонке. На мой взгляд, Глеба уже можно 
было бы использовать в основе. Это не тот игрок, которого нужно чему-то учить. 
На самом деле, он уже умеет "работать". Трикозов доказал это в 
позапрошлогоднем плей-офф МХЛ. 
- У скаутов нет предубеждения к игрокам СКА, которые развиваются по крайне 
витиеватому плану? 
- Нет. В России везде, куда ни посмотри, витиеватый план. Он везде витиеватый 
настолько, насколько это возможно. Достаточно посмотреть, сколько игроков 
загибается из-за того, что им не дают шансов для развития. 
- Когда драфтовали Владимира Грудинина, его не приходилось отстаивать? 
Многие говорят, что с его габаритами и "физикой" в НХЛ делать нечего. 
- Предубеждения к маленьким защитникам всегда будут. Мальчишка 
суперталантливый! Посмотрите на "Монреаль", который задрафтовал во втором-
третьем раунде Лэйна Хатсона - он сейчас разрывает NCAA своими проходами. 
Игра меняется, становится более динамичной и зависимой от чтения и 
хоккейного интеллекта. Володя - мобильный игрок, который здорово читает игру. 
У него есть шероховатости, которые убираются. Дай бог, через два сезона из 
него получится игрок уровня НХЛ. 
Если ты правильно собираешь пары, ставя вместе одного физически сильного 
защитника и одного пакмувера, то игроки могут показать совершенно другую игру 
и потенциал. Представьте условно пару Никишин - Грудинин. Это было бы 
фантастикой! 
Мы не смотрим на рост и вес игрока. Если он делает игру, то какая разница, какие 
у него габариты? У нас полно негабаритных игроков в системе. Тот же Санька 
Пашин - 175 см. Вася Пономарев - тоже не гигант. Но они делают игру на своем 
уровне и развиваются. 
Мы же понимаем, что на самом высоком уровне заиграют далеко не все. Но даем 
шанс всем, если у них есть мастерство и правильная ментальность. Если ты 
подбираешь ключи к правильному использованию игрока и он дает результат, то 
почему нет? 
- Никишин - уже готовый игрок уровня НХЛ? 
- Это топ-пара нашей команды. Владелец уже не раз говорил, что Александр 
будет здесь большой звездой. На мой взгляд, он самый сильный хоккеист мира 
вне НХЛ вообще. 
Никишин - сверхадекватный и простой парень, который живет хоккеем. У него 
потрясающие лидерские качества и ментальность. Когда выбираю игроков, то 
смотрю на то, чтобы игрок мог пожертвовать собой ради успеха команды. Считаю 
Александра прекрасным примером такого хоккеиста. 



 

Когда выбирали Сашу, то это был мой первый драфт, в котором я принимал 
участие в обсуждении игроков. Сказал тогда, что готов дать руку на отсечение, 
если он не будет топовым игроком. Сейчас все довольны выбором. 
- Он советовался с "Каролиной", когда подписывал длинный контракт со СКА? 
- Нет, это его решение. Человек сам волен решать, что ему надо и как должна 
развиваться его карьера. Но я думаю, что он будет звездой в НХЛ с первых дней. 
Его меняли из "Спартака" не просто так. Мы видим, что по факту он лидер СКА 
во всех проявлениях. 
- Если бы не медкарта, он ушел бы в первом раунде? 
- Мне кажется, при правильном стечении обстоятельств он должен был уходить 
в топ-5 или в топ-10 драфта. 
- По МХЛ он играл немного в другой хоккей и просто выносил соперников 
силовыми. 
- Он делал это грамотно, чтобы не получать удаления. При этом Саша играл на 
две стороны площадки. Ему повезло, что он оказался в "Крыльях Советов", где 
правильный менеджмент, а тренером на тот момент был Андрей Потайчук, 
который дал ему возможность развиваться в правильном направлении. 
Я люблю хоккеистов, которые могут показать своей игрой, кто они есть на самом 
деле. Думаю, Александр - наш лучший проспект. 
 ПРОТИВОСТОЯНИЕ БЕДАРД - МИЧКОВ СМЕНИТ СОПЕРНИЧЕСТВО КРОСБИ 
- ОВЕЧКИН - Есть ли смысл контендерам вроде "Вегаса" и "Каролины", у которых 
нет высоких пиков, пристально смотреть за проспектами типа Селебрини и 
Эйсермана? 
- Все равно смотрим и разбираем их. Мы должны понимать, как мы оцениваем 
игрока, что его ждет в дальнейшем. Смотрим, где ошиблись, а где были правы. 
Обязательно просматриваем топовых игроков. 
- Падение Мичкова на прошлом драфте читалось? 
- Оно не читалось. Для меня Мичков был номером два. Могу сказать, что те 
клубы, которые проехали мимо него, просчитались. Это один из талантов 
поколения. 
Своим руководителям я дал четкие гарантии, что это топовый игрок, который 
будет собирать трибуны. Мне кажется, что противостояние Мичков - Бедард 
сменит противостояние Кросби - Овечкин. 
- Некоторые тренеры говорят, что у Матвея есть проблемы с катанием. 
- Я не вижу таких проблем. Когда надо, он вгрызается в момент. Просто к любому 
игроку нужен правильный подход. Особенно к таким мегаталантам. Не вижу 
проблем у Матвея, которые могут помешать ему стать суперзвездой. 
Говорили, что у него есть какие-то проблемы с характером. Но он обычный 
молодой пацан, который хочет постоянно побеждать. С Майклом Джорданом 
тоже не каждый мог уживаться. Перед тем как создать великий "Чикаго Буллз", 
партнерам тоже нужно было притереться к нему. Уверен, многие 
сверхталантливые игроки имеют свой взгляд на жизнь, игру. Мне кажется, нужно 
просто правильно использовать талант игрока и направлять в нужное русло. 
На Матвея очень большое влияние оказывал отец. У Бедарда то же самое - 
родители от него не отходили и старались развивать и помогать в его увлечении 
хоккеем. Но то, что по ту сторону океана ставится в плюс, у нас почему-то 
считается минусом. Например, тот же контроль и опека ребенка в настоящее 
время. Это неправильно. 
Владелец "Каролины" Том Дандон - настоящий мужик из Техаса, который создал 
себя сам. Он хочет постоянно побеждать, в чем бы ни участвовал. 
Игра меняется, становится более динамичной и зависимой от чтения и 
хоккейного интеллекта. 



 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/oleg-smirnov-intervyu-skauta-
karoliny-o-rabote-v-nhl-michkove-rossiyskih-hokkeistah-2166750/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Романов установил личный рекорд по голам за сезон 
(Чемпионат.com, Москва, 12 января 2024) 
Российский защитник "Нью-Йорк Айлендерс" Александр Романов забил гол в 
матче с "Торонто Мэйпл Лифс". Эта шайба стала четвертой для Романова в 
нынешнем сезоне, таким образом он побил свой личный рекорд по 
результативности за сезон, ранее игроку удавалось забить не более трех раз за 
год. 
Матч между "Айлендерс" и "Мэйпл Лифс" проходит сегодня, 12 января. На 
момент публикации новости счет встречи 3:3. 
Александр проводит свой четвертый сезон в НХЛ после того, как в 2018 году был 
выбран под 38-м номером на драфте "Монреаль Канадиенс". В 2019 году 
Романов играл за ЦСКА и смог вместе с командой выиграть Кубок Гагарина. 
Затем он дебютировал за "Монреаль" и смог в 2020 году дойти до финала Кубка 
Стэнли. В июле 2022-го был обменян в "Нью-Йорк Айлендерс". 

https://www.championat.com/hockey/news-5390796-aleksandr-romanov-ustanovil-
lichnyj-rekord-po-golam-za-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Василевский стал самым результативным российским голкипером в 
истории НХЛ (Советский спорт  , Москва, 12 января 2024) 
Он побил рекорд тренера нижегородского "Торпедо".  
"Тампа-Бэй Лайтнинг" нанесла поражение "Нью-Джерси Дэвилз" в домашнем 
матче чемпионата НХЛ.  
Игра завершилась победой хозяев в овертайме со счетом 4:3.  
Отметим, что вратарь "Тампа-Бэй Лайтнинг" Андрей Василевский отметился в 
этой встрече результативной передачей. Он отдал голевой пас в овертайме, 
когда шайбу забросил Даррен Рэддиш. Таким образом, для Андрея это очко 
стало 19-м в за всю его карьеру в НХЛ.  
Василевский стал самым результативным голкипером среди россиян. Он обошел 
Николая Хабибулина (18 очков), который сейчас входит в штаб нижегородского 
"Торпедо"  
"Тампа" с 47 очками занимает восьмое место в турнирной таблице Восточной 
конференции.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/vasilevskiy-stal-samym-rezultativnym-
rossiyskim-golkiperom-v-istorii-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Что известно о гибели 16-летнего вратаря команды "Динамо-Форвард"? 
(Аргументы и Факты (spb.aif.ru), Санкт-Петербург, 11 января 2024) 
В Санкт-Петербурге нашли мертвым 16-летнего вратаря ХК "Динамо-Форвард" 
Глеба Н. Тело десятиклассника накануне обнаружили у многоэтажки на 
Бестужевской улице. 
Как сообщает "Советский спорт" перед своей гибелью начинающий спортсмен 
отправил сообщение матери. Она же рассказала о смерти сына тренеру. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/oleg-smirnov-intervyu-skauta-karoliny-o-rabote-v-nhl-michkove-rossiyskih-hokkeistah-2166750/
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"Предположений о причинах случившегося у меня нет, Глеб был хорошим 
вратарем, с ребятами активно общался. В пагубных привычках не был замечен, 
с ним было все нормально", - передает ТАСС слова наставника Сергея 
Ильющенко (он тренер команды среди хоккеистов 2006-2007 годов рождения). 
По словам Ильющенко он никогда не замечал конфликтов в команде. Тем не 
менее с руководством клуба ситуация будет разобрана. 
Глеб Н. родился в 2007 году, начал заниматься хоккеем с семи лет. Начинал в 
команде "Серебряные Львы 2007", затем его успехи заметили и пригласили в 
юношескую команду "Динамо-Форвард". За сезон 2023/2024 подающий надежды 
вратарь провел шесть игр, а его коэффициент эффективности составил высокие 
87,1%. Тренерский состав клуба делал ставку на Глеба Н., называя его 
перспективным и талантливым игроком. Глеб рос в полной семье, у него также 
есть младшая сестра. 
Теперь в ситуации предстоит разобраться правоохранительным органам.  
 Хоккейный команда "Форвард" входит в структуру "Динамо". В клубе 
тренируются молодые спортсмены. Занятия проводят на базе Центра спорта 
Василеостровского района Санкт-Петербурга. ХК "Форвард" принимает участие 
в Кубке и открытом Первенстве Санкт-Петербурга (Первенстве России) среди 
детских и юношеских команд".  

https://spb.aif.ru/incidents/chp/chto_izvestno_o_gibeli_16-
letnego_vratarya_komandy_dinamo-forvard 

К заголовкам сообщений 
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